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C-LM, segunda 
región en la que 
mas aumenta 
la inversion 
extranjera

Castilla-La Mancha fue la 
segunda comunidad autónoma 
donde más se incrementó, en 
términos relativos, la inversión 
extranjera en el primer trimes
tre de 1998 respecto al mismo 
periodo del año anterior, con un 
aumento del 329 por ciento. 
Según datos del Boletín Econó
mico de Información Comercial 
Española que edita el Ministe
rio de Economía y Hacienda, en 
Castilla-La Manchala inversión 
extranjera ascendió, entre ene
ro y marzo de 1998, a 3,820,48 
millones de pesetas, frente al 
montante de 890 del mismo 
periodo del año anterior.

La inversión extranjera en 
España en el primer trimestre 
de este año se incrementó en 
diez autonomías respecto a igual 
periodo del año anterior, espe
cialmente en Aragón, donde se 
quintuplicó, y en Castilla-La 
Mancha y Madrid, que triplica
ron y doblaron, respectivamen
te, la inversión.

(Pág. 22)

Este evento internacional ha costado más de 5 millones

La XXVI Feria del Ajo 
se inaugurará mañana

IU apoya las 
campañas a 
favor de las 35 
horas semanales

{Pà^A)

Pintadas 
amenazantes 
contra el único 
edil del PP 
en Rentería

Numerosas pintadas en las 
que se amenaza al único con
cejal que el PP tiene en Rente
ría, José María Trimiño, apare
cieron en la madrugada de ayer 
en dicha localidad guipuzcoa
na, informaron a Efe fuentes de 
la Guardia Municipal y de la 
Ertzaintza.

En las pintadas, realizadas en 
calles y plazas céntricas de 
Rentería y que borraron en la 
mañana de ayer los servicios de 
limpieza, se podían leer lemas 
en euskera y castellano como 
«Trimiño, ahora tu» y «Trimiño 
vete de Rentería».

José María Trimiño y Manuel 
Zamarreño sustituyeron a los 
ediíes populares José Luis Caso, 
asesinado por ETA el pasado 11 
de diciembre, y Concepción 
Gironza, quien abandonó el cargo 
tras las amenazas de los vio
lentos, y e.s ahora el único re
presentante popular en este 
Ayuntamiento tras el atentado 
mortal contra Zamarreño per
petrado por la banda terrorista 
el pasado 25 de junio.

(Pág, 27)

La vigésimo sexta edición 
de la Feria Internacional 
del Ajo reúne este año a un 
número récord de exposito
res, cuarenta, la mayoría 
procedentes de la provin
cia. Contará con un presu
puesto de cinco millones y 
medio de pesetas.

La presidenta de la Diputa
ción, Marina Moya, y el alcalde 
de Las Pedroñeras, Rafael Ruiz 
Araque, presentaron ayer la 
XXVI Feria Internacional del 
Ajo, que se inaugurará mañana 
en el recinto ferial de esta loca
lidad a las ocho y media y se 
abrirá al público interesado desde 
el viernes a las diez y media de 
la mañana hasta el domingo al 
mediodía. Cuenta con la orga
nización de actividades comple
mentarias a la exposición como 
degustaciones gastronómicas 
diarias, demostraciones de los 
trabajos del ajo, o charlas.

(Pág. 3) F. BRIONES/F.R,Marina Moya y Rafael Ruiz presentaron la Feria.

El primogénito de los Duques de Lugo quedó ayer 
inscrito en el Registro Civil de la Familia Real y, en 
brazos de sus padres, posó por vez primera para los 
fotógrafos. (Pág. 38)

La Diputación 
restara la subida 
salarial del 97 
en las nóminas 
de julio

(Pág. 5)

Industria pagará 
durante un año a 
los aprendices 
de los maestros 
artesanos

(Pág.7)

El ministerio de 
Trabajo invierte 
20 millones en 
el centro de 
mayores de Huete

(Pág.lO)

BRNCO URQUIJO pone a In venta
MAS DE 3.000 m’ EN LOCALES COMERCIALES 

EN EL CENTRO DE CUENCA 
A PRECIOS MUY INTERESANTES

iCONOZCUOS!
Jornada de puertas abiertas basto el mes de septiembre

información de venta: Inmobiliaria Romero 
Jelb. 969 227085 ■ 969 228454 - 907 982016
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HORARIO DE TRENES ©^^ o. .„

(1) Circula de LUNES A VIERNES. NO CIRCULA LOS DIAS 19/3, 9 y 10/4 y 1/05/1998.
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Albacete.............................................................. 8'15 (L-S Iabor.)-14’30 (L-S labor.)
15'00 (L-V labor.)-I7'00 (D o fin de puente)

Alcázar de San Juan..........................................................................15'00 (L-V labor.)
Belmonte.................................................................................................. 15’00 (L-V labor.)
Beteta.................................................................................................................................. 14'30
Canalejas......................................................................................................................... 14’45
Cañaveras.......................................................................................................................  14'45
Casasimarro......................................................................................... 14'30 (L-V labor.)
Castejón14'45
ElRecuenco............................................................................................15'00 (L-V. labor)
Fresneda14’00
Honrubia.......................................................... 8’15 (L-V labor.)-14'30 (L-S labor.)
.................................................................................................... 17’00 (D o fin de puente)
La Almarcha.................................................................................................................. 14'15
Las Pedroñeras.............................  15'00
Madrid (diarios).............................7'30 (exc. D)-8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)

14'00-14'30-16'30-18’30-20'00-22'00
Minglanilla.......................................................................................... 16'00 (L-S, labor.)
Montalbanejo................................................................................................... 15’00 (L-V)
Motilla............................................................. 10'00(L-S labor.)-!6'15 (L-V labor.)

17'00 (D y festiv.)
Priego...................................................................................................... 15'00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey............................................................................. 14'00 (L-V labor.)
Salmeroncillos................................................................................................................ 14'45
San Clemente.................................................................................................................. 15'00
San Martín de B.......... . .................................................................................................. 15'00
Sta. Cruz de Moya............................................................. 14'00 (Sab.)-15'00 (L-V)
Socuéllamos14'30(Sab.)-15'30 (L-V)
Tarancón (diarios).....................................  8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)-14'00

16’30-18'30-20'00-22'00
Tragacete......................................................................................................................... 14'30
Teruel........................................   9'30
Valdeolivas...................................................................................................................... 14'45
Valencia.......7'00 (directo, L-V labor.)-7'30 (L-S labor.)-10'00 (L-S, labor) 
...........................................................................16'00 (L-S labor.)-17'00 (D y festiv.)
Valverde de Júcar...................................... 7'30 (L-S, labor.)-16'15 (L-V labor.)
Vega del Codorno........................................................................................................ 14'30
Villar del Infantado..................................................................................................... 14'45

El Tiempo
en la región

FARMACIAS DE GUARDIA
pYI HOY:

, Carmen Gil Sanjuan
| | Avda. Reyes Católicos, 56
L_ ___ 1 MAÑANA:

| j 1 M’ Pilar Castellanos
1,..41 Cervantes, 20
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2X3

r[IPQ\ DE lA OMEq
Martes 14 23.010
Miércoles 15 31.565
Jueves 16 95.040
Viernes 17 16.709
Lunes 20 28.049

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

1 ©

MTILTICINES CUENCA

SALAJl
AMOR Y MUERTE EN LONG ISLAND
Todos los días: 8'30
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45
CENIZAS DEL PARAÍSO
Laborables: 10’30
Sábados y festivos: 5'30 y 10'30
SALA 2:
GEORGE DE LA JUNGLA
Laborables: 8'30
Sábados y festivos: 6
LLAMANDO A LAS PUERTAS DEL CIELO
Todos los días: 10'45
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45
SALA 3:
CHA-CHA-CHA
Laborables: 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 6, 8'30 y 10'45
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45

ALCAER EL SOL
Laborables: 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 6, 8'30 y 10'45
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45
SALA^
ARMA GEDDON
Laborables: 8 y 11
Sábados y domingos: 5, 8 y 11

SANTORAL: M"" Magdalena, Cirilo, Hila
rio, Andrés, Teófilo y Platón

^6 CMi^^tmo/ mcbdctad^ de/ uLno/ e&
j^^-onsetme/ujnos/d^^^^risliíja/-^^a/íll^^
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Miércoles, 22 de julio de 1998 3Durante esta Feria se realizarán 
demostraciones del proceso de 
presentación del ajo para que los 
visistantes lo vean "in situ" Clffi

Participan en su organización el consistorio de Las Pedroñeras y la Diputación

La XXVI Feria Intemadonal del
Ajo será inaugurada mañana

La Feria tendrá 
degustaciones 
gastronómicas 
y concurso 
de recetas

L S.

Mañana se ijtaugura la Fe
ria Internacional del Ajo de 
Las Pedroñeras, que costará 
cinco millones y medio de 
pesetas. Al margen de las ac
tividades propias de una fe
ria, se han organizado mues
tras de la elaboración de ris
tras de ajo, degustaciones 
gastronómicas, charlas co
loquio y concursos de rece
tas y gastronómico.

Inma SALA
La presidenta de la Diputación, 

MarinaMoya, y el alcalde de Las 
Pedroñeras, Rafael Ruiz Araque, 
presentaron ayer la XXVI-Fer-ia 
Internacional del Ajo que se ce
lebrará en esta localidad desde 
el viernes 24 de julio hasta el 
domingo 26. La inauguración ofi
cial tendrá lugar mañanajueves 
a las ocho y media de la tarde; a 
continuación, se ofrecerá a los 
asistentes una degustación gas
tronómica.

Con este Feria se confirma que 
"los ajos de Las Pedroñeras tie
nen un carácter internacional ya 
que llegan a muchos lugares del 
mundo", expresó Moya.

El presupuesto global de la 
Feria Internacional del Ajo as
ciende a cinco millones y medio 
de pesetas, a los que hay que 
añadir las aportaciones del Ayun
tamiento, difíciles de cuantificar, 
a través del recinto ferial, el per
sonal, etc. Este presupuesto se 
financia entre lá Junta de Comu
nidades -que da un millón de 
pesetas- y aportaciones próximas 
al millón que ingresan empresas 
que ayudan a financiar la publi
cidad de la Feria -CCM, Caja 
Rural- y para otros fines. La 
Diputación pone tres millones y 
medio, de los cuales se ingresa 
un millón y medio en metálico y 
el resto a través de infraestruc
tura, gastos de personal, etc. La 
Asociación para el Desarrollo de 
La Mancha del Záncara (el 
PRODER) también aporta un 
millón y medio de pesetas.

La Feria Internacional del Ajo 
se incluye en el calendario de 
ferias del Patronato de Promo
ción Económica de la Diputación 
y ha sido autorizada por la Con
sejería de Industria. Se trata de 
una de las ferias que más cuesta 
organizar, labor de la que se ocupa 
una comisión de la que forman 
los técnicos del Patronato y el 
Ayuntamiento de Las Pedroñe
ras; este consistorio es, según 
Moya, "quien lleva el peso direc
to de la organización de la Feria

Internacional del Ajo que será inuagurada mañana. F.BRIONES/FOTO-RESMarina Moya presentó ayer la Feria 

durante el año, aunque se ayuda 
de lçs técnicos del Patronato".

La presidenta de la Diputación 
consideró que "ésta es la Feria 
más consolidada de todas las que 
se celebran en la provincia y tie
ne una relación directa con el sec
tor agrario y, mayormente, con 
la comercialización del ajo". 
También deseó que asistan a ella 
agentes de comercio y cadenas 
de supermercados e intermedia
rios "que muevan el mercado 
dentro de la propia Feria".

Marina Moya ha resaltado del 
proceso de cultivo del ajo que 
"contribuye a engrandecer un 
pueblo de la provincia -Las Pe
droñeras- que prácticamente tiene 
su medio de vida a través de los 
ajos y su comercialización".

"En una Feria existe una in
tención de superarse de los ex
positores por mejorar la presen
tación cada año, tener una pre
sencia más fuerte en el merca
do, intercambiar experiencias e 
impresiones entre los exposito
res de la provincia y los que vie
nen de fuera", añadió Moya.

Expositores
En laXXVI edición participan 

cuarenta expositores que proce
den de Cuenca (27), de Madrid 
(4), de Valencia (2), de Granada 
(2), de Albacete (1), Alicante (1), 
Murcia (1) y Barcelona (1). Él 
número de expositores ha aumen
tado progresivamente desde el año

94, en el que hubo 14. La presi
denta de la Diputación destacó 
la presencia de expositores de 
fuera y de expertos en materia 
de gastronomía e información.

Los sectores que están repre
sentados son la producción y 
comercialización de ajos, fertili
zantes y fitosanitarios, alimenta
ción, envases y embalajes, ma
quinaria y vehículos, y servicios 
y banca.

Buena cosecha
Rafael Ruiz Araque recordó 

que este año se ha dado una buena 
cosecha de ajos, tanto en volu
men como en calidad, y el precio 
de salida también ha sido acep
table. "El sector se está adaptando 

CLM produce el 45% de ajos que 
salen de Españay el 31% de la VE

En Las Pedroñeras, el cultivo del ajo consigue ingresos en 
torno a 6.000 millones de pesetas anuales y emplea a más de 
2.000 familias. Los agricultores dedicados al ajo han salido de 
las fronteras de Las Pedroñeras "en busca de tierras que no 
estén roturadas a otros lugares de ésta y de otras provincias", 
según Marina Moya. En Castilla-La Mancha se están 
cultivando más de 20,000 hectáreas concentradas en La 
Mancha de Cuenca y Albacete y la producción que se consigue 
supone el 45% del total nacional y el 31% de la UE. Los datos 
regionales revelan que se está dando empleo a más de 6.000 
familias y más de un rnillón y medio de jornales.

a los vaivenes de mercados ex
teriores, como puede ser el chi
no, y los expertos han recordado 
que tenemos el mejor ajo del 
mundo". El alcalde recordó la 
buena labor de las instituciones 
al aplicar una cláusula de salva
guardia para los ajo orientales.

"El ajo morado de la comarca 
ya está consiguiendo la denomi
nación específica de calidad y se 
está preparando una. fundación 
con entidad jurídica para gestio
nar la denominación específica", 
anunció Ruiz Araque.

Los productores están reali
zando un gran esfuerzo por con
seguir una semilla cada vez más 
cualificada y en la mejora de co
mercialización y apertura de nue
vos mercados.

La XXVI Feria Inter
nacional del Ajo presenta 
un apretado programa de 
actos desde el viernes y 
hastael domingo. El alcai
de de Las Pedroñeras, 
Rafael Ruiz Araque, ha 
invitado a los ciudadanos 
del resto de la provincia a 
asistir a la Feria. Los visi
tantes recibirán una bolsa 
de ajos gratuitamente.

El viernes, a las diez y 
media de la mañanad están 
organizadas visitas a em
presas de manipulación y 
transformación de ajos y 
turísticas. A las once, se 
llevarán a cabo demostra
ciones del proceso de 
manipulación y transforma
ción del ajo -elaboración de 
ristras, corte de ajos, cla
sificación y pelado de ajos. 
A las once y media, se 
procederá a una demostra
ción gastronómica de re
cetas que tiene el ajo como 
ingrediente destacado. Por 
la tarde, a las seis, se vol
verán a visitar empresas tu
rísticas. Una hora más tar
de, se repetirán las demos
traciones de manipulación 
y gastronómicas. Para ter
minar, a las nueve de la no
che se ofrecerá la confe
rencia-coloquio "Situación 
actual y perspectivas del 
futuro del sector".

El sábado 25 de julio los 
actos empezarán a las diez 
y media de la mañana con 
visitas a empresas y ruta 
turística. Media hora más 
tarde, se repetirá una ex
hibición de los trabajos de 
manipulación y trasforma
ción del ajo y, a continua
ción, se ofrecerá otra de
gustación gastronómica.

La tarde empezará por 
las visitas a empresas, más 
demostraciones gastronó
micas y de manipulación y 
transformación del ajo, y, 
a las ocho y media, la con
ferencia-coloquio "Mujer: 
salud y gastronomía del 
ajo".

El domingo, a las diez y 
media de la mañana, se 
realizará una demostración 
de trabajos de manipulación 
y transformación del ajo, 
después se repetirá una 
demostración gastronómica 
y a las doce del mediodía 
se comenzará el concurso 
gastronómico del ajo. Los 
premios de los concursos 
gastronómico y de recetas 
se entregarán a la una del 
mediodía. Después se clau
surará el evento.
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Según explicó el coordinador provincial de esta orsanización, Juan Antonio Arranz 

lU apoyará las campañas en 
favor de la reducción a 35 horas

J.L. MUÑOZ SÁNCHEZ

El Consejo Político Provincial 
de lU-ICAM se reunió el pasa
do sábado para repasar la situa
ción política actual, y realizar una 
valoración de diversos temas 
como la manifestación que esta 
formación política llevo a cabo 
el pasado 20 de junio en Madrid 
por la reducción de la jornada 
laboral, del desarrollo tras una 
año del acuerdo por el empleo 
firmado por los sindicatos y el 
Gobierno, una valoración de la 
respuesta del PSOE a la propues
ta de IU acerca de iniciar un diá
logo sobre los temas que afec
tan en este momento a la socie
dad española, así como una va
loración de la respuesta de la 
sociedad española ante el terro
rismo y el acuerdo que en días 
pasados firmaron en Barcelona 
los partidos políticos de las lla
madas regiones históricas, tal y 
como manifestó ayer el coordi
nador provincial de lU-ICAM, 
Juan Antonio Arranz.

Según explicó han hecho una 
valoración positiva de ia mani
festación del 20 de junio, consi
derándola "un éxito de IU, aun
que no estaban en la manifesta
ción todas las organizaciones, 
principalmente los sindicatos 
UGT y CCOO, en una reivindi
cación importante de cara a 
corregir los déficit de empleo que 
en estos momentos existen".

En este sentido añadió que la 
organización que representa en 
nuestra provincia apoyará com
pletamente las campañas de 
movilización a partir del próxi
mo otoño, "apoyando lo que se
ría el promover una iniciativa 
legislativa popular, que supone 
recoger 500.000 firmas en todo 
el Estado, para intentar que se 
tramite como Proyecto de Ley 
lo que es la reducción de lajor- 
nada laboral a 35 horas".

”La propuesta de la 0CM 
del vino no es aceptable"

Por otra parte, Juan Antonio 
Arranz manifestó que la propues
ta de la Comisión Europea de la 
OCM del vino "para ÏU no es 
aceptable ya que pensamos que 
es un documento que tiene as
pectos importantes a negociar, 
y no estamos de acuerdo con las 
manifestaciones de la ministra 
y el sentir del PP de considerar 
la propuesta de la Comisión como 
aceptable para el sector vitivi
nícola del país y de nuestra re
gión". ,

Arranz puntualizó que aunque 
esta propuesta contiene algunas 
medidas positivas como es la 
posibilidad de acogerse a la re
estructuración con recursos 
comunitarios de cara a recon
vertir una parte importante del 
viñedo en la región, "considera-

Juan Antonio Arranz, a la derecha, explicó Ias resoluciones de la Comisión Política Provincial. F.B./FOTO-RES

IU valoró en su comisión la respuesta ciudadana contra el terrorismo.

Arranz pide más 
seriedad y menos 
demagogia a los 
partidos políticos 
de Cuenca

X L. M. S.

Uno de los temas en los que 
se centró la intervención del 
coordinador provincial de lU- 
ICAM, Juan Antonio Arranz, fue 
el de los regadíos en las tierras 
de Castilla-La Mancha.

Según explicó Arranz desde 
hace más de diez años se tienen 
declaradas en Castilla-La Man
cha como zonas de interés na
cional 76.000 hectáreas, "y en 
lo que fue la propuesta del Plan 
de Regadíos del PSOE que ela
boró en 1995 y que como con
secuencia de la elecciones de 
1996 no se pudo aplicar, única
mente se planteaban en trans
formar en regadíos hasta el año 
2006,18.790 hectáreas, y el resto 
hasta las 76.000 hectáreas, se 
planteaban en un nuevo plan a 
confeccionar tras el 2006".

El responsable provincial de 
lU-ICAM continuó explicando 
que posteriormente en el acuerdo 
que firmaron la ministra de Medio 
Ámbiente y el presidente de la 
Junta, José Bono, "donde se con
sensuaban los planes hidrológi
cos de cuenca, lo que se garan
tizaban eran unos derechos de 
riego de 150.000 hectáreas para 
la región sin que se concretaran 
ni plazos de ejecución, ni condi
ciones de financiación, etc".

Plan de Regadíos 
del PP

mos que hay medidas que pue
den afectar de forma preocupan
te al viñedo de Castilla-La Man
cha, como la poca concreción que 
se hace de medidas y condicio
nes de la destilación, el que se 
establezca un porcentaje redu
cido en prestaciones únicas, el 
que no se plantee la supresión a 
medio plazo de las prácticas de 
lachaptalización, y también que 
no se concrete lo que son las 
ayudas complementarias hacia 
aquellas zonas productoras donde 
los rendimientos son bastante 
inferiores a otras zonas de la 
comunidad", concluyó.

"El PP está apostando por no 
realizar inversiones públicas"

El coordinador provincial de IU, Juan Antonio Arranz, 
explicó ayer en relación a la elaboración de los Planes 
Nacionales de Regadíos que hubiera sido necesario realizar un 
plan orientativo de producciones para evitar que se destinara 
parte de la superficie a lo que pueden ser producciones 
excedentarias que supondrían una penalización para los 
agricultores, "por lo que vemos que con Ias medidas que se han 
aplicado, el PP está apostando por no realizar inversiones 
publicas y orientarse a través de Sociedades Promotoras de 
Inversiones Hidráulicas, de funcionamiento privado".

En este sentido agregó que 
la propuesta del Plan de Rega
díos que tiene elaborado el PP 
en estos momentos, "únicamente 
se plantea lo que sería una su
perficie de 16.500 hectáreas, de 
las que 6.000 corresponderían 
a la zona de La Sagra-Torrijos 
en IacuencadelTajo,y las 10.500 
restantes se plantearían para el 
resto de cuencas de la región".

Juan Antonio Arranz criticó 
que cuando el PP estaba en la 
oposición demandaba que se 
transformaban, en regadíos las 
hectáreas de Castilla-La Man- 
chadeclaradas de interés nacio
nal, "y cuando ha llegado al po
der no lo cumple y simplemente 
las anula o las reduce", además 
de agregar que "cuando el PSOE 
estaba en el poder no aplicó el 
cumplimiento de lo que era la 
transformación en riego de las 
76.000 hectáreas sino que lo dejó 
también".

En este sentido Juan Anto
nio Arranz pidió a ambas forma
ciones políticas, tanto al PSOE 
como al PP, que "se dejen de ma
nejar los números y de utilizar
los de manera partidista, y al 
conjunto de las fuerzas políticas 
y sociales de Cuenca y de la 
región más seriedad y menos de
magogia, y que no se diga una 
cosa cuando se está en la opo
sición y luego se diga lo contra
rio o se incumpla lo que se pro
metió cuando se está en el po
der", puntualizando que el PP se 
ha visto obligado a tomar estas 
decisiones "paracumplir, de cara 
al año 2000, los criterios de 
convergencia".
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Un auto recibido el 22 de junio mandaba eliminar esa subida

La Diputación restará la 
subida salarial del ^

InmaSALA

Según explicó Carmen Torri
jos, representante de CCOO en 
el Comité de Empresa de la 
Diputación de Cuenca, "el dele
gado del Gobierno en CLM, 
Carlos Moro, recurrió el catálo- 
go de puestos de trabajo del 97, 
y el 2 de abril del 98 ei Tribunal 
Superior de Justicia de CLM 
dictó un auto de suspensión de 
las subidas salariales aprobadas 
por la Diputación; la institución 
provincial presentó un recurso 
de súplica y el 22 de junio llegó 
el auto definitivo de suspensión".

Desde esta fecha, se han 
dejado de aplicar Ias subidas 
salariales del 97 a los trabajado
res afectados de la Diputación 
hasta que salga el juicio y se dicte 
una sentencia. En la nómina de 
julio se descontará la subida 
salarial y los afectado^ cobra
rán con respecto al año 1996. 
"Esta medida se justifica en el 
perjuicio que se puede causar en 
un futuro si la sentencia es con
denatoria para la Diputación; y, 
si así fuera, a lo mejor habría que 
devolver el dinero cobrado en el 
97", explicó Carmen Torralba.

Las subidas salariales suspen
didas afectan al grupo III de 
laborales, que se corresponde con 
el VI de funcionarios ( que 
incrementaron su sueldo en unas 
10.000 pesetas al mes), y algu
nos trabajadores del grupo IV y 
D (que percibían 6.000 pesetas 
al mes más) por cambio de nivel 
o complemento de destino.

Al parecer, estas subidas sa
lariales no se ajustaban a la Ley

Según Sanidad, 
en la provincia 
las zonas de baño 
son aptas

I. S.

Tras los análisis de los técni
cos de la Consejería de Sanidad, 
han salido aptas para el baño la 
Cueva del Tío Tomás dei río 
Guadiela, en Albendea, la Laguna 
Grande de El Tobar, en Beteta, 
y las zonas de baño del río 
Escabas situadas en Cañamares 
y en Poyatos. En la capital, la 
Consejería de Sanidad sigue 
aconsejando que no se practique 
el baño en la zona de El Chantre 
y la desembocadura del río 
Mariana, en las que la semana 
pasada se detectó salmonela y 
coliformes. Desde Sanidad se 
han solicitado informes a la 
depuradora de esta población 
para determinar su responsabi
lidad sobre esta contaminación, 
pero según no parece nacer de 
ahí el problema. Los ayuntamien
tos son los responsables de ve
lar por señalizar su mal estado. 

de Presupuestos Generales del 97 
que obligaba a que no se subiese 
el salario a empleados públicos.

"Esperamos que se resuelva 
el litigio a favor de Diputación",

Hay un Serie 3 de la nueva gama por 4.250.000 ptas.
BMW Financial Services EFC, S.A. le ofrece condiciones de financiación a su medida. Teléfono de información BMW: 902 357 902

Tello Motor, S.A.
Avda, de la Cruz Roja, s/n
Tel. 969 23 02 00
Cuenca

afirmó Torralba, quien cree que 
"si ésta la hubiera justificado la 
subida dentro plazo concedido, a 
lo mejor no habríamos llegado a 
esta situación". La subida salarial queda a expensas de que se celebre un juicio.
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En estas fechas son habituales las reclamaciones por las rebajas, pero este año han disminuido

La OMIC de Cuenca recibe menos quejas 
en verano que en otras temporadas

Inma SALA

Desde la Oficina Municipal de 
Información al Consumidor 
(OMIC) se ha informado de que 
en verano el número de consul
tas que se realizan disminuye a 
la mitad respecto a las que se 
puedan hacer en otras estacio
nes; se pasa de cuatro visitas 
diarias a dos aproximadamente. 
La mayoría de los consumidores 
optan por no personarse y resol
ver sus dudas a través de la línea 
telefónica, y estas consultas no 
secontabilizan.

En estas fechas, son habitua
les las reclamaciones por las 
rebajas, sobre todo porque los 
compradores quieren realizar 
cambios y los establecimientos 
se niegan. Según fuentes de la 
OMIC, "las tiendas no tienen la 
obligación de cambiare! producto 
o de devolver el dinero a no ser 
que el consumidor lo pacte con 
la persona que le atienda". Este 
año han descendido las quejas por 
rebajas con respecto a otras tem
poradas.

Alguna vez se presentan re
clamaciones relativas a la venta 
ambulante en el mercadillo, so
bre todo porque no se devuelven 
prendas defectuosas.

Otro de los sectores que ge
nera un porcentaje importante de 
reclamaciones es el de vivienda 
-tanto compra como arrenda
miento-. Los defectos de cons
trucción, la interpretación de los 
contratos de arrendamiento o a 
quién corresponde pagar desper

fectos son las dudas más habi
tuales.

Más de la mitad de las quejas 
se solucionan a través de la OMIC 
-que tiene un papel orientativo y 
de mediación- y no trascienden 
ainstancias jurídicas o ala Junta 
Arbitral.

Los créditos e hipotecas de 
bancos y cajas también suscitan 
grandes dudas que en muchas 
ocasiones son resueltas desde la 
OMIC, yaqueel servicio de aten
ción al cliente centralizado de 
estas entidades tardan varios 
meses a contestar las aclaracio
nes solicitádas por sus clientes.

En los datos de lapropia OMIC 
también se registra un pequeño 
porcentaje de consultas en rela
ción a la lectura del recibo de agua, 
y, más concretamente, cuando se 
aplicó hace unos años la tarifa 
por el uso de la depuradora.

Las agencias de viaje son otra 
de las empresas que suscitan 
reclamaciones, aunque en lo que 
llevamos de verano no se ha pro
ducido ninguna. Suelen deberse 
a que el viaje no ha salido bien o 
a que las vacaciones no han 
acabado en el periodo concerta
do. Según fuentes de la OMIC, 
la persona que contrata su viaje 
con la agencia debe presentar sus 
reclamaciones ante ésta por ser 
la mediadora con la que ha esta
blecido el contacto, aunque ésta 
no sea la responsable, y sí lo puedan 
ser los mayoristas, establecimien
tos hosteleros, etc..

Hay que destacar que no se 
han presentado reclamaciones

La Ofícina Municipal de Información al Consumidor está en el edifício de! mercado de minoristas. F.B /FOTO-RES

contra hoteles o restaurantes de 
la capital. En cambio, las quejas 
sobre talleres de reparación y 
compra de vehículos se han in
crementado en el 98.

Otro de los sectores clásicos 
en la OMIC es la factura del 
teléfono; algunos usuarios no están 
conformes con los cobros de al

gunas llamadas que dicen no haber 
hecho, pero en la factura se cla
rifica. • .

La OMIC ha atendido muchas 
consultas este año en relación a 
la nueva compañía de telefonía, 
Retevisión, y las ofertas de Te
lefónica.

Se registran algunas consul

tas, aunque pocas, sobre produc
tos informáticos, pero los conquen
ses todavía no han formulado 
quejas contra Internet o sus in
termediarios.

También se detectan reclama
ciones sobre publicidad engaño
sa, aunque no son de las más nu
merosas.

Las rebajas no aumentan, de manera 
significativa, las ventas en la capital

M Jose CELADA único objetivo el conseguir " lo 
mejor, más bonito y barato".

Las rebajas siguen enpieen Una vez "metidos en faena", 
el curso de este verano. es decir, una vez ubicados en la

La espera a las puertas de ti^d^ elegida o lo que es más 
los establecimientos yatuvieron /probable, una vez arrastrados por 
su turno para la masa que buscada masa y encontramos en un 
las primeras oportunidades que es^cio elegido por el azar, co
se ofertan en verano. Sin ern- jdienza el atropello. Codazos,
bargo, las rebajas continúan y 
continuarán a lo largo del mes 
de agosto. .

Nuestraciudad, como el resto 
de España, también ha partici
pado este año de esta actividad 
consagrada ya en nuestros días 
como una costumbre más.

En España no existe "una 
regulación" a la hora de estable
cer el día de apertura de las re
bajas pero, oficialmente, por to
dos es sabido que a partir del uno 
de julio se produce una peregri
nación en masa donde hombres, 
mujeres y niños se marcan como

empujones y mucha algarabía es 
la situación normal que podemos 
encontrar en esta rutina estival. 
El problema se plantea de forma 
grave cuando las manos de dife
rentes personas se lanzan en la 
misma dirección hacia una pren
da determinada; se avecina una 
gran tormenta que estalla cuan
do ninguna de las manos cede a 
la retirada del combate. ¿Y quién 
se queda con la prenda?; son los 
componentes negativos de la 
avalancha estival.

Pero lo normal es que todo se 
desaiTolle de foimacivilizada "que

es lo que nos caracteriza".
Pero Cuenca no se caracte

riza por ser una ciudad donde las 
rebajas provoquen un fervor 
masivo.

En primer lugar habría que 
destacar que las rebajas en al 
capital han comenzado antes de 
lo previsto "oficialmente". El mo
tivo radica en que los meses de 
mayo y junio se presentan car
gados de eventos sociales como 
comuniones, bautizos y bodas. Así, 
las tiendas comienzan a adaptarse 
a las necesidades consumistas de 
la gente antes de la fecha fijada. 
De todas formas, Cuenca no se 
caracteriza por la resabida ava
lancha masiva que se pueda pro
ducir en cualquier otro punto de 
España.

Por otra parte, en el mes de 
agosto continúa el fenómeno con 
las segundas rebajas. Y aquí se 
produce el efecto rebajas-vera-

cartel anunciador de rebajas.

neantes, que aprovechan el re
torno a Cuenca para adquirir un 
suministro de ropa muy barato.

El Coro de 
Cámara Alonso 
Lobo actuará en 
el IV Festival de 
Coros de China

La Tribuna

El Coro de Cámara Alonso 
Lobo se desplazará hoy a Pe
kín, aceptando la invitación del 
ministerio de Cultura chino, con 
objeto de participar en el IV 
Festival Internacional de Coros 
de China, qüe tendrá lugar en 
dicha capital los días 23 y 31 de 
este mes. A pesar de ser la cuarta 
edición de dicho Festival, es esta 
la primera ocasión en la que 
participan coros de cámara.

El Festival está considerado 
uno de los acontecimientos 
musicales más importantes de 
China y será retransmitido por 
su televisión. La actuación del 
Coro de Cámara Alonso Lobo 
tendrá lugar en el Auditorio J. 
Haydn y el programa a interpre
tar está dedicado e exclusiva- 
mente al Renacimiento español, 
y estará compuesto por obras 
profanas de autores como Gue
rrero y Vázquez, entre otros.

MCD 2022-L5



La Tribuna CUENCA Miércoles, 22 de julio de 1998 7

Bódalo, Berensuely Rueda informaron sobre los trámites necesarios

Industria pagará durante un año a 
los aprendices de los artesanos

Mónica M. CONTRERAS

El consejero de Industria y 
Trabajo, José Femando Sánchez 
Bódalo, se reunió ayer, en la 
Mezquita de Tornerías de Tole
do, con los maestros artesanos 
de la región para presentarles la 
Orden de "Ayudas a los contra
tos de formación".

Esta Orden, publicada el 12 
de junio de 1998, se enmarca en 
el área de Formación y Empleo 
y fue propuesta por la Dirección 
General de Artesanía. Está orien
tada a convocar ayudas para 
formular contratos en formación 
por las empresas de Castilla-La 
Mancha. "Esta reunión de tra
bajo", según la definió Bódalo, 
estaba organizada para informar 
y explicar a los maestros arte
sanos, cómo solicitar las ayudas 
y asesorarlos en la tramitación 
de los documentos necesarios.

Según el consejero de Indus
tria y Trabajo, "el sector artesa- 
nal no puede, por lo general, 
asumir el coste de un aprendiz, 
para transmitir un oficio que 
requiere tiempo, mucho ejerci
cio y que no compensa los cos
tes de unacontratación" así, esta 
orden contempla un apartado 
espec íf ico para la formación que 
se desarrolla en los talleres ar
tesanos, únicamente en los re
gentados por alguno de los maes
tros artesanos de la región, "de
ben tener este calificativo otor
gado por la Consejería de Indus
tria y Trabajo", informó Bódalo.

Detenidas dos personas en dos 
robos cometidos en la ciudad

La Tribuna

En las últimas horas del pa
sado día 18 fue detenido por 
funcionarios del Cuerpo Nacio
nal de Policía Angel M. P., de 
3 8 años de edad, natural de Valera 
de Abajo ( Cuenca) y vecino de 
esta ciudad, al ser sorprendido 
en el momento que forzaba una 
cabina telefónica situada en las 
inmediaciones del Parque San 
Julián.

Al asaltante le fueron ocupa
das una ganzua de 23 cm. de largo, 
305 pesetas en monedas y va
rios cupones de lotería de la 
ONCE.

AngelM.P. hasido detenido 
con anterioridad en cinco oca
siones, cuatro de ellas por robo 
con fuerza. El detenido ha pa
sado a disposición de la autori
dad judicial. ,

Por otra parte, el pasado día 
18, a requerimiento del propie

Sánchez BódaTó durante la reunión con los maestros artesanos. M. SOTO

Con esta orden los maestros 
artesanos podrán contratar sin 
coste durante erprimer año aun 
aprendiz mediante la realización 
de un contrato en formación para 
que este pueda aprender y co
nocer el oficio. Además, subven
ciona, en un 25%, el segundo año, 
para que la empresa pueda man
tener a esta persona su puesto 
de trabajo en condiciones de 

tario y clientes de un estableci
miento público, situado en la 
Plaza de San José Obrero, fun
cionarios del Cuerpo Nacional 
de Policía procedieron a la de
tención de Angel A. G., de 32 
años de edad, nacido en Santa 
Cruz de Tenerife y con domici
lio en Cuenca, como presunto 
autor de insultos y amenazas 
graves a aquellos, para lo que 
utilizaba un palo de 90 cm. de 
largo que fue finalmente recu
perado por la policía.

Detenido en 22 ocasiones
Angel A. G. cuenta con vein

ticinco detenciones. La última de 
ellas se produjo en el mes de 
marzo del presente año.El dete
nido fue acusado en esta oca
sión de hurto.

Con las diligencias instruidas, 
el detenido ha sido puesto a dis
posición de la autoridad judicial.

producir.
Según informó el consejero, 

esta Orden surgió por dos moti
vos, "el primero, por la preocu
pación por la artesanía y por el 
mantenimiento de los oficios tra
dicionales de la región y, en se
gundo lugar, se creó como un 
mecanismo para conseguir que 
los jóvenes que no tienen un 
oficio y no tienen estudios, pue

COMISARIA DE POLICÍA

La Policía Nacional realizó las detenciones.

dan conocer un oficio determi
nado y, además, ganar un suel
do".

A la reunión asistieron el di
rector general de Turismo, Co
mercio y Artesanía, Juan Beren
guel Vázquez y el director ge
neral de Formación y Empleo, 
Francisco Rueda, además de 
algunos de los 22 maestros arte
sanos que poseen este título en 
la región.

El acto, que fue presentado 
por Sánchez Bódalo, consistió en 
explicar y asesorar a los maes
tros artesanos interesados sobre 
dichas ayudas, "caso por caso, 
porque todas las empresas arte
sanales son distintas" y añadió 
que Castilla-La Mancha "cuen
ta, tanto en número como en 
calidad, como una de las prime
ras de España y de toda Europa 
desde el punto de vista artesa
nal". Los talleres escuela que se 
crearán a partir de esta orden, 
"contarán con cinco personas en 
formación, como máximo", se
gún Berenguel, "el número debe 
ser reducido para aprovechar por 
completo los conocimientos que 
van a transmitir los maestros 
artesanos, un numero superior 
supondría ir en contra de la ca
lidad de la enseñanza".

Estos aprendices recibirán el 
salario mínimo interprofesional, 
subvencionado por la Conseje
ría de Industria, más los costes 
de la Seguridad Social por con
trato en formación y otros incen
tivos por cuenta del maestro.

García critica 
que haya dos 
INTEGRA en 
Cuenca para 
el mismo fm

I. S.

Pedro García, concejal de 
servicios sociales, mostró su 
preocupació porque la Conse
jería de Bienestar Social va a 
pone en marcha en Cuenca en 
colaboraación de UGT el pro
yecto INTEGRA financiado con 
fondos europeos y regionales 
que ya funciona en la ciudad 
desde hace varios años, está 
dirigido al colectivo de ex-dro- 
godependientes, tiene con los 
mismos objetivos e involucra a 
laConsejería de Sanidad, el Plan 
Regional de Drogas y el Ayun
tamiento; por lo tanto, poner en 
marcha un proyecto igual es un 
despilfarro del dinero púbico", 
y añadió: "Y no estamos para 
tirar el dinero las Admnistracio- 
nes públicas".

Pedro García recomendó que 
el INTEGRA para Cuenca "lo 
destinen a ex-reclusos porque 
los ex-drogadcitos ya están aten
didos".

Rescatado sin vida 
el conductor de 
un camión que 
cayó en el embalse 
de Contreras

Efe-Valencia

Los bomberos rescataron 
ayer al mediodía el cadáver del 
ocupante de un camión que cayó 
la noche del lunes al embalse de 

' Contreras, tras sufrir un acci
dente de tráfico, aunque conti
núa el rastreo de la zona por si 
pudiera encontrarse alguna otra 
víctima.

Según fuentes del Consorcio 
Provincial de Bomberos, la grúa 
de grandes dimensiones que 
desplazó al lugar-el Centro de 
Emergencias de la Generalitat 
Valenciana no pudo llegar has
ta el camión debido a que éste 
se encontraba en un lugar de di
fícil acceso, por lo que se ha te
nido que acceder mediante des
cendimiento de los bomberos.

El cuerpo se encontraba 
cerca de la cabina del camión 
y, según las mismas fuentes, se 
ha tenido que proceder al des- 

■•;í^uace del vehículo mediante 
sopletes y sierras para facilitar 
las labores de rescate.

Según informaron fuentes 
policiales, el suceso se produjo 
alas 22,30 horas del lunes en la 
N-III en dirección a Madrid, 
cuando el camión colisionó con
tra un turismo-cuyo único ocu
pante resultó ileso- en un tra
mo de acusadapendiente y cayó 
a la presa de Contreras, en el 
límite con la provincia de Cuen
ca,en una caída libre de unos 
120 metros.

Como consecuencia del im
pacto, el camión se partió en dos, 
y la caja se desplazó todavía 
unos 30 metros más abajo por 
uno de los toboganes de caída 
de la presa.
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Taly como manifestó ayer el masistrado del Tribunal Supremo, Fernando Ledesma

Superar la lentitud de la Justicia 
pasa por dotarla de más recursos

J. L. M. S.

-------"La lentitud es uno de los 
problemas que se suele achacar 
más al funcionamiento de los 
tribunales de Justicia", explicó 
ayer en nuestra ciudad el ma
gistrado del Tribunal Supremo, 
Fernando Ledesma Bartret, 
"aunque esta lentitud no se pro
duce en todos los órdenes juris
diccionales, ya que el laboral 
funciona con bastante celeridad, 
ni tampoco en todos los lugares 
de España puesto que hay sitios 
en los que los tribunales, no sólo 
laborales, funcionan con mayor 
rapidez".

Ajuicio del que fuera minis
tro de Justicia en la primera le
gislatura del Partido Socialista, 
las soluciones para este proble
ma están muy bien estudiadas y 
propuestas en el Libro Blanco 
sobre la Administración de Jus
ticia que ha elaborado el Conse
jo General del Poder Judicial 
(CGPJ), "y pasa naturalmente por 
una política de dotación de re
cursos mayores de los que aho
ra tiene la Administración de 
Justicia, así como de un incre
mento de las personas que des
empeñan funciones judiciales 
como fiscales, médicos forenses, 
etc".

Notable incremento de la 
demanda de Justicia

Asimismo explicó que en la 
Justicia ocurre como en otros 
servicios públicos, como la Edu
cación, la Sanidad o los Trans-

Monserrat augura cambios 
en el organigrama del PP

Efe
El Partido Popularen Casti- 

lla-La Mancha no descarta 
nuevos cambios en el organigra
ma de esta formación, de cara 
al mes de septiembre, cuando 
los «populares» podrán en mar
cha su «maquinaria preelecto
ral» de cara a los comicios 
municipales y autonómicos de 
1999. Así lo dijo a Efe el porta
voz regional del PP, Miguel 
Angel Monserrat, quien preci
só que los posibles cambios «no 
serán sustanciales» y estarán 
enmarcados en las posibilidades 
que permiten los estatutos del 
partido para desarrollar el or
ganigrama de la formación.

«En estos momentos estamos 
preparando la maquinaria pre
electoral y septiembre será un 
buen momento para ponerla en 
marcha», dijo Monserrat, quien 
añadió que si, dentro de la 
maquinaria, «se necesita algún

Fernando Ledesma explicó que sería conveniente aproximar algunos delitos al juez más cercano. F. BRIONES/F.R.

portes, donde ha habido un no
table incremento de la demanda 
"y no ha habido tiempo para poder 
acompasar la oferta a esa de
manda, por lo que se necesitará 
una política que provea de todos 
los medios necesarios para que 
la respuestajudicial se de antes 
de lo que se viene dando hasta 
ahora".

En este sentido añadió que otra 
manera sería no recurrir tanto a 
lo escrito sino ajuicios orales "lo 
que obligará a modificar las le
yes procesales".

Monserrat, nuevo portavoz del PP.

recambio no dudaríamos en 
proponer a la Ejecutiva cual
quier otro nombramiento para 
conseguir unos buenos resul
tados en las elecciones del año 
que viene».

Por otra parte manifestó que 
el espacio judicial europeo es ya 
un presente "y hay que tener en 
cuenta la generalización del 
Derecho Comunitario en todos 
los países de la Unión Europea, 
es decir, la existencia de un de
nominador común jurídico en mu
chísimos temas lo que supone un 
espacio jurídico común. Además 
hay que tener en cuenta la in
fluencia cada vez mayor de las 
sentencias del Tribunal de 
Luxemburgo, y la repercusión 
que en los tribunales españoles

El primer semestre del año 
registra 2.529 nuevas 
matriculaciones en Cuenca

Efe

La matriculación de vehícu
los en Castilla-La Mancha en los 
seis primeros meses de 1998 ha 
crecido en un 21 por ciento res
pecto al mismo periodo del pa
sado año, según informó a Efe 
la Dirección General de Tráfi
co.

Entre enero y junio de este 
año se han matriculado en 
Castilla-La Mancha un total de 
22.805 vehículos, frente a los 
18.758 en los primeros seis 
meses de 1997.

Esta subida del 21 por cien
to, superior a la media nacional, 
se refiere tanto a turismos como 
a otros vehículos y se ha produ
cido gracias al empuje de las 
provincias con menor población 
como Cuenca, Albacete y Gua
dalajara.

Los datos de Tráfico mués- 

tienen las sentencias del Tribu
nal de Estrasburgo".

Por último el magistrado del 
Tribunal Supremo manifestó que 
hay que plantearse la convenien
cia de aproximar más la instruc
ción de determinados delitos al 
juez que está más cerca de don
de han ocurrido los hechos "lo 
que supondría una disminución 
de competencias de la Audien
cia Nacional, que sin embargo 
sigue siendo un Tribunal nece
sario para las competencias que 
ahora tiene".

Cifras que superan datos del 97.

tran que Toledo, con un total de 
7.446 matriculaciones en el 
semestre, es la provincia don
de más automóviles se vendie
ron, seguida de Ciudad Real con 
5.694, Albacete con 4.889, 
Cuenca con 2.529 y Guadala
jara con 2.247.

Presentado ayer 
ante Loyola de 
Palacio un libro 
sobre la Agenda
2000 y el girasol

Inma SALA

Gerardo López Bello, vice
presidente provincial de Asaja 
Cuenca y responsable nacional 
de Oleaginosas en Asaja, asis
tió ayer en Madrid a la reunión 
que se celebró entre la ministra 
de Agricultura, Loyola de Pa
lacio, y el conocido como "gru
po de los siete" compuesto por 
las tres OPAs, cooperativas y 
otros. Este encuentro fue con
certado para presentar por pri
mera vez ante la ministra el li
bro "El impacto de la Agenda 
2000 en el sector del girasol en 
España", escrito por el Colegio 
de Agrónomos de Madrid y di
rigido por José María Sümsit y 
el ex-ministro de Agricultura 
Lamo de Espinosa.

A la reunión han asistido otros 
altos cargos del Ministerio (Ra
fael Milans y José M® Díaz).

Hoy se presentará ante los 
medios de comunicación en la 
sede de Asaja en Madrid el li
bro, que será repartido en los 
gobiernos regionales y ayunta
mientos de las zonas que cose
chen girasol.

La ministra ha agradecido el 
detalle de ser la primera en ver 
este libro y "lo va hacer suyo 
para su defensa y presentación 
en foros nacionales y de la UE", 
según López.

Loyola de Palacio explicó al 
"grupo de 1os siete" que siguen 
rechazando la Agenda2002 siete 
países; sin embargo, no se pue
de bajar la guardia porque cual
quiera de estos siete, si consi
gue lo que pretende, abandona
rá a España en su lucha contra 
la Agenda", reprodujo López.

Los componentes del grupo, 
ha explicado la problemática del 
sector de oleaginosas si desapa
rece la ayuda específica; entre 
350.000 y 500.000 ha. podría 
desviarse a barbecho o cerea
les. También plantearon el pro
blema para el girasol por la pe
nalización por exceso de pro
ducción.

La ministra, tras escuchar al 
grupo, afirmó conocer el pro
blema y en repetidas ocasiones 
ha hecho mencionó la provin
cia de Cuenca. Concretamen
te, ha diferenciado la problemá
tica de zonas como Sevilla, con 
la de zonas como Cuenca y re
conoce el problema que podría 
derivarse si se aprobara la agenda 
2000 en los términos actuales.

Loyola de Palacio "no ve claro 
el problema de las oleaginosas 
pero tampoco oscuro", según 
Gerardo López, "puede resol- 
verse cuando se apruebe la 
Agenda 2000 en marzo o abril 
del 99 y nos ha animado a se
guir trabajando en la misma lí
nea", y añadió que "la ministra 
sería cómplice de nuestras pe
ticiones porque tiene voluntad".

A partir de hoy, el grupo 
empezará a elaborar un escrito 
"para fijar una postura españo
la consensuada por todas las 
partes porque no podemos se
guir sin postura", anunció Ge
rardo López.
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Perlines y Alonso presentan en Ciudad Real la Mesa de Agricultura y Medio Ambiente

El Gobierno regional apuesta por 
el desarrollo del sector agrario
Los consejeros de Economía y Hacienda y Agricultura y 
Medio Ambiente de Castilla-La Mancha presentaron el 
lunes en Ciudad Real, la II Mesa de Agricultura y Medio 
Ambiente que el Gobierno regional está llevando a cabo 
para la elaboración del Documento del Plan de Desarrollo 
Regional, cuyo primer borrador se remitirá en septiembre al 
Ministerio de Economía y Hacienda.

■T.S, RUIPÉREZ

El consejero de Economía y 
Hacienda de Castilla-La Mancha, 
Isidro Hernández Perlines y el de 
Agricultura y Medio Ambiente, 
Alejandro Alonso, presentaron en 
Ciudad Real la Mesa de Agri
cultura y Medio Ambiente. Esta 
es la II Mesa que el Gobierno 
regional esta desarrollando para 
la elaboración de un documento 
en el que se estudie y elabore un 
Plan de Desarrollo Regional.

El objetivo es poner de relie
ve los avances que se han logra
do con programaciones anterio
res además de la realización de 
un proyecto en el que se desa
rrolle un diagnóstico de la situa
ción actual de la región.

Una de las intenciones del 
Gobierno manchego es destacar 
las principales condicionantes y 
potencialidades de desarrollo 
regional, así como la definición 
de las prioridades de actuación y 
la concreción de diversas líneas 
de trabajo en proyectos a desa
rrollar para, subsanar las deficien
cias y necesidades, impulsando 
así el desarrollo económico y 
social de Castilla-La Mancha. 
Para ello se pretende establecer 
un marco financiero y cuantifi
car las ayudas provenientes de 
fondos comunitarios.

// Mesa del Plan 
de Desarrollo

La que el lunes se celebr-ó en 
Ciudad Real es la II Mesa del 
Plan de Desarrollo Económico 
Regional que la Comunidad esta 
elaborando con proyección en los 
años 2.000 al 2.006. Habrá una 
tercera basada en Política Social.

El consejero de Economía, 
Isidro Hernández Perlines ma
nifestó el deseo del Gobierno 
regional de elaborar un Plan de 
Desarrollo Regional basado en 
el diálogo con todos los sectores 
sociales. "Se trata de obtener una 
visión clara y concreta de las 
inquietudes fundamentales de la 
economía en Castilla-La Mancha, 
y -añadió-, saber en qué puntos 
hay que insistir en los próximos 
años para poder elaborar un buen 
Plan de Desarrollo Regional".

Perlines hizo hincapié en la 
"enorme" participación que hay 
en las reuniones que se están 
celebrando. Según manifestó en 
la I Mesa de Desarrollo Regio
nal e Industrial la participación 
ascendió a unas 200 personas y 
se calcula que serán cerca de 400 
las que habrán dado su opinión

sobre el actual proyecto.
"Castilla-La Mancha es la 

única región que está elaboran
do un Plan de Desarrollo Regio
nal en el que se cuente con la 
participación de empresas, sin
dicatos , cooperativas y represen
tantes de los agricultores", ase
guró el consejero.

La agricultura, un sector 
trascendente

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso manifestó su intención de 
desarrollar el sector agrario, ya 
que, "es un sector trascendente 
e importantísimo en Castilla-La 
Mancha". Lo que esta conseje
ría pretende es analizar la situa
ción de la agricultura y detectar 
los puntos que requieren la ac
tuación del Gobierno regional, 
para obtener, entre el año 2.000 
al2.006, los recursos necesarios 
de la Unión Europea.

Con las reuniones que se es
tán llevando acabo, por distintos 
lugares de la región, se pretende 
escuchar a las personas que tra
bajan en contacto con la tierra de 
una manera directa, y saber cua
les son sus sugerencias a través 
de sus directores de cooperati
vas o sindicatos. '

Respecto a las característi
cas de las reuniones, Alonso, las 
calificó como " muy positivas ya 
que la participación es. sería y 
responsable".

Alejandro Alonso, aseguró que 
todavía es pronto para sacar 
conclusiones de cuales son las 
principales demandas y proble
mas, ya que "se trata de un tra
bajo serio y minucioso". A pesar 
de ello adelantó que uno de los 
principales objetivos será el fo
mento de la indu stria agroalimen-

Perlines asegura que nuestra región 
no es de las que menos ha crecido

El consejero de Economía y Hacienda de la Junta de 
Comunidaddes de Castilla-La Mancha, Isidro Hernández 
Perlines manifestó en Ciudad Real que nuestra región "no es de 
las que menos ha crecido en 1998 tal y como publicó un estudio 
de Hispalink la semana pasada". _

En dicho estudio se anunciaba que durante este año y el 
próximo Castilla-la Mancha estará por debajo de la media 
nacional prevista.

A este respecto Perlines aseguró que el año 1998 ha sido 
bueno y se han creado puestos de trabajo en lo que a nuestra 
comunidad se refiere. "Este ha sido, -añadió el consejero- un año 
fructífero, la cosecha no va mal y creo que cerraremos un buen 
año".

Alonso acusa alPPde "conformismo” 
en la OCM del vino

"No es un documento bueno para Castilla-La Mancha , de 
esta manera calificó el consejero de Agricultura y Medio 
Ambiente, Alejandro Alonso el texto que sobre la OCM del vino 
se debatirá estos días en Bruselas. Según el consejero, la 
responsabilidad de conseguir más beneficios para el vino es 
ahora de los la ministra de Agriculutura. Para Alonso se abre un 
proceso en el que España debe jugar "fuerte y bien y Castilla-La 
Mancha no debe ser convidado de piedra". "Estaríamos 
suicidándonos, -añadió- si antes de que empiecen las 
negociaciones decimos que el texto es correcto . El consejero 
denunció la posición "claudicante" del PP que, manifestó, " se 
conforman con una partida de 1.200 millones de pesetas cuando 
el sector agrícola pide 1.500".

En el centro, Isidro Hernández Perlines y Alejandro Alonso el lunes en Ciudad Real. T. FERNANDEZ

"Castilla-La Mancha es la única comunidad autonóma 
que está elaborando un Plan de Desarrollo Regional con 

la participación de empresas, sindicatos, 
Universidad y entidades financieras"

taria además de otros factores 
que pueden desarrollaría región 
como son el diseño de marketing, 
más y mejores controles de ca
lidad y la diferenciación de pro

ductos.
Desde el año 1992 hastael día 

dehoy,Castina-LaMancha, según 
informa el Gobierno regional, ha 
recibido más de un billón de pe

setas de la UE. "Se trata, con
cluyó Alonso, de obtener el máxi
mo de recursos de la UE sin 
perder en competitividad produ
ciendo más y mejor".
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El 16% de las personas mayores 
que viven en los pueblos de la 
comarca carecen del mínimo 
apoyo familiar para 
poder hacer una vida normal

La secretaria general de Asuntos Sociales, Amalia Gómez, visitó ayer las obras

Veinte millones más para el ñituro 
centro de mayores de Huete
La Secretaria General de Asuntos Sociales, Ama
lia Gómez, visitó las obras de construcción para 
un Centro de Mayores en Huete. Trabajo destina 
este año una nueva partida de veinte millones 
para la construcción de dicho centro. El edijício 
está presupuestado en 250 millones y podría que

dar terminado afinales del 99. La Junta de Comu
nidades ha asumido el concierto de plazas y el 
mantenimiento del centro una vez entre en fun
cionamiento. Amalia Gómez destacó en su visita 
el compromiso y apoyo solidario de todas las 
administraciones públicas y del vecindario en

general para sacar adelante elproyecto. Proyecto 
que se pondrá en marcha para todos aquellos 
ancianos de la provincia que acusen un gran 
sentimiento de soledad y de falta de comunica
ción y protección familiar. Este proyecto rompe 
con el concepto de residencia tradicional.

Antonio ALARCÓN

La Secretaria General de 
Asuntos Sociales del ministerio 
de Trabajo, Amalia Gómez, acom
pañada del delegado del Gobier
no en la región, Carlos Moro; la 
presidenta de la Diputación de 
Cuenca, Marina Moya; el direc
tor general de Servicios Socia
les de la Junta de Comunidades, 
Jose Luis Guijarro; el alcalde de 
Huete, Romualdo Martínez; y el 
obispo de la diócesis, Ramón del 
Hoyo, visitaron ayer las obras de 
construcción del Centro de Ma
yores promovido en la comarca 
de La Alcarria por alcaldes, aso
ciaciones ciudadanas, ongs, sa
cerdotes y vecinos que coincidie
ron en la necesidad de crear un 
recurso de estas características 
ante la problemática que afecta 
a muchísimos ancianos que no 
tienen apoyo familiar.

El proceso para el inicio de la 
edificación del centro de Mayo
res de Huete tuvo su punto de 
partida en septiembre del año 
1.995 en un acto simbólico y 
multitudinario en el que se puso 
la primera piedra en presencia de 
una gran concentración de veci
nos de toda la comarca bajo la 
denominación de Alcarria Soli
daria.

Actualmente el Centro se 
encuentra en su fase de cerra
miento de estructura y distribu
ción interior de los diferentes 
espacios de que va a contar: 
cocina, comedor, lavandería, gim
nasio, salón de actos y de televi
sión, apartamentos, etc...Lacons- 
trucción de este edificio se rea
liza en una parcela de tres mil 
metros donados a Caritas Espa
ñola por Agustín López Solla, 
vecino de Huete y exalcalde de 
esta localidad durante diecinue
ve años.

Vecinos y 
Administraciones públicas

La Secretaria General de 
Asuntos Sociales del ministerio 
de trabajo, Amalia Gómez, ha 
destacado en su visita a Huete el 
compromiso y apoyo solidario de 
todas las administraciones públi
cas y dei vecindario en general 
para sacar adelante el proyecto 
de forma generosa. Amalia

Amalia Gómez, en un momento de su visita a las obras. A.A. Estado actual del futuro centro de mayores. A.A.

Gómez señaló que en materia de 
servicios sociales no se puede 
entrar en matices políticos, en este 
caso colaboran- el ministerio de 
trabajo, la Junta de Comunidades, 
la Diputación Provincial, los ayun
tamientos de la comarca y Cari
tas Española a través de Caritas 
Diocesana. El presupuesto de 
toda la obra asciende a 250 mi
llones de pesetas, de los cuales 
hasta ahora el ministerio ha apor
tado 20 millones, el vecindario igual 
cantidad, la Diputación Provin
cial 7 millones, los honorarios 
técnicos del proyecto y la direc

El Centro de Mayores de Huete no es una residencia de 
personas mayores, es un lugar al que van a poder acudir 
personas a comer, a que los atienda un fisioterapeuta, a 
conversar con otros que sufren su misma problemática 

porque no tienen a nadie que les cuide.

ción de obra a cargo del ayunta
miento de Huete, así como el 
trabajo de gestión y seguimiento 
de los técnicos de Caritas Espa
ñola. La administración autonó
mica se ha comprometido a co
rrer con el gasto que supone el 
concierto de plazas del centro y 
el mantenimiento del mismo una 
vez entre en funcionamiento.

Un proyecto innovador

Amalia Gómez en declaracio
nes al periódico La Tribuna de 
Cuenca manifestó que este Cen

tro de Mayores está considera
do como un proyecto innovador 
en lo que se refiere a la atención 
de las personas mayores sin ayuda 
familiar.

El Centro de Mayores de 
Huete no es una residencia de 
personas mayores, es un lugar en 
el que van a poder venir perso
nas a comer, a que los atiendaun 
fisioterapeuta, a conversar con 
otros que sufren su misma pro
blemática porque no tienen anadie 
que les cuide. Este Centro de 
Mayores de Huete rompe con el 
concepto tradicional de residen-

cia en la que se aparcan a los 
mayores y se aislan del mundo 

^exterior.

Un 16% de mayores 
sin apoyo

El detonante de este proyec
to que está ejecutando con el 
concurso de los diferentes orga
nismos públicos, la ayuda gene
rosa de los vecinos de la comar
cay el apoyo del voluntariado de 
Caritas, residió en los datos que 
arrojó en su día un estudio técni
co realizado en la zona, del que 
se desprenden que del 26% de 
las personas mayores que viven 
en los pueblos de la comarca de 
Huete un 16% carecen del míni
mo apoyo familiar para poder 
hacer vida normal. Además se 
ha puesto de manifiesto que esta 
parte de la provincia acusa un 
gran sentimiento de soledad en
tre las personas mayores ante la 
falta de comunicación y protec
ción familiar.
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Será el 9 de septiembre y como novedad podrán participar charangas

La comisión de Festejos de Tarancón 
ultima el desfile de carrozas

Julio CLEMENTE

El tradicional desfile de ca
rrozas quedó perfilado en la noche 
del lunes en su mayor parte du
rante la reunión mantenida en
tre los representantes de la co
misión de Festejos y las distin
tas peñas, asociaciones y agru
paciones locales en general in
teresadas en participar en el 
desfile de este año.

Como ya es tradicional, se
guirá el recorrido de costumbre 
que tiene su salida desde la calle 
Reina Sofía, en los aledaños del 
Ferial, donde estarán expuestas 
desde la tarde del 9 de septiem
bre las distintas carrozas, desde 
las elaboradas por el Ayunta
miento, y más concretamente a 
cargo de laescuela-tallerciudad 
de Tarancón -carrozas destina
das tanto a la Reina de las fies
tas como a su corte de honor - 
así como representantes de la 
tercera y las presentadas por 
entidades privadas que no entra
rán en concurso.

El recorrido será hasta laplaza 
de la Constitución por la Aveni
da Miguel de Cervantes, Glorie
ta del Convento y llegará a la 
mencionada plaza en la que está 
el Ayuntamiento, lugar en el que 
el jurado procederá a evaluar la 
belleza y vistosidad de las ca
rrozas, y emitirá un veredicto.

Juan José Sánchez-Olmedilla, 
presidente de la comisión de 
Festejos y concejal de Partici
pación Ciudadana, comentaba

La última reunión de la Comisión se celebró el lunes.

ayer a LA TRIBUNA, la 
receptividad de los distintos ciu
dadanos en la reunión manteni
da ayer.

La primera novedad para este 
año será la participación en el 
desfile -aunque fuera de concur
so- de una carroza a cargo de la 
Asociación de Comerciantes e 
Industrias diversas de Tarancón 
(ALCAD)

Además, por vez primera se 
contempla un nuevo concurso 
para este mismo desfile. Sánchez- 
Olmedilla comentaba, a este 
respecto, que "salvo que el pro
pio público haga sugerencias al 
respecto o a los miembros de la 
Comisión se nos ocurra algo 
novedoso, en la edición de este 
año el certamen va a ser muy 
similar a los últimos. No obstan

te, hemos barajado la posibilidad, 
y así lo haremos, de admitir 
charangas con el añadido de que 
éstas, siempre que estén com
puestas pro un mínimo de 15 
personas, contarán -como las 
carrozas-con una subvención de 
treinta mil pesetas,. En este grupo 
se incluirálacircunstanciade que 
siete de ellos sean músicos".

Este mismo concejal estima 
que el número probable de par
ticipantes, entre los que habrán 
de incluirse las carrozas muni
cipales, será de 12 a 13.

Premios

Entre las bases del concurso 
de carrozas se incluye que cada 
grupo participante gozará, si no 
resulta premiado, de una subven
ción de 50 mil pesetas, algo que 
sin duda animará a los ciudada
nos a participar en este certa
men.

En lo que a premios se refie
re, se establecen un total de cin
co. Un primero de 200.000 pe
setas, un segundo de 150.000, y 
un tercero de 100.000, mientras 
que el cuarto y quinto clasifica
do recibirán 75.000 y 50.000 
pesetas respectivamente.

Este año, siguiendo el cami
no emprendido hace algunas fies
tas, el jurado será elegido 
aleatoriamente entre diferentes 
personas, principalmente veci
nos de Tarancón que por diver
sas causas se entienda que go
zan de criterio o son entendidos 
en temas artísticos de este tipo.

Inversión de 
2.022 millones 
en Cuenca para 
la conservación 
de carreteras

Efe
El Ministerio de Fomento li

citó ayer, con su publicación en 
el Boletín Oficial del Estado 
(BOE), obras de conservación 
y explotación en varias carre
teras con una inversión previs
ta de 13.698 millones de pese
tas y un plazo de ejecución de 
48 meses.

En Cuenca las obras afec
tarán a la autovía de Valencia 
(N-III) y a la de Honrubia-La 
Roda(A-31), con una inversión 
prevista de 2.022,1 millones de 
pesetas.

Respecto a otras provincias, 
en Granada se llevarán a cabo 
actuaciones, por valor de 2.412,5 
millones, en las carreteras N- 
323, N-432, travesía de Alcalá 
la Real y travesía de Velillas. 
El Ministerio licita en Murcia, 
por un importe de 2.226,5 mi
llones de pesetas, diversas ac
tuaciones en varios tramos de 
las carreteras N-301, N-301a, 
N-332, N-333, N-343 y N-345. 
También en Murcia se licitarán 
obras en las carreteras N-340, 
N-340a, N-342 y N-342a, con 
un presupuesto conjunto de 
2.048,5 millones de pesetas. 
Fomento licitará en Lérida obras 
de conservación y explotación 
en varios puntos kilométricos de 
la autovía N-II, donde se des
tinarán 2.466,9 millones de pe
setas, y en Cáceres en algunos 
tramos de la autovía de Extre
madura (N-V) y en la N-Va.

Reducida en 24 
hm’ la reserva de 
los embalses de la 
cabecera del Tajo

Los pueblos de la provincia 
gozan de abundante vida cultural

La Tribuna

Las actividades culturales en 
los pueblos de nuestra provincia 
han comenzado ya gracias al 
trabajo de los Agentes de Desa
rrollo Rural, que bajo el auspicio 
de la Diputación Provincial y la 
colaboración de los Ayuntamien
tos está convirtiéndose en reali
dad. En la localidad conquense 
de Valverde del Júcar se cele
brará entre el 24 y el 31 de este 
mes la quinta Muestra Interna
cional De Música y Danza Tra
dicional. Son muchos e intere
santes los grupos que viajarán a 
nuestra provincia. Entre ellos 
destacan; Lee Wolf and Blues 
Rangers (día25); Bekecs Group, 
Hungría ( día 26) ; Urbalia Rurana, 
Valencia (día 27); Alcaravea 
Folk, El Toboso (día28); Raduga, 
Rusia (día 29); Feile, música celta 
(día 30) y Caño Gordo, Tarancón 
(día 31).

Para el próximo mes también 
está previsto un nutrido progra
ma de actividades.

En la localidad conquense de 
La Almarcha se está celabrando 
también Cultural Joven 98. Ayer 
estabaprevista la realización de 
un taller de radio. Para hoy es
tán previstos Juegos Populares 
a las siete de la tarde y un taller 
de radio desde las ocho y media 
de la tarde hasta las diez y me
dia de la noche. Mañana tendrá 
lugar un encuentro de jóvenes 
en Valverde del Júcar, realiza
ción de talleres y una actuación 
a las diez de la noche del grupo 
de música pop " La Pirata".

Para los más pequeños está 
previsto la actuación del taller 
de teatro "Lebota" con "cuentos 
a la sombra de un olmo", un día 
dedicado ala bicicleta y unaac- 
tuación.del grupo pop-rock " Sal
tamontes melancólicos".

El programa de actividades

Tarancón acogerá alguna de las actuaciones musicales.

Campiculturales 1.998 ha teni
do un gran éxito de participación.

Un total de 140 personas ha

participado en las diversas ex
cursiones y rutas que han tenido 
lugar hasta esta fecha.

Efe
Los embalses de la cabece

ra del Tajo, Entrepeñas y Bue
ndía, han disminuido su reserva 
global esta última semana en 
otros 24 hectómetros cúbicos, 
y se sitúan al 57’5 por ciento, 
con 1.424 hectómetros cúbicos 
frente a los 2.474 de capaci
dad total.

Según el último parte de la 
Comisaría de Aguas de la Con
federación Hidrográfica del Tajo 
(CHT), el embalse de Entrepe
ñas ha registrado en los últimos 
siete días un ligero incremento 
en sus reservas hídricas, frente 
a los 25 hectómetros que ha 
descendido Buendía, situación 
que se ha repetido en las últi
mas semanas.

El nivel de agua del embalse 
de Entrepeñas, con capacidad 
para 835 hectómetros cúbicos, 
se sitúa en los 617, es decir, al 
73’8% de su capacidad. Res
pecto al pantano de Buendía, con 
capacidad para albergar 1.639 
hectómetros cúbicos, esta se
mana ha registrado un nuevo 
descenso de 25 hectómetros 
cúbicos, que lo situáen los 807, 
es decir, aproximadamente al 
49’2% frente al 52% que re
gistraba hace quince días.
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¿Qué hay detrás de esas...

"...Son las nuevas estrellas: 
millonarias, aplaudidas e imitadas 
hasta en su anorexia...."

La Tribuna
de Cuenca

¿Qué hay detrás de esas escuálidos 

beldades de labios de silicona?

L
a mayoría de la gente se queda impávida 
ante el espectáculo de esas escuálidas 
* beldades de labios de siliconaque inundan

x revistas de moda: desmadejadas y con mirada
lánguida, casi desnudas o emperifolladas en pose pro
vocativa.

Son las nuevas estrellas: millonarias, aplaudidas 
e imitadas hasta en su anorexia. A su alrededor, los 
genios del diseño, los modistos de lujo, fotógrafos, 
periodistas, hombres de empresa y gente de la fa
rándula, en un tráfago frenético. Es el mundo de la 
moda.

Los videos de las pasarelas de París, Milán y 
también en nuestra Cibeles, lanzan imágenes de 
mujeres que mueven voluptuosamente las caderas 
mientras mantienen el cuello rígido y la expresión 
ausente.

Unas veces lucen trajes elegantes, sobrios o 
sofisticados.; otras, las más, una indumentaria es- 
trafal ari a con la que 1 a gente comúnj amás osaría vestir se 
o desvestirse.

El negocio de la moda necesita de la publicidad

A propósito de la anunciada 

Carta Apostólica

ROSARIO 
ARANDA 
MERINO

L
a prensa, la televisión, también la radio, se 
están ocupando estos días del anuncio por 
el S anto Padre de la publicación de una Carta 
Apostólica sobre la celebración del domingo.

Antes las interpretaciones y comentarios escu
chados y leídos, después de unos momentos de in
dignación, he sentido la necesidad de aclarar unos 
puntos a las personas de buena voluntad, que no tienen 
la oportunidad de informarse en directo y que con
fían en la objetividad y veracidad de los periodistas, 
dando por hecho que hablan de lo que saben.

En primer lugar, el Papa se dirige a los católicos, 
creyentes que profesan libremente una fe y que conocen 
e intentan vivir unos mandamientos, el tercero de los 
cuales es «Santificar las fiestas», de una manera 
especial, el domingo, el «Día del Señor».

Amar a Dios y amar al prójimo son los dos man
damientos que condensan la vidacristiana. Y amar 
no es sólo una actitud, sino que necesariamente tie
nen que traducirse en obras. La relación con Dios, 
entre otras manifestaciones, se expresa en un culto 
público, comunitario, de adoración, de amor, de acción 
de gracias, de petición. Todas las religiones tienen 
días dedicados a rendir a Dios este culto. Nunca he 
oído comentarios de extrañeza ante la celebración 
del sábado por los judíos o del Ramadán por los 
mahometanos, cada uno según unos modos estable
cidos.

¿Por quéel Santo Padre se ve en a obligación de 

ostentosa de las pasarelas, de su extravagancias y 
exageraciones que chupan portadas y papel. Lo que 
cuenta a las grandes firmas es «sonar», que suene en 
la calle su marca, traducida en productos de cosmé
tica, en accesorios, en ropa en versión prêt a porter. 
Con sólo modelos de alta costura no sería viable ningún 
negocio de moda.

Sin embargo, el espectáculo de las pasarelas, aunque 
no pretenda ser más que un show publicitario, marca 
las tendencias indumentarias de cada temporada- 
afortunadamente suavizadas a medida que se acer
can al mercado real- y a la vez refleja algo que va 
más allá de lo efímero.

A menudo la literatura que acompaña los repor
tajes de moda hace sonreír, por su simpleza, pero el 
negocio de la moda no deja de ser una manifestación 
cultural más seria, que coincide con los patrones 
sociales en boga: el lujo consumista del primer mun
do, la arbitrariedad estética, el erotismo magnificado, 
y muy especialmente una imagen de mujer cosificada, 
bien distinta de la que persiguen los movimientos 
feministas.

recordarlo ahora con un especial hincapié? Cual
quier educador -padre, maestro,- sabe que tiene 
que estar continuamente repitiendo los principios 
fundamentales que deben ser asimilados por sus 
educandos, más cuando surgen circunstancias que 
lo hacen preciso de una manera especial.

Solidaridad.. ¿La dejamos sólo para el 07 y los 
voluntarios que realizan su labor en Africa? Todos 
hemos de amar a nuestros semej antes y ocupamos 
de ellos, pero los días laborables el trabajo ocupa 
todas las energías y horas disponibles. ¿Tan extraño 
es que la Iglesia recomiende a sus hijos que dedi
quen asus hermanos más necesitados algún tiempo 
de su domingo?.

Nadie pone en duda que la relación, el trato, la 
convivencia entre padres e hijos es fundamental para 
la buena salud de la familia, ¿No habrá que intentar 
entretenimientos y buscar momentos que estrechen 
estos lazos en lugar de aflojarlo?.

En ningún momento ha atacado el Papa al fútbol. 
El Santo Padre nos recuerda que en el día del Señor 
todos deben disfrutar del descanso y distracción 
suficientes que les permitan cultivar su vida familiar, 
cultural, social y religiosa, sin dedicaciones exclusi
vas que rompan el debido equilibrio. ¿Puede encon
trarse un programa que tenga más en cuenta todas 
las dimensiones del ser humano? ¿Por qué esa crí
ticas, acompañadas muchas veces de interpretacio
nes intencionalmente torcidas?.
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Permiso para hablar

CARMEN 
FERRERAS

P
or una vez y sin que sirva de preceden 
te, puesto que uno se encuentra del otro 
en las antípodas, el portavoz Rodríguez 
y el nominado Borrell han coincidido en una 

impresión, opinión, juicio, tesis, conjetura, 
creencia o como quiera que se llame su con
cordancia. No ha mucho, Borrell acusaba a 
Pujol sobre ciertos aspectos de la identidad 
catalana, utilizando la expresión «carnés de 
catalanidad».

Al cabo de los meses la concomitancia vie
ne dada por la alusión, en el mismo sentido, 
del secretario de Estado para la Comunica
ción. Miguel Angel Rodríguez, MAR para 
abreviar, ha ironizado sobre la capacidad de 
Pujol para «repartir carnés de catalanidad y 
permisos para hablar». La palada de leña al 
fuego es de las que ha puesto las relaciones 
PP-CiU al rojo vivo. Tal relación ficticia está 
llamada al fracaso por la falta de entendimiento 
existente, pública y notoria a la primera que 
salta, el lío de los carnés en el que Borrell 
primero y Rodríguez después meten perma
nentemente a Pujol o por esta nueva ironía 
que se ha permitido el portavoz en alusión a 
las advertencias de CiU para que los minis
tros no participen en la polémica de la len
gua. Una lengua que se torna viperina, una 
lengua que divide en lugar de unir, una len
gua que pretende marcar unas diferencias que

nadie desea. El subconsciente o puede que el 
inconsciente traiciona a los cargos populares 
con respecto a Pujol fundamentalmente y a la 
política de CiU. Eso es algo que se está po
niendo de manifiesto, más si cabe, ante la 
proximidad de las elecciones catalanas y la 
posibilidad de que Pujol no alcance la mayo
ría necesaria y a su vez necesite socios de 
gobierno para perpetuarse en el cargo. Miguel 
Angel Rodríguez no ha hecho otra cosa que 
decir lo que piensa, que ser el portavoz de lo 
que tantos piensan dentro y fuera de su par
tido, sobre todo a tenor de las tristes noticias . 
que, de vez en cuando y de cuando en vez, 
trascienden las fronteras de Cataluña a pro
pósito de la lengua, de eso que antes era con
siderado un dialecto y ahora se llama idio
ma. Un idioma con prima, lo cual le hace perder 
su posible universalidad. Rodríguez es el peor 
valorado en encuestas de todo tipo por sus 
salidas, cuántas veces de tono, y sus entra
das, tantas yeces a destiempo. De vez en 
cuando, siendo fiel a sí mismo, en estado de 
efervescencia, dice congruencias como la 
aludida e incluso amaga la altura política que, 
indudablemente, no tiene. MAR ha hablado 
sin permiso de Pujol y, curiosidades de la vida, 
lo ha hecho en la misma línea que su vitupe
rado Borrell lo hiciera meses antes por los 
mismos motivos.

FELIPE 
GONZALEZ

ex presidente 
del Gobierno: «En 
Madrid y Vitoria 
gobiernan perso
nas que no acepta
ron la Constitu
ción y que ahora 
tienen un sentido 
instrumental de 
ella»

JOAQUÍN SANTAUL ORIA
alcalde del municipio de Pinós: «Mi 

pueblo amanecerá mañana sin bosque 
porque ya no queda nada por quemar»

JOSEMARIA
AZNAR

presidente del 
Gobierno: «La 
economía llevó al 
PP al Gobierno»

JAIME MA
YOR OREJA

ministro de In
terior: « Es fácil 
desanimarse en la

Incendios forestales

lucha contra la droga»

ABDULSALAM ABUBAKAR
presidente de Nigeria: «Los 

nigerianos queremos una auténtica 
democracia en un país unido y pacífi
co»

RAMON PASTRANA

M
ás de 22.000 hectáreas de bosque han 
quedado calcinadas en Cataluña y, 
desde luego, no es culpa de la Natu
raleza. Cada verano, el fuego se convierte en 

plaga inevitable en los cuatro puntos cardi
nales de nuestra geografía. En un elevado 
porcentanje son provocados, con el agravante 
de que sólo dos de cada diez son investiga-

dos y el delito permanece impune. Otro ele
vado porcentaje es fruto de la negligencia. Ni 
la prevención ni la vigilancia son suficientes, 
pero tampoco el mantenimiento imprescindi
ble de nuestros montes y bosques. Y mientras 
que no se adopten las medidas adecuadas para 
prevenir, vigilar y mantener, continuarán los 
incendios forestales.

ALBERT PLA
cantautor: «Mi ideología es pensar 

en plural»

FERNANDO ARRABAL
escritor: «Soy la persona que más 

se ha beneficiado de la democracia»

BERNARD HINAULT
ciclista ganador del Tour en cinco 

ocasiones: «Hay asnos que quieren 
correr como caballos»

Í Galaxias y políticas, diferentes prisas

l»’

¡1

JUAN 
PANDO

S
egún la prestigiada revista científica 
«Nature», se están descubriendo auda 
ces formaciones interestelares, las cua
les crecen a velocidad muy por encima de lo 

previsible. Cuando la edad media de las es
trellas viene a ser de entre 10.000 a 15.000 
millones de años, resulta que aparecen, con 
el desenfado de toda juventud, galaxias con 
sólo 2.000 millones de años de edad. Una pu
bertad descarada. Un insulto a la estadística. 
Mientras, aquí, en Europa, las viejas políti
cas están en lo suyo: el Ulster se arregla un 
poco después de desarreglarse bastante; 
Kosovo sigue siendo un polvorín controlado 
(ha estallado, pero no todos sus búnkeres); 
Turquía amenaza con dar un papirotazo 
aeronaval sobre el Chipre griego si allí se 
instalan los misiles que vendió el imbécil de 
Yeltsin; Rusia sigue en la cuerda floja (está 
así desde los tiempos de Catalina la Grande, 
y Yeltsin no llega ni a la categoría de bufón 
de aquella dama de hierro), y aquí, en las 
españas aznaristas y maragallistas (los dos 
poderes con mayores expectativas de triun

fo), los arreglos son sólo filosóficos. Eus
kadi sigue dividido y en división que au
menta. Las estrellas jóvenes nos dan una 
lección: nada es como creemos que es; sino 
como en realidad es. La diversidad de plan
teamientos iguala a la multiplicidad de 
resoluciones. Las estrellas, en su descaro 
juvenil, parecen decimos: ¿Nos creíais a 
todas viejísimas? Pues ya veis. Esa senci
llez y desenfado me admiran. Es política 
que tiene mucho del estilo de Blair y 
Pastrana; la paz se busca por donde haga 
falta, pero sin perder la decencia ni la fir
meza. Lapaz, un universojovencísimo: nace 
y muere en cada instante, en cada soplo de 
Ía Historia en marcha. Aquí, en España — 
y aquí, en Melilla—, nos hace falta una 
sacudida interestelar, un cambio de estilo 
más que de rumbo, pero tras el cual el hecho 
de cambiar sería para bien y no una simple 
aventura. En España, todos los cambios son 
aventurismes. Nos falta aguante y nos 
sobran recelos. De prisa sólo tenemos 
mucha para criticar, pero no para edificar.

Tenemos que ir al núcleo de la política: lograr 
la definitiva vertebración del país político. 
Eso sólo pasará por una nueva Constitución. 
Pero para que ese momento feliz de natali
dad llegue —ahora que vivimos bautizos rea
les y no sólo regios—, habrá que conformar 
sólidas mayorías parlamentarias, y una pa
cificación (una clarificación) de objetivos 
nacionales entre los dos grandes partidos (PP 
y PSOE) y aquellos otros que quieran sel- 
jóvenes estrellas. España es una vieja ga
laxia. Pero en movimiento. Nos hace falta 
un líder que nos reoriente en el camino es
telar, o un líder ya en gobierno, o en trance 
de gobernar, que asuma ese pilotaje. Espa
ña debe dar ejemplo de movilidad, de ju
ventud descubridora. Nuestros quinientos 
años como Nación no son nada si no somos 
capaces de vertebrar un nuevo Estado. Pue
blo ya lo somos; seamos entonces sociedad 
nacional. Con los que quieran serlo. Con las 
estrellas de buena fe. A las demás, puerta. 
Que vayan a la deriva. El universo es gran
de, y arrieros cósmicos somos todos.
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22 Miércoles, 22 de julio de 1998 En términos absolutos, la inversión 
extranjera en el primer trimestre 
del 98 fue mayor en Madrid, con 
338.535,78 millones de pesetas

Castilla-La Mancha es la sesunda comunidad donde más capital se ha invertido

La inversión extranjera se ha 
triplicado en la región
Castilla-La Mancha fue la 

segunda comunidad autó
noma donde más se 
incrementó^ en términos re
lativos, la inversión extran
jera en el primer trimestre 
de 1998 respecto al mis/no 
periodo del año anterior, con 
un aumento del 329porcien- 
to.

Efe-Madrid/Toledo

Según datos del Boletín 
. Económico de Información Co
mercial Española que edita el 
Ministerio de Economía y Ha
cienda, en Castilla-La Mancha 
la inversión extranjera ascendió, 
entre enero y marzo de 1998, a 
3.820,48 millones de pesetas, 
frente al montante de 890 deí 
mismo periodo del año anterior.

La inversión extranjera en Es
paña en el primer trimestre de este 
año se incrementó en diez auto
nomías respecto a igual periodo 
del año anterior, especialmente 
en Aragón, donde se quintuplicó, 
y en Castilla-La Mancha y Ma
drid, que triplicaron y doblaron, 
respectivamente, la inversión. 
En concreto, la inversión extran
jera en el primer trimestre de 1998 
en España fue de 649.600,78 
millones de pesetas, un 105,85 
por ciento más que en primer 
trimestre de 1997, que fue de 
315.567,73 millones de pesetas.

En términos absolutos, la in
versión extranjera en el primer 
trimestre del 98 fue mayor en 
Madrid, con 338,535,78 millo
nes de pesetas, que representan

CCOO denuncia la falta de medidas 
preventivas contra incendios

JALA,

Comisiones Obreras (CCOO) 
denunció ayer la política fores
tal actual del Ministerio de Medio 
Ambiente y de las consejerías 
de las Comunidades Autónomas, 
por la falta de previsión, la es
casez de medios y el incumpli
miento de sus propias disposi
ciones.

Estos hechos, unidos a las 
elevadas temperaturas del vera
no, la atmósfera extremadamente

La inversión extranjera ,se ha triplicado en la comunidad.

_______________________________________________________ ___  ____________RUEDA

En Castilla-La Mancha la inversión extranjera 
ascendió, entre enero y marzo de 1998, a 3.820,48 
____________ millones de pesetas

el 52,11 por ciento del total, 
seguida de Cataluña (197.068,89 
millones y el 30.34 por ciento del 
total) y del País Vasco 
(32.496,33 millones y el 5,00 por 
ciento).

En términos relativos los in
crementos fueron mayores en 

seca y la gran cantidad de com
bustible acumulado en los bos
ques debido al lluvioso año, 
pueden desencadenar nuevas 
catástrofes ecológicas como las 
ocurridas en el centro de Cata
luña, Grecia o Italia, informó 
CCOO en un comunicado.

Además, añadió que las 
Administraciones Públicas han 
desaprovechado el período ini
ciado en 1995 para la protección 
de este tipo de catástrofes y no 
han desarrollado la Ley de Pre

Aragón (509,11 por ciento), 
Castilla-La Mancha (329,01) y 
Madrid (194,62).

La inversión extranjera tam
bién se incrementó en Cataluña 
(95,09%), Canarias (41,08), 
Asturias (22,38), Murcia 
(16,16), País Vasco (12,88), 

vención de Riesgos Laborales en 
este ámbito.

Actualmente, informaron, la 
Generalitat catalana mantiene un 
agente forestal por cada 6.000 
hectáreas, cuando la UE esta
blece que como mínimo debe ser 
de un agente cada 1.700 ha y la 
media en España es de un agente 
cada 3,000 ha. Según CCOO, 
también se han abandonado las 
políticas preventivas para 
incentivar una gestión sostenible 
de las masas forestales por sus

Navarra(8,70) y Galicia (7,98). 
Por el contrario, la inversión 
extranjera bajó en 1 Castilla y 
León (-81,62 por ciento). 
Cantabria (-75,80), La Rioja (- 
53,86), Baleares (-52,40), An
dalucía (-46,44), Extremadura 
(-41,34) y Valencia(-26,36).

propietarios, a pesar de las po
sibilidades de cofinanciación 
europea. El Gobierno no cum
ple con la Ley Básica de Mon
tes, ni la Generalitat hace cum
plir el Decreto de Prevención de 
Incendios que obliga a las ur
banizaciones a tener un Plan de 
Autodefensa, ni la Generalitat 
Valenciana ha desarrollado el 
Reglamento de la Ley de Emer
gencias, Incendios forestales y 
Catástrofes Climáticas, denun
ciaron.

Giménez: "La 
Ley de Farmacia 
no beneficiará a 
los parados de la 
reglón"

Efe-Albacete

El presidente de los Colegios 
Farmacéuticos de Castilla-La 
Mancha, Eduardo Giménez 
Benítez, cree que la Ley de 
Farmacia de Castilla-La Man
cha no beneficiará a los profe
sionales en paro que hay en la 
región, «porque hay peticiones 
de licenciados de toda España 
para instalarse» en la comuni
dad.

"Es tan mala como la 
liberalización del servicio"

Según informó ayeren rueda 
de prensa Giménez Benítez, pre
sidente también del Colegio de 
Farmacéuticos de Albacete «la 
mencionada ley es tan mala, o 
más, como la liberalización del 
propio servicio, al propiciar la 
marginalidad de los pueblos más 
pequeños y favorecer la discri
minación de los ciudadanos».

El presidente del Colegio de 
Farmacéuticos de Albacete con
sidera que el anuncio de la con
sejera de Sanidad de liberalizar 
las farmacias si el Tribunal Cons
titucional da la razón al Gobier
no de José María Aznar, en el 
recurso que presentó contra la 
Ley regional es una amenaza de 
mal gusto que pone de manifies
to su talante antidemocrático y 
su desconocimiento del sistema 
político del país.

Acusó a la Consejería de no 
saber a dónde va y de descono
cer el proyecto que lidera, por
que «nosotros no nos podemos 
regir por la ley de la oferta y la 
demanda al ser un servicio que 
depende de la asistencia sanita
ria».

«Existen experiencias 
liberalizadoras que han resulta
do nefastas y que han tenido que 
dar marcha atrás en algunos 
países por suponer un auténtico 
desastre para la salud de la po
blación», dijo el presidente del 
Colegio de Farmacéuticos de 
Albacete.

Normativa y reglamenta
ción determinada

Ajuicio del secretario del Co
legio de Farmacéuticos, Manuel 
Martínez, «debe existir una nor
mativa y reglamentación deter
minada para que los pueblos no 
se queden sin oficinas y sus ha
bitantes estén atendidos».

En este sentido, el presidente 
del Colegio de farmacéuticos pre
cisó que se deberían hacer algu
nas modificaciones a la Ley para 
regular el número de oficinas de 
farmacia de forma más dinámi
ca y a la vez elaborar una pla
nificación y ordenación del sis
tema sanitario primero, y far
macéutico después.
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El secretario sérierai de JJSS dice que el INJUVE es un organismo casi clandestino

Cabañero critica la que califica
como nula política juvenü de Aznar

Efe-Toledo

El secretario general de las 
Juventudes Socialistas (JJ.SS.) 
de España, elciudadrealeño José 
Manuel Caballero, criticó ayer 
al Gobierno del Partido Popular 
por su «nula» política juvenil y 
dijo que el Instituto de la Juven
tud (INJUVE) es un organismo 
«casi clandestino».

En una rueda de prensa 
celebrada en Toledo, Caballero 
manifestó que el único plan es
pecífico aprobado por el Gobier
no de José María Aznar fue el 
Plan de Acción Juvenil, que está 
falto de contenido.

Criticó, asimismo, el hecho 
de que el presidente del Gobier
no todavía no haya recibido al 
Consejo de la Juventud de Espa
ña ni a su presidenta, «lo que da 
idea de lo que al PP le importan 
los jóvenes»,dijo. LasJJ.SS. 
temen -según Caballero- que el 
Ejecutivo Nacional utilice de 
forma «electoralista y 
demagógica» la Ley de Objeción 
de Conciencia que entrará en 
vigor el 27 de julio.

Proponen que la situación de 
prórroga de los 800.000jóvenes 
que están a la espera de preestar 
el servicio militar y la Presta
ción Social Sustitutoria (PSS) se 
aplique también a los que tienen 
contratos temporales de empleo. 
E

1 secretario general de las 
JJ.SS. de España también des-

Fomento licita las obras de mejora 
de la variante de la Gineta

La Tribuna

ElMinisterio de Fomento li
cita hoy, con la publicación en 
el Boletín Oficial del Estado, las 
obras de seguridad vial para la 
mejora de curva y modificación 
del enlace de la Variante de La 
Gineta en la carretera N-301, de 
Madrid a Cartagena, en Albacete, 
entre el punto kilométrico 
230,300 al 232,800, con un pre
supuesto de 1.386.597.292 pe
setas y un plazo de ejecución de 
24 meses.

Con esta actuación se mejo
rará la seguridad vial en esta zona 
de al Autovía, con una intensi
dad media diaria de 19.481 ve
hículos diarios, con un porcen
taje de pesados del 22 por cien
to.

Con la mejora de la curva del 
punto kilométrico 23,6 de la 
carretera N-301 en la Variante 
de la Gineta, se pretende elimi

José Manuel Caballero, secretario general de JJSS de España.

tacó que habiendo un millón y 
medio dejóvenes en paro -la mitad 
de los cuales de largaduración- 
el Gobierno no se haya emplea
do a fondo en tratar de solucio
nar el asunto, por lo que el em
pleo y la vivienda son sus dos 
prioridades y retos.'

Respecto a la reducción de la 
jornada laboral a las 35 horas 

nar la actualmente existente de 
radio en planta 402,5 metros, y 
sustituiría otra de radio 900 
metros que enlazando con otra 
curva de radio también 900 
metros entronca con laN-301 en 
el lado Albacete.

También se incluye en esta 
obra la ejecución de un nuevo 
enlace en el lado de Albacete y 
la remodelación del actualmen
te existente con la Carretera N- 
320, mejorándose sensiblemen
te los accesos a la población.

La longitud de la variante es 
de 2,54 kilómetros, la platafor

Con esta actuación se mejorará la seguridad vial en esta 
zona de la autovía, con una intensidad media diaria de 

19.481 vehículos diarios, con un porcentaje de pesados del 
22 por ciento

semanales. Caballero cree que 
esta medida ha de aplicarse por 
convenio más que por decreto ley 
y con el apoyo del Gobierno para 
incentivar a las empresas que 
decidan poner en marcha esta 
medida.

Por su parte, el secretario 
regional de las JJ.SS., Alberto 
Hernández Campa, elogió al 

ma de la mejora de la curva de la 
Autovía consta de dos calzadas 
de dos carriles de 7 metros cada 
una de ellas, arcenes interiores 
de 1 metro exteriores de 2,5 
metros y mediana de 7 metros.

Se contemplan dos enlaces, el 
Enlace de La Gineta Oeste que 
se corresponde con la Carretera 
N-32Ó a Tarazona y Barrax que 
actualmente es de tipo diamante 
y se transforma en tipo pesas con 
dos glorietas cerradas de acele
ración y deceleración, y el Enla
ce de La Gineta Este que es de 
nueva construcción y es de tipo

Gobierno Regional por su actua
ción en las negociaciones que está 
llevando a cabo con el MEC para 
el traspaso de las competencias 
de Educación e indicó que esta
rán atentos para que el traspado 
no afecte a los estudiantes.

El MEC y la Junta deberán 
«ponerse de acuerdo» para que 
el cambio de gestión en materia 
educativa no repercuta en los 
estudiantes de la región, dijo 
Hernández Campa. Por otro 
lado, el responsable regional de 
las JJ.SS. indicó que ya está en 
manos del Gobierno Regionalel 
antepriyecto que han elaborado 
para modificar la Ley de la Ju
ventud de Castilla-La Mancha 
que data de 1986.

Con la nueva ley, que está 
pendiente del trámite parlamen
tario, se pretende regular la par
ticipación de los Consejos Lo
cales de la Juventud y de las 400 
asociaciones juveniles que aho
ra existen en la región.

Agregó que el anteproyecto 
podrá registrar modificaciones en 
el trámite parlamentario, pues
to que los grupos políticos de la 
Cámara Autonómica están 
actualemnte manteniendo reunio
nes con organizaciones juveni
les para tratar el asunto.

Sobre las repercusiones que 
está teniendo entre los jóvenes el 
Plan Regional de Empleo, dije
ron no tener datos al respecto por 
la reciente aprobación de las ór
denes que afectan a los jóvenes.

trompeta completo, permitiendc 
todos los movimientos y en el que 
se prevé la conexión con el Polígo
no Industrial.Se proyecta un pase 
inferior a la Autovía para reposi
ción del camino de La Gineta a La 
Granjuela.

Se incluye la reposición de los 
caminos agrícolas y servicios afec
tados por las obras, así como la 
señalización horizontal, vertical y 
balizamiento. La obra se completa 
con la ordenación ecológicas y 
paisajística consistente en planta
ciones, hidrosiembras y medidas para 
protección del suelo.

La Diputación de 
Albacete ha 
cumplido ya su 
programa, según 
su vicepresidente

L.H

El vicepresidente segundo de 
la Diputación provincial de 
Albacete, Eduardo Núñez No
gales, afirmó ayer que el equi
po de Gobierno de esta institu
ción ha cumplido en su totali
dad el programa electoral, cuan
do aún falta un año para con
cluir la legislatura.

Falta de apoyo de la Junta 
de Comunidades

Durante una rueda de pren
sa, en la que presentó el balan
ce de la gestión en las áreas de 
Economía, Patrimonio, Obras 
Públicas y Medio Ambiente, 
Núñez Nogales concretó que el 
programa se ha cumplido sin el 
apoyo de la Junta de Comuni
dades, que no ha aportado di
nero en presupuestos e inversio
nes.

El diputado del Partido 
Popular dijo que no sólo PSOE 
elCAM no han colaborado para 
que el programa se cumpliera 
sino que han criticado y 
«torpedeado» cualquier actua
ción del equipo de Gobierno, en 
su labor de oposición.

En el área de Economía, des
tacó que durante estos tres años 
se han saneado las arcas de la 
Diputación y se han suprimido 
las pólizas de tesorería para 
hacer frente a los pagos previs
tos.

Según un certificado del in
terventor, la deuda es de 6.194 
millones de pesetas, lo que sig
nifica un 20,4 por ciento, muy 
lejos del 25 por ciento que per
mite Hacienda, según el dipu
tado.

Núñez Nogales explicó que 
este período se caracteriza por 
la austeridad real, donde se ha 
conseguido pasar en el capítulo 
II de Gastos Corrientes, del 
10,10 por ciento del presupuesto 
al 8,88, sin camuflar partidas 
y aumentando la plantilla en la 
institución.

Transparencia en las 
estructuras contables
La transparencia en las es

tructuras contables ha sido tam
bién una de las notas de esta 
legislatura, yaquehahabidouna 
adecuación de las partida ori
ginales, aseguró.

Una de las áreas más criti
cadas por la oposición ha sido 
la de Medio Ambiente, según 
Núñez, por lo que recordó que 
han concluido las obras de trans
ferencias de Tobarra y se está a 
la esperado adjudicar las de Ca
sas Ibáñez y Elche de la Sierra.

Asimismo, Eduardo Núñez 
Nogales indicó que se han en
tregado dieciséis vehículos de re
cogida de residuos urbanos así 
como contenedores a todos los 
municipios de la provincia y 
agregó que, en breve, se sacará 
a concurso y se adjudicará la 
construcción de un vertedero en 
la zona centro de Albacete.
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para la realización de obras 
financiación a través de los fondos 
europeos de cohesión

Dentro del Plan de Inversiones para la IJCLM, que prevé un sasto entre 1998 y el 2000 de 9.400 millones

La Junta aprueba una inversion de 
3.124 millones para obras en la UCLM
El Consejo de Gobierno de Castilla-La Mancha aprobó, en 
su reunión de ayer, una inversión de 3.124 millones de 
pesetas para la realización este año de distintas obras en la 
Universidad regional, dentro del Plan de Inversiones para la 
Consolidación y Ampliación de la Universidad de Castilla- 
La Mancha.

La Tribuna

El Plan de Inversiones para la 
Consolidación y Ampliación de 
la Universidad de Castilla-La 
Manchaprevé un gasto total entre 
1998 y el año 2000 de 9.400 
millones de pesetas, incluidos 
fondos europeos, informa la 
Oficina del Portavoz.

Con este Plan, el Ejecutivo au
tónomo pretende impulsar la 
Universidad regional, con la 
puesta en marcha de diez nuevas 
titulaciones y un progresivo in
cremento en el número de alum
nos que se elevará hasta45.000. 
Las inversiones se destinarán a 
la construcción de nuevos edi
ficios, la reforma, ampliación y 
mejora de los ya existentes, el 
equipamiento general y de mo
biliario docente y científico en 
los centros, así como a la adqui

sición de medios informáticos y 
nuevas tecnologías. En cuanto 
a las nuevas construcciones, 
mediante la que se pretende aten
der a los nuevos estudiantes y, a 
la vez, dar cabida a las nuevas 
enseñanzas, el Plan de Inversio
nes contempla la construcción de 
la Facultad de Medicina de 
Albacete y la ampliación del 
Instituto de Desarrollo Regional.

En Ciudad Real se construirá 
la Escuela de Ingenieros de Ca
minos, la Facultad de Derecho y 
Ciencias Sociales, así como el 
pabellón de alumnos; en Cuen
ca la Politécnica y la Facultad de 
Ciencias de la Educación; y en 
Toledo la Facultad de Ciencias 
del Medio Ambiente y la Facul
tad de Ciencias del Deporte.

Además, la Universidad bus
cará para la realización de obras 
financiación a través de los fon-

£1 incremento de alumnado se elevará hasta 45.000.

dos europeos de cohesión. Así, 
con los fondos FEDER hasta el 
99, se realizarán las obras de 
ampliación de la Facultad de 
Económicas de Albacete, la 
ampliación de la Escuela de In

genieros Agrónomos en este 
mismo campus, el edificio de 
Servicios Generales y la Escue
la de Informática de Ciudad Real 
y en Toledo en la Fábrica de 
Armas.

Con los fondos FEDER que 
pueden llegar a la Universidad a 
partir del año 2000 se tiene pre
visto acometer en Albacete la 
tercera fase del Instituto de De
sarrollo Regional y la segunda 
fase de la Facultad de Medicina; 
en Ciudad Real, la tercera fase 
de la Escuela Politécnica; en 
Cuenca la segunda fase de la 
Escuela Politécnica y la Biblio
teca General: y por último, en 
Toledo la cuarta fase de la Fá
brica de Armas con la construc
ción de los talleres y laborato
rios, la Biblioteca General de 
Humanidades y la ampliación del 
Edificio Jurídico "Madre de 
Dios".

Por otro lado, en cuanto a las 
obras de reforma, ampliación y 
mejora que contemplad Plan de 
Inversión se encuentra la reha
bilitación y ampliación de la 
Escuela Politécnica de Almadén, 
en Ciudad Real, la rehabilitación 
del Centro Universitario "Fermín 
Caballero" en Ciudad Real, el 
Colegio Universitario "Cardenal 
Gil de Albornoz" en Cuenca y el 
Centro Superior de Humanida
des "Padilla" en Toledo.

El acuerdo que regulará las 
condiciones laborales en la 
UCLM podría fírmarse mañana

Baja por primera vez en 15 años 
el número de universitarios

Pilar MUÑOZ

El acuerdo que regulará las 
condiciones laborales de los tra
bajadores de la Universidad de 
Castilla-La Mancha podría fir
marse mañana jueves, según 
manifestó ayer en Almagro el 
secretario regional de Federación 
de Enseñanza de UGT, Angel 
Sánchez, quien añadió que todas 
las universidades están pendien
tes de lo que se va a firmar, ya 
que es el primero que se hace.

Sánchez, tras dejar claro que 
FETE-UGT no tiene prisa ya que 
el objetivo principal es llegar a 
un acuerdo con los trabajadores 
que sea satisfactorio para todos 
y, por tanto, negociar hasta las 
Últimas consecuencias, explicó 
que pretenden la funcionalización 
por concurso de méritos, excep
to el Grupo A que lo hará por 
concurso oposición, asícomo la 
consolidación como funcionarios 
de los interinos del Grupo E por 
concurso, el resto por oposición. 
"Esto quiere decir -agrega- que 
todos los laborales van a pasar a 
ser funcionarios". Además el 

preacuerdo recoge mejoras en la 
condiciones de trabajo.

Por otro lado, se refirió a los 
150 puestos de trabajo que se han 
creado y a la subida salarial que, 
asujuicio, es sustancial. En este 
sentido, comentó que han valo
rado las jornadas, asícomo si se 
trabaja los fines de semana.

Para el secretario regional de 
FETE-UGT otro hito importan
te es que por fin en la UCLM se 
van a respetar las 35 horas de tra
bajo. Igualmente indicó que es
tán reduciendo las horas extraor
dinarias al máximo para dar pues
tos de trabajo. Por todo ello está 
convencido de que el preacuedo 
alcanzado es bueno, "aunque 
cómo todo se puede mejorar". La 
Mesa de Negociación está for
mada por FETE-UGT, CC00, 
CSIF y el Rectorado. Sánchez 
recordó que se han estado re
uniendo los lunes y jueves, el 
último día estuvieron desde las 
16:00 horas del jueves hasta las 
6:00 del viernes, negociando el 
citado preacuerdo que de 
aprobarse entrará en vigor el 1 
de enero.

Efe-Santander

El número de alumnos de las 
universidades españolas des
cenderá el próximo curso por 
primera vez en quince años, 
según un informe del Consejo 
de Universidades presentado 
ayer, en el que se prevé que a 
partir de octubre cursen alguna 
carrera superior 5.000 estudian
tes menos que el año pasado.

Conforme a las previsiones 
de este informe, 1.559.000 
alumnos se matricularán durante 
el curso 1998-99 en algunas de 
las titulaciones que ofrecen las 
63 universidades españolas, 
públicas y privadas, un 0,29 por 
ciento menos que en el curso 
anterior, cuando pasaron por sus 
aulas 1.564.000 estudiantes.

Este descenso, aunque lige
ro, coincide con la disminución 
por segundo año consecutivo del 
número de alumnos que se exa
minaron en junio en la Selecti
vidad y continúa además una 

tendencia iniciada en el curso 
1994-95, cuando el crecimien
to del número de alumnos uni
versitarios comenzó a 
desacelerarse.

Ese año creció un 6,38 por 
ciento, en el curso 1995-96 
aumentó un 4,17, en el 1996-97 
se incrementó un 3,08 y en el 
curso pasado sólo subió un 0,79 
por ciento.

El secretario de Estado de 
Universidades, Investigación y 
Desarrollo, Manuel Jesús 
González, atribuyó en rueda de 
prensa estas cifras al descenso 
de la natalidad en los últimos 
años, que empieza a apreciarse 
en la universidad ahora, y anun
ció que, en consonanciaconesa 
tendencia, la prioridad de la 
administración será más la ca
lidad de la enseñanza que la 
creación de plazas.

«Parece que se ha superado 
el crecimiento tremendo regis
trado en décadas anteriores y que 
hay una inflexión en la tenden
cia de la demanda de estudios 

de grado superior. Por eso tam
bién parece plausible, saludable 
y razonable concentrarse en el 
objetivo de mejorar la calidad 
de nuestro sistema universita
rio», comentó.

González, quien presidió en 
Santander el pleno del Consejo 
en sustitución de la ministra de 
Educación, Esperanza Aguirre, 
avanzó además que, también por 
primera vez, el curso pasado 
disminuyó el número de matri
culados en ciencias sociales y 
advirtió de que, en próximos 
años, puede ocurrir lo mismo con 
las ciencias experimentales.

En las enseñanzas técnicas, 
por el contrario, la demanda va 
en aumento y cada vez son más 
los estudiantes que optan por 
ellas.Del informe presentado 
ayer, el secretario de Estado 
destacó además que la sociedad 
española se ha consolidado 
como una de las que mayores 
esfuerzos dedica a la universi
dad, con un gasto por alumno 
de 592.000 pesetas .
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El consejero de Educación clausuró en Cuenca el curso ”20 años de Constitución”

Zambrana afirma que la región se 
ha identificado con la autonomía

■T. L. M. S.

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, se 
desplazó ayer a Cuenca invita
do por la UCLM con motivo de 
la clausura del curso "20 años 
de Constitución", exponiendo la 
conferencia "El Estado Autonó
mico tras 20 años de Constitu
ción".

Zambrana explicó a los cer
ca de 75 alumnos matriculados 
en este curso que de los cuatro 
problemas con los que España 
inciaba el siglo de manera con
vulsa, es decir, las cuestiones 
agraria, militar, social y regio
nal, la menos resuelta ha sido esta 
última y por ello dio un repaso a 
la situación del Estado de las 
Autonomías "que para tierras 
como Castilla-LaManchahasido 
netamente favorable puesto que 
ha encontrado un vigor, una fuer
za y una identificación con su 
propia historia en el marco de lo 
que es España, que no es conce
bible sin la autonomía".

En este sentido el consejero 
subrayó que de ahora en adelan
te cuando el marco competencial 
de la administración autonómi
ca se profundice porque tenga 
competencias de la importancia 
de la sanidad o la educación, "esto 
se va a dejar notar más entre la 
población, una población quecon 
la democracia y con la Consti
tución, ha incrementado notable
mente sus niveles de bienestar y

López: "El TC fue fundamental 
para definir las autonomías"

J. L. M. S.
El vicepresidente del Conse

jo General del Poder Judicial y 
catedrático de Derecho Consti
tucional de la Universidad Car
los III, Luis López Guerra, in
auguró ayer en Cuenca la últi
ma jornada del curso de verano 
"20 años de Constitución" que ha 
organizado la UCLM con la con
ferencia "El Tribunal Constitu
cional en el XX aniversario de 
la Constitución".

En dicha conferencia López 
Guerra resaltó la importancia que 
ha tenido el Tribunal Constitu
cional en el sistema político ya 
que, según explicó, son percep

El consejero expuso que la autonomía ha sido favorable para Castilla-La Mancha. F.B/FOTO-RES

de vida".
Por Otra parte mantuvo que 

el Estado de las Autonomías "en 
contra de lo que algunos puedan 
pensar, no es más caro que un 
Estado centralista desde el pun
to de vista del funcionamiento de 
los servicios, llegando a ser in
cluso más barato".

La parte menos resuelta se

tibles varias fases. En una pri
mera "fue fundamental para la 
definición del sistema de repar
to territorial del poder, el Esta
do de las Autonomías, que es el 
resultado de las decisiones que 
tomó el Tribunal en cuanto al 
reparto de competencias".

Asimismo explicó que en los 
momentos actuales esta función 
del Tribunal ha disminuido su 
intensidad, "pero ha asumido la 
tarea de interpretación de la 
Constitución en lo que se refiere 
a la protección de los derechos 
fundamentales de los ciudadanos, 
así como una cooperación con los 
jueces mediante la cuestión de 
constitucionalidad".

gún el consejero de Educación es 
el asunto de los nacionalismos, 
manifestando que "en esto no 
estamos andando bien en los 
últimos años", además de no 
compartir la opinión de que la 
única salida en España sea un 
Estado confederado.

Por último manifestó que las 
últimas encuestas están demos

López Guerra en un momento de su conferencia. F.B./FOTO-RES

trando que en C-LM más de la 
mitad de los ciudadanos se sien
ten tan castellanomanchegos 
como españoles, "y aunque es 
verdad que la historia de la re
gión se confunde con la de Es
paña, es cierto que de cara a! 
futuro se han ido creando sqñas 
de identidadpara que la autono
mía esté llena de sentido".

Ledesma: "Hoy 
España es, como
nunca en su 
historia, un país 
de libertades"

■T. L. M. S.
El magistrado del Tribunal 

Supremo y ex-ministro de Jus
ticia en la primera legislatura del 
PSOE, Fernando Ledesma, ex
puso ayer en Cuenca la confe
rencia "El Poder Judicial, 
1978.1998", dentro del curso de 
verano "20 años de Constitución" 
que ha organizado la Universi
dad de Castilla-La Mancha.

Ledesma explicó en su con
ferencia como a lo largo de es
tos veinte años de Constitución 
se ha producido el desarrollo de 
las previsiones constitucionales 
sobre derechos fundamentales y 
libertades públicas, "y hoy Es
paña es como nunca a lo largo 
de su historia, un país de liber
tades donde los derechos funda
mentales se encuentran absolu
tamente protegidos".

Asimismo el magistrado ex
puso a los alumnos del curso el 
desarrollo constitucional del 
título correspondiente al Poder 
Judicial, explicando tanto la 
constitución del órgano de go
bierno del Poder Judicial y cómo 
se le dota de una composición 
personal directamente vincula
da en virtud del principio demo
crático al Congreso y al Sena
do como, por otra parte, el de
sarrollo de la Constitución a 
través de la Ley Orgánica del 
Poder Judicial situando a los 
jueces y magistrados en una 
posición de completa indepen
dencia.

Nueva ordenación
Por otra parte su ponencia 

también versó acerca de todo lo 
que se ha hecho a lo largo de estos 
veinte últimos años para ajus
tar la Administración de Justi
cia y el Poder Judicial a la nue
va organización territorial del 
Estado, "ya que ésta ha obliga
do a llevar a cabo reformas muy 
importantes como una nueva 
planta, una nueva demarcación, 
etc, todo lo cual se ha hecho con 
un elevado grado de consenso".

En cuarto lugar recordó los 
problemas que ha tenido en 
España la amplitud de la Juris
dicción Militar, y cómo se ha 
producido un cambio sustancial 
para reduciría al ámbito estric
tamente castrense. Tras esto 
explicó el cambio cualitativo de 
la justicia en España ya que antes 
éramos mirados con desconfian
za y ahora pertenecemos a un 
espacio común de justicia.

Por último abordó los defec
tos que más comúnmente se 
detectan en el funcionamiento de 
los tribunales, concluyendo con 
las soluciones que a su juicio hay 
que adoptar para atajar estos 

■ problemas que también tienen 
países cercanos a España, como 
son Francia o Italia.
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MOI
Del fallecimiento daba cuenta una 
esquela publicada en el diario «El 
País», según la cual Paesa murió el 
pasado 2 de julio en Tailandia

La esquela publicada ayer por "El País” desató la polémica

Misas «agón all as y escepticismo 
por la supuesta muerte de Paesa
En el monasterio cistercense de San Pedro de Cardeña, en 
Burgos, celebraran durante todo el mes de agosto misas 
gregorianas por el ex diplomático Fernando Paesa, pero 
representantes politicos y policiales han puesto en duda la 
veracidad de la noticia sobre su muerte.

Efe- Madrid

«El fallecimiento es una po
sibilidad, pero no la única» apun
tó el exministro de Justicia e 
Interior Belloch, entre reaccio
nes de escepticismo, e ironia, y 
algunas de ellas no exentas de 
humor como la de Jose María 
Robles Fraga quien al ser pre
guntado por la noticia afirmó que 
«los agentes secretos nunca 
mueren, se desvanecen».

Del fallecimiento daba cuenta 
una esquela publicada en el diario 
«El País»’' según la cual Paesa 
murió el pasado 2 de julio en 
Tailandia, fue incinerado y el 
funeral se celebró en la más 

* estricta intmidad.
Añadía que «las misas 

gregorianas que durante el mes 
de agosto se celebren en el 
monasterio cisterciense de San 
Pedro de Cardeña, en Burgos, se 
aplicarán por su alma y para 
confortar a los quç le llevamos 
en el corazón».

El diario «El Mundo» publi
caba, por su parte, una declara
ción de una hermana de Paesa 
en la que confirma su muerte y 
asegura que «hace unos días se 
le rompió el corazón» porque «no 
podía soportar la presión».

La duda hizo comprobar si en 
el monasterio burgalés se habían 
encargado las misas en cuestión, 
extremo que negó inicialmente 
el abad, Marcos García, aunque 

más tarde, al cotejar las solici
tudes realizadas, confirmó la 
petición de treinta misas 
gregorianas por el alma del ex 
diplomático .

En este caso, gregoriano no 
significa que las misas sean can
tadas, sino que, según explicó 
el abad, derivan de que San 
Gregorio dijo que quien pidiera 
treinta misas iría directamente 
al cielo.

Las misas se oficiarán aun
que las autoridades tailandesas 
no han confirmado la presunta 
muerte, de la que tampoco tiene 
conocimiento oficial la embaja
da española en la capital, 
Bangkok.

Sí recibió dos certificados de 
defunción el abogado defensor 
de Paesa ante la Justicia suiza, 
uno de ellos en tailandés y otro 
en inglés.

El director general de la Po
licía, Juan Cotino, aseguró que 
este Cuerpo no tiene conoci
miento oficial de esa muerte y 
dijo haberse enterado por la 
prensa de esta noticia.

Con esos precedentes, no han 
faltado declaraciones de 
representantes políticos rodea
das de dudas y escepticismo.

Desde el Partido Popular, su 
portavoz de Exteriores, José 
María Robles, dijo que «los agen
tes secretos nunca mueren, sólo 
se desvanecen» y lo hacen en 
países donde «los cadáveres

La muerte de Paesa no está todavía confirmada. EFE

desaparecen rápidamente por el 
calor». «Si ha muerto lo senti
mos mucho por él y por su fa
milia, y, si no ha muerto, espe
ramos que resucite prontamen
te», añadió.

El diputado socialista Rafael 
Estrel la recordó una frase de una 
canción a la que se podría pare
cer, según él, el supuesto 

fallecimento: «no estaba muer
to, que estaba de parranda».

EI ex ministro del Interior 
Juan Alberto Belloch, expresó 
también sus cautelas y dijo que 
el fallecimiento es una posibili
dad, pero «no la única».

Por parte de IU, Antonio 
Romero apuntó la posibilidad de 
que todo se trate de un montaje.

Aznar: 
"Gibraltar no es 
español por la 
tozudez de los 
británicos"

Efe- Sofía

El presidente del Gobierno 
español, José María Aznar, 
señaló ayer, en Sofía, que «eí 
único planteamiento» sobre Gi
braltar que puede tener cual
quier español es que retorne 
cuanto antes a la soberanía 
española y «si eso no ha sido 
así hasta ahora es porque los 
británicos son muy tercos».

Ante una pregunta sobre 
Gibraltar, el jefe del Gobierno 
español indicó: «el único plan
teamiento que puede tener un 
español y cualquiera de los 
gobernantes españoles es que 
Gibraltar retorne cuanto antes 
a la soberanía española; si eso 
no ha sido así hasta ahora es 
porque los británicos son muy 
tercos».

Tras esta frase, acogida por 
aplausos por un auditorio com
puesto por búlgaros y españo
les, Aznar continuó; «pero 
como los españoles somos te
naces, tenga usted en cuenta que 
lo conseguiremos».

En su respuesta, José María 
Aznar explicó que «el Tratado 
de Utrecht, por el cual Gibral
tar pasa a formar parte de Gran 
Bretaña, establece que, natural
mente, si se cambia el ‘status’ 
de Gibraltar, ese ‘status’ será 
para que retorne a España; no 
se plantea ninguna otra posibi
lidad según el Tratado».

«Yo estoy convencido de 
que no hay ningún país, ni por 
supuesto Gran Bretaña y Espa
ña, que quiera vulnerar las 
normas de un tratado interna
cional, por tanto, una cosa dis
tinta es que el Gobierno de 
España esté dispuesto a una 
solución de una más alta auto
nomía para los ciudadanos de 
Gibraltar en este momento».

El Supremo espera la designación de un 
abogado para la ex-novia de Roldán

Alava apelará al 
Senado si Castilla y 
León sigue ausente 
de la comisión de 
Treviño

Efe- Madrid

El Tribunal Supremo, que ha 
recibido todos los recursos con
tra la sentencia del «caso 
Roldán», aguarda la designación 
de un abogado para Agustín 
Blázquez, amigo de la ex novia 
de Roldán Elisa Rodríguez, cuya 
absolución fue recurrida por el 
fiscal, informaron a Efe fuentes- 
jurídicas.

La fuente indicó que la Sala 
Segunda del Tribunal Supremo 

ha recibido todos los recursos de 
los condenados, así como el del 
fiscal, que se opone entre otras 
absoluciones a la de Blázquez, 
aunque no se notificará su escrito 
a las partes para que aleguen 
hasta que éste designe a su abo
gado, después de que el letrado 
Juan Carlos Hernández renun
ciara a continuar con su defen
sa.

Én su recurso, el fiscal del 
Supremo se opone a sendas ab
soluciones de delitos de false

dad tanto para Roldán, que fue 
condenado en todo caso a28 años 
de prisión, como para su testa
ferro Jorge Esparza, cuya con
dena ascendió a 9 años aunque 
permanece en libertad en tanto 
la sentencia no es firme.

Respecto a la esposa de 
Roldán, Blanca Rodríguez, con
denada a cuatro años de cárcel, 
el criterio del fiscal, en contra 
de lo queestablece la sentencia, 
es que sea declarada responsa
ble civil subsidiaria.

Así, el fiscal insiste en su 
petición de penas para la ex novia 
de Roldán Elisa Rodríguez y para 
su amigo Agustín Blázquez, así 
como para Luis Llaneras, ex jefe 
del Servicio de Acuartelamien
to de la Guardia Civil, desde 
donde se tramitaban los expe
dientes de obras del Instituto 
Armado.

Por su parte, la acusación 
popular sólo ha recurrido la sen
tencia en lo referido a la absolu
ción de Llaneras.

Efe- Vitoria

La Diputación de Alava 
apelará tras las vacaciones de 
verano al Senado en el caso de 
que las instituciones de Castilla 
y León sigan sin aceptar reunir 
la comisión mixta entre ambas 
autonomías creada para deba
tir el futuro del enclave burga
lés de Treviño, según anunció 
ayer el diputado general, Félix 
Ormazábal, que reiteró que la 
solución es «el diálogo».
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Aznar cree que el cierre destapa el "entramado terrorista”

Garzón ratifica en un
nuevo auto el cierre de Egin

Efe- Madrid

El juez de la Audiencia Na
cional Baltasar Garzón ratificó 
ayer la clausura del diario Egin 
y de la emisora Egin Irratia, así 
como la suspensión de todas sus 
actividades.

Esta resolución confirma el 
auto en el que el magistrado ya 
acordó la clausura de la empre
sa Orain S.A., editora del perió
dico, así como de otras empre
sas relacionadas con KAS, ETA 
y sus actividades, investigadas 
en la operación en la que han sido 
detenidas once personas.

Garzón recuerda que «quedan 
precintados todos los locales y en 
depósito a disposición del Juzga
do todos los bienes, elementos y 
enseres de su titularidad o uso 
hasta tanto se les dé el destino 
legal correspondiente», y además 
ratifica el bloqueo de cuentas de 
estas empresas y sus depósitos de 
bienes y acuerda el embargo de 
los bienes y saldos que tengan en 
cuentas bancarias.

En Sofía (Bulgaria), el presi
dente del Gobierno. José María 
Aznar, manifestó que con el cie
rre del diario Egin «se ha puesto 
de manifiesto» que «no era más 
que una parte de un entramado 

terrorista» y aseguró que se se
guirá actuando para combatir el 
terrorismo, «en todas partes» y 
«con todas las consecuencias».

En una rueda conjunta con el 
primer ministro búlgaro; Iván 
Kostov, Aznar dijo sentirse sor
prendido por «algunas interpre
taciones» surgidas tras el cierre 
del periódico, «de las que se 
deduce que es más cómodo apli
car la ley que no aplicaría».

Añadió que con esa forma de 
pensar «también es más cómo
da latiranía que la libertad» fun
damentada en el imperio de laley 
y el Estado de Derecho y cues
tionó la presencia de algunos

El juez Baltasar Garzón se reafirma en su decisión inicial.

miembros del PNV en las mani
festaciones convocadas por HB 
en favor dél Egin de las que co
mentó que «no son correctas».

Las principales fuerzas polí
ticas del País Vasco mostraron

ayer su intención de no partici
par en la manifestación convo
cada para el jueves por los tra
bajadores de Egin y Egin Irratia 
en contra del cierre de estos 
medios de comunicación.

Él abogado de 
Egin anuncia un 
recurso contra el 
cierre por 
inconstitucionalidad

Efe- San Sebastián

Uno de los abogados del dia
rio Egin, Iñigo Iruin, ha presen
tado un escrito de 12 folios ante 
el Juzgado Central de Instruc
ción número 5 de la Audiencia 
Nacional en el que pide la nu
lidad absoluta del auto del juez 
Baltasar Garzón y el alzamien
to de la medida de clausura tem
poral de este diario por consi
deraría «inconstitucional».

En este escrito, Iruin recoge 
los argumentos jurídicos ex
puestos la semana pasada en 
rueda dé prensa por el equipo de 
abogados del diario Egin, en la 
que anunciaron que presentarán 
un recurso contra el cierre del 
diario cuando reciban el auto de 
Garzón.

Fuentes del despacho de Iñigo 
Iruin precisaron ayer a Efe que 
aún no les ha sido notificado el 
auto judicial, por lo que el le
trado optó por presentar ayer este 
escrito. El escrito pide «la nuli
dad absoluta del auto» de Gar
zón, «el alzamiento de la medi
da de clausura temporal de la 
editoria Orain S.A., el diario 
Egin y la emisora Egin Irratia», 
y «la nulidad de todas las ac
tuaciones que sean consecuen
cia directa o indirecta del -auto 
que acuerda esta medida 
cautelar», precisaron dichas 
fuentes.

Iruin considera en el texto que 
la decisión del cierre es «incons
titucional», según consta en los 
artículos 20.1 a/ y d/ en los que 
se reconocen y protegen los 
derechos a la libertad de expre
sión e información.

El único supuesto que se 
podría aproximar al caso sería 
si Grain S.A. fuese una asocia
ción ilícita con el objeto de co
meter algún delito.

Si tienes

La Tribuna

Diario la Tribuna, con la Cultura

escrito algo sobre tu pueblo o tu
provincia, -gentes, historia, monumentos, cos
tumbres, gastronomía,...- y no tienes quien te lo 
publique, LA TRIBUNA puede hacer algo por ti, 
en beneficio de nuestros lectores y del autor que 
llevas dentro.

Entra en contacto con la dirección del perió
dico, puede que hayas encontrado editor para tu 
obra.

¡HO TENEMOS MAS INTERES QUE EL DE 
DARDA A CONOCER!

DIARIO INDEPENDIENTE
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Aparecen 
pintadas contra 
el único edil del 
PP quepermanece 
en Rentería

Efe- San Sebastián

Numerosas pintadas en las 
que se amenaza al único con
cejal que el PP tiene en Rentería, 
José María Trimiño, han apa
recido ayer en dicha localidad 
guipuzcoana, informaron ayer 
a Efe fuentes de la Guardia 
Municipal y de la Ertzaintza.

En las pintadas, realizadas 
en calles y plazas céntricas de 
Rentería y que han sido borra
das con celeridad por los servi
cios de limpieza, se podían leer 
lemas en euskera y castellano 
como «Trimiño, ahora tu» y 
«Trimiño vete de Rentería».

José María Trimiño y Ma
nuel Zamarreño sustituyeron a 
los ediles populares José Luis 
Caso, asesinado por ETA el 
pasado 11 de diciembre, y 
Concepción Gironza, quien 
abandonó el cargo tras las 
amenazas de los violentos, y es 
ahora el único representante 
popular en este Ayuntamiento 
tras el atentado mortal contra 
Zamarreño perpetrado por la 
bandaterrorista el pasado 25 de 
junio.

En otras pintadas realizadas 
ayer se podían ver las siglas del 
PP dentro de un punto de mira 
o leer lemas como «PP ven y 
no lo contarás» y «Ayer, hoy y 
mañana viva ETA».

Esta es la segunda vez que, 
tras la muerte de Zamarreño, 
aparecen pintadas contra 
Trimiño, ya que el pasado 3 de 
julio también fueron borradas 
inscripciones con lemas simi
lares.

Los damnificados 
de Melilla 
recibirán hoy las 
llaves de sus 
nuevas casas

Efe- Melilla

Las ventidós familias que 
perdieron sus casas por la rotu
ra del depósito de agua de 
Melillay llevaban más de ocho 
meses alojados en centros de 
acogida recibirán hoy las llaves 
de sus nuevas viviendas en la 
promoción de Tiro Nacional.

Así lo confirmó ayer el con
sejero de Urbanismo de Melilla, 
José Luis Estrada (PSOE), tras 
firmar junto al subdirector ge
neral de Urbanismo del minis
terio de Fomento, Gerardo 
Mingo, y el delegado del Go
bierno, Enrique Beamud, el acta 
de ocupación provisional de dos 
de los bloques de Tiro Nacio
nal.

Los damnificados no tendrán 
que pagar cuota de entrada, que 
sí abonarán el resto de 
adjudicatarios, y pagarán por sus 
viviendas la mitad durante los 
dos primeros años, en torno a 
17.500 pesetas mensuales.

Sesún Robles Fraga, sólo quiere desestabilizar a Aznar

El PP califica a González 
de ’’francotirador’’ político

Efe- Madrid

El portavoz de Asuntos Ex
teriores del PP en el Congreso, 
José María Robles Fraga, acu
só al ex presidente del Gobier
no Felipe González de actuar 
como un «francotirador» de la 
política española en vez de 
colaborar para aumentar el pres- 
tigio de España en el exterior y 
cumplir con sus obligaciones 
como mediador en Kosovo.

«Felipe González es un fran
cotirador que se mueve por 
impulsos autómatas» con el 
mero objetivo de desacreditar 
al presidente del Gobierno José 
María Aznar, aseguró Robles 
Fraga.

El dirigente del PP respon
dió así a las afirmaciones rea
lizadas ayer por el ex presiden
te del Gobierno en El Escorial 
en las que acusó a Aznar y al 
PNV de haberse opuesto a la 
Constitución durante la etapa 
constituyente.

Robles Fraga consideró que 
«hay algo profundamente equi
vocado» en la actitud de Felipe 
González, que se dedica a «sa
car del tarro de la hiel las peo
res esencias» para desacreditar 
al actual Gobierno de España, 
en vez de «atender a sus obli
gaciones» como mediador de la 
Unión Europea en la guerra de 
Kosovo.

«No sé si sus problemas son 
de carácter sicológico, pero no 
recuerdo ni una aportación po-

La presidenta del CIS defiende la 
difusión nacional de las encuestas

Efe- Santander

La presidenta del Centro de 
Investigaciones Sociológicas 
(CIS), Pilar del Castillo, abo
gó ayer en Santander por la des
aparición de la norma que im
pide difundir encuestas 
preelectorales durante la últi
ma semana de campaña.

Del Castillo pronunció una 
conferencia sobre encuestas de 
opinión e información en el 
seminario «Con límites: liber
tad de expresión y control in
formativo», que dirige esta se
mana el presidente de la Agen
cia Efe, Miguel Angel Gozalo, 
en la Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo.

La presidenta del CIS opinó 
que si desapareciera esa restric
ción, que pretende proteger al 
elector de la influencia de las 
encuestas, las empresas 
demoscópicas podrían hacer 
predicciones más exactas.

Las declaraciones de González no, han caído en saco roto.

sitiva del ex presidente en los 
últimos meses», aseguró Robles 
Fraga, quien aconsejó a Felipe 
González que «aprenda de los 
que han perdido el poder» an
tes que él y colabore con el 
fortalecimiento internacional de 
España. Felipe González «ha

Explicó que debido a este 
impedimento el CIS se ve obli
gado a recoger sus datos, como 
muy tarde, al inicio de la cam
paña electoral, con lo que las 
encuestas no podrán reflejar 
nunca las variaciones que se 
produzcan durante su desarro
llo.

Argumentó que durante la 
década de los ochenta la limi
tación no suponía grandes pro
blemas, porque la distancia entre 
los dos partidos mayoritarios era 
amplia. Por esa razón, apuntó, 
la discusión sobre la exactitud 
de las predicciones no forma
ba parte del debate público.

Sin embargo, en los noven
ta los márgenes se estrecharon, 
la competencia entre los parti
dos alcanzó sus niveles más altos 
y, como consecuencia, «las pre
dicciones se complicaron», 
como ocurrió en 1996.

Así, en los últimos comicios 
los encuestas se hicieron públi
cas en los plazos fijados por ley 

sido incapaz» de viajara Kosovo 
y Belgrado para interceder en 
el conflicto y dedica su tiempo 
a realizar declaraciones «lamen
tables», señaló Robles Fraga, 
quien concluyó con un refrán a 
modo de consejo: «Zapatero a 
tus zapatos».

y dieron equivocadamente la 
mayoría absoluta al PP con siete 
puntos de diferencia respecto al 
PSOE, frente al 1,3 que arroja- 
ron las urnas.

«Si se hubieran hecho más 
tarde, la predicción hubiera sido 
más acertada», afirmó Del Cas
tillo, quien señaló que el CIS 
recogió también datos (sólo para 
sus propios análisis y no para 
hacerlos públicos), durante la 
última semana de la campaña 
electoral que situaban la ven
taja del PP en dos puntos.

Pero además de demostrar 
que las restricciones van en 
detrimento de la exactitud de los 
sondeos, llamó la atención so
bre el hecho de que sus resulta
dos también tuvieron un impacto 
en el electorado, puesto que una 
parte de los antiguos votantes 
socialistas que habían decidi
do abstenerse en 1996, resolvie
ron no hacerlo ante el temor a 
la mayoría absoluta que indica
ban las encuestas.

La acusación pide 
la imputación de 
8 altos cargos de 
DGA y CHE por la 
tragedia de Biescas

Efe- Almería

El juez de Jaca que investi
ga la tragedia Biescas estudia
rá en los próximos días la pe
tición de imputación contra 
ocho altos cargos de la Dipu
tación General de Aragón 
(DGA) y de la Confederación 
Hidrográfica del Ebro (CHE) 
formulada por una de las acu
saciones particulares en nom
bre de los afectados.

La solicitud de someter a una 
nueva prueba testifical a los 
ocho responsables de ambas 
administraciones que ya decla
raron durante la instrucción en 
calidad de testigos fue plantea
da recientemente por la aboga
da de la acusación Elena 
Melero.

En su escrito, la letrado pide 
nuevas comparecencias en 
calidad de imputados de los tres 
comisarios de Aguas del Orga
nismo de cuenca que ocuparon 
el cargo durante la tramitación 
de los permisos de ocupación 
de los terrenos donde se asen
taba el camping, Miguel Zue
co, Angel Solchaga y Fermín 
Molina.

Melero reclama, además, la 
imputación de Gustavo Chozas, 
director general de Ordenación 
Rural del Gobierno aragonés.

Aumentan los 
pasajeros que 
embarcan en 
Almería para 
pasar el Estrecho

Efe- Almería

La operación Paso del Es
trecho ha registrado en el puerto 
de Almería un total de 107.881 
personas hasta el pasado día 19, 
un 17,1 por ciento más que el 
mismo período del año anterior, 
según datos de la Subdelega
ción del Gobierno.

La cantidad de vehículos 
también ha experimentado un 
crecimiento, con 22.471 embar
ques, lo que ha rebasado en un 
12,9 por ciento la cifra regis
trada en 1997.

El aumento más espectacu
lar se refiere a las asistencias 
sociales prestadas en las ins
talaciones del puerto, que se han 
duplicado con respecto al año 
anterior, alcanzando la cifra de 
872 asilencias, un 99,5 por 
ciento más.

También los servicios sani
tarios han debido incrementar 
sus esfuerzos, ya que si en 1997 
realizaron 1.084 asistencias, en 
esta ocasión han sido 1.436, lo 
que supera en un 32 por ciento 
la cifra del pasado año.

Sólo en la última semana 
embarcaron 36.581 pasajeros 
con 7.308 vehículos, y se rea
lizaron 242 asistencias socia
les y 442 sanitarias.
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estancia en Ankara y, sobre todo, en 
Estambul, a diferentes actos con 
empresarios españoles y turcos

El presidente español se trasladó ayer a Ankara directamente desde Bulsaria

La vista de Aznar a Turquá 
pretende relanzar las inversiones
La visita oficial a Turquía 
que inició ayer elpresidente 
del Gobierno español, José 
María Aznar, pretende 
afianzar unas relaciones 
políticas bilaterales ya posi
tivas y relanzar la colabora
ción económica entre am
bos países con un impulso 
directo a las inversiones es
pañolas en este país.

Efe- Ankara

Aznar, que llegó a Ankara 
procedente de Sofía, donde ayer 
concluyó una estancia de dos días 
en Bulgaria, asiste esta noche a 
una cena ofrecida en su honor 
por el primer ministro turco, 
Mesut Yilmaz, con quien se 
entrevistará hoy antes de com
pletar la entrevistarse con el pre
sidente del país, Suleyman 
Demirel, y con el presidente de 
la Asamblea Nacional.

En estos encuentros políticos, 
el jefe del Ejecutivo español 
recibirá explicaciones de las 
autoridades turcas sobre los 
esfuerzos de adaptación del país 
a los requisitos necesarios para 
su ingreso en la UE, aspiración 
que tropieza, entre otros facto
res, con dificultades derivadas 
de Ía violación de los derechos 
humanos y del rechazo griego a 
su candidatura.

Por su parte, Aznar tendrá la 
oportunidad de explicar a sus 
interlocutores el alcance de las 
conclusiones del Consejo Euro
peo de Cardiff, que garantizan 
a Turquía un procedimiento de 
evaluación de sus condiciones

Los palestinos rechazan las 
últimas propuestas israelíes

Efe- Jerusalén

La Autoridad Nacional Pales
tina ( ANP), presidida por Yaser 
Arafat, rechazó ayer las últimas 
propuestas israelíes por consi
derar que suponen una enmien
da dé la iniciativa de EEUU para 
desbloquear el proceso de paz, 
y exigen una retirada incondi
cional del 13% de Cisjordania.

«Lamento decir que no ha 
habido ningún progreso hasta 
ahora», afirmó Arafat al regre

EFEJosé María Aznar, momentos antes de abandonar Bulgaria.

para poder incorporarse a la UE 
no discriminatorio respecto al 
resto de candidatos.

La visita de Aznar también 
pretende estimular las inversio
nes españolas, que, junto a las 
exportaciones a Turquía, suman 
un total de 1.300 millones de 
dólares, lo que ha convertido al 
país otomano en el cuarto mer
cado para España, pese a la alta 
tasa de inflación (85,9 por cien
to en 1997).

Aznar tendrá en Ankara y, 
sobre todo, en Estambul diferen

sar a la ciudad autónoma 
palestina de Gaza proveniente 
de El Cairo, adonde viajó por 
algunas horas para celebrar con
sultas con el presidente egipcio, 
Hosni Mubarak.

Arafat se refería a la ronda 
de negociaciones directas que 
celebran sus representantes con 
los del Gobierno israelí -enca
bezado por el primer ministro, 
Benjamín Netanyahu- desde el 
pasado domingo y seguían man
teniendo hoy, las primeras de alto 

tes actos con empresarios espa
ñoles y turcos, que preparan ya 
para abril de 1999 la celebración 
en este país de la próxima 
Expotecnia, en la que participa
rán más de 250 empresas espa
ñolas pertenecientes a dieciséis 
sectores industriales diferentes.

Con el fin de impulsar de 
modo directo la participación 
española en el mercado turco, 
viaja junto a Aznar una delega
ción de la patronal CEOE for
mada por representantes de 45 
compañías, que mantendrá con

nivel que celebran en muchos 
meses.

En una de sus últimas pro
puestas, los representantes de 
Netanyahu plantearon que un 3 
del 13 por ciento del territorio 
de Cisjordania a evacuar por 
Israel se conviertan en una «re
serva natural».

«Netanyahu tiene que orde
nar la retirada israelí del 13 por 
ciento de los territorios ocupa
dos de Cisjordania, y la ANP 
decidirá lo que hará con ellos».

tactos con empresarios locales 
en diversos momentos de la vi
sita oficial.

Turquía es ya el décimo clien
te de España y suscita el interés 
de numerosas empresas españo
las, atraídas por las oportunida
des de inversión que ofrecen 
sectores como el transporte, la 
industria naval, la petroquímica 
y las telecomunicaciones, a pe
sar de las dificultades provoca
das por la elevada inflación y las 
normas de operatividad interna 
de este mercado.

EI líder palestino, Yaser Arafat.

La ANP también rechazó la 
propuesta de convocar un pie-

Carlos Meneni se 
autoexcluyó de las 
próximas 
elecciones de 1999

Efe- Buenos Aires

El presidente de Argentina, 
Carlos Menem, anunció ayer su 
decisión de no participaren las 
elecciones presidenciales del 
año próximo para aspirar a un 
tercer período consecutivo, lo 
que había desatado una lucha 
internaen el Partido Justicialista 
(PJ), en el Gobierno.

Menem aseguró que «deja- 
ráel poder indefectiblemente el 
10 de diciembre de 1999», pero 
subrayó en que confía en «co
locarle labanda a otro presidente 
peronista, quién continuará la 
revolución» desarrollada duran
te su gestión.

El jefe del Estado dijo que 
había decido su exclusión de 
«cualquier curso de acción que 
conlleve la posibilidad de com
petir en 1999», durante una 
reunión en la Residencia Pre
sidencial de Olivos, adonde 
había concurrido buena parte de 
la plana mayor del PJ convoca
da por él.

De inmediato entre el círculo 
de allegados a Menem se lanzó 
la precandidatura presidencial 
del cantautor tucumano Ramón 
«Palito» Ortega, actual secre
tario de Desarrollo Social, para 
enfrentarse en las elecciones 
internas del PJ al gobernador de 
la provincia de Buenos Aires, 
Eduardo Duhalde.

Este fue el adversario de 
Menem contra la intención 
reeleccionista lanzando su pro
pia candidatura.

Al dirigirse a los asistentes 
-gobernadores, ministros, legis
ladores, intendentes y sindica
listas- Menem agradeció a to
dos «los compañeros que alen
taron esa esperanza», pero tam
bién los exhortó a «desactivar 
cualquier iniciativa que hubie
ran emprendido en esa direc
ción».

Menem afirmó que había 
tomado esa decisión para que 
«nada se interponga en el obje
tivo» que se fijó al asumir por 
primera vez el cargo en 1989 «de 
hacer de la Argentina un país 
que merezca ser vivido».

Durante su exposición tam
bién habló de «las enseñanzas 
magistrales del general (Juan) 
Perón» respecto de su conoci
do apotegma de que «primero 
está la patria, después el movi
miento (peronista) y por último 
los hombres».

Agregó que su decisión de 
«autoexcluirse» de los próximos 
comicios se debe a que, cons
ciente de lo anterior, ha privi
legiado su tarea de Gobierno, 
«además de conducir los desti
nos del Movimiento Nacional 
Justicialista» (peronismo).

Menem se comprometió a 
destinar, «como hasta ahora», 
todos sus esfuerzos, «y hastael 
último aliento, a continuar trans
formando la Argentina».
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EFE

Es la 29“ vez que Prodi pide el apoyo hacia su persona

El Senado italiano confirma 
su confianza en Prodi

Prodi, durante Ia sesión del Parlamento.

Efe- Roma

El Senado italiano confirmó 
ayer, martes, su confianza en el 
Gobierno que preside Romano 
Prodi por 176 votos a favor, 119

en contra y una abstención.
Se trata de la vigésimo nona 

vez que Prodi plantea el voto de 
confianza al Parlamento, desde 
que el 31 dejuliode 1996 lapidió 
a la Cámara de los Diputados

sobre un plan de reajuste presu
puestario, en la que tuvo 319 
votos a favor.

El voto favorable se daba por 
descontado, ya que en el Senado 
el Gobierno cuenta con la mayo
ría.
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Refundación Comunista (RC) 
dio su voto a favor, aunque su 
portavoz en el Senado, Luigi 
Marino, explicó que su confian
za en el Gobierno era «leal, pero 
crítica porque hasta ahora no se 
ha producido el cambio que ne
cesita el país».

En opinión de Marino, el voto 
positivo era necesario «para 
cortar el paso a la derecha».

I CONCURSO DE FOTOGRAFIA 
LA ARQUITECTURA 

EN CIUDAD REAL 
COLEGIO DE APAREJADORES 
Y ARQUITECTOS TECNICOS 

DE 
CIUDAD REAL 
Verano de 1998

1) AMBITO Y TEMA.
Podrán presentarse todos los 

naturales y residentes en el territorio 
español y versará obligatoriamente sobre 
la Arquitectura en Ciudad Real y su 

. provincia en sus diversos aspectos 
relacionados: sociales, constructivos, 
artísticos, culturales, etc.

2) TECNICA Y PRESENTACION.
Los trabajos podrán ser en blanco y 

negro, color, vidriados, procesos antiguos 
o cualquier otra técnica reconocida como 
fotográfica. La presentación será en copias 
en papel tamaño 30x40 cms. con 
superficie de impresión libre dentro de ese 
formato, montado, sobre .cartón pluma, 
syntex, tablex o cartón rígido tamaño 
40x50 cms, sin enmarcar y sin cristal. Se 
podrán presentar un máximo de tres 
fotografías por autor, con o sin unidad 
temática.
A juicio del jurado podrán aceptarse 
copias tratadas digitalmente siempre que 
la imagen y la calidad de impresión sean 
fundamentalmente fotográficas.
Al dorso de Ias copias figurará el LEMA y 
TITULO de la obra, con señalización de 
posición para ser observadas 
correctamente, adjuntándose a las mismas 
un sobre cerrado y opaco en cuyo exterior 
figurará el LEMA y TITULOS y en su 
interior se incluirá una ficha con los datos 
mínimos del autor: Nombre, Domicilio, 
Población y Teléfono de contacto.

3) PLAZOS
El plazo de presentación terminará a 

las 14 horas del día 25 de septiembre de 
1998 en la sede del Colegio Oficial de 
Aparejadores y Arquitectos Técnicos de 
Ciudad Real, calle del General Aguilera 
número 11, entreplanta, 13001 Ciudad 
Real. Teléfonos (926) 221999. Fax (926) 
223820. Podrán entregarse personalmente 
o bien remitirse por correos con fecha de 
envío limite de 25 de septiembre de 1998.

4) PREMIOS
Se establecen los siguientes premios;

1® Nacional: 75.000 ptas.
2® Nacional: 50.000 ptas.
1® Colegiado: 40.000 ptas.
2® Colegiado; 20.000 ptas.

INFORMACION Y BASES 
VOCALIA DE CULTURA

C/ Gral. Aguilera 11 epta. (C. Real)
Teléfono 926 22J999
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Tanto la UPA como la CCAE huyen del 
"excesivo optimismo" de la ministra de 
Agricultura, Loyola de Palacio, ante la 
reforma de la OCM del vino mi

Estiman que la propuesta es un buen punto de partida, pero aún se deben mejorar muchos aspectos

CCAE teme que el optimismo de la 
ministra no mejore la OCM del vino
La Confederación de Cooperativas Agrarias de España 
(CCAE) aseguró hoy, en un comunicado, que «el excesivo 
optimismo de la /ninistra de Agricultura, Loyola de Palacio, 
por la propuesta de reforma de la Organización Común de 
Mercado (OCM) del vino, puede que impida conseguir me~ 
joras».

Efeagro
La Confederación de Coope

rativas Agrarias de España ad
vierte de que este optimismo 
«puede suponer un lastre en la 
negociación posterior» ya que, 
aunque la CCAE estima que la 
propuesta es un buen punto de 
partida, insiste en que «la 
ministra debe hacer un esfuer
zo para mejorar muchos aspec
tos que han de ser necesariamen
te contemplados». La CCAE 
con sidera que la propuesta de re
forma «se presenta muy abierta 
e inconcreta» y que «aparente
mente no es agresiva» aunque 
critica el recorte presupuestario 
de 305 millones de ecus (unos 
51.000 millones de pesetas), en 
la partida de la destilación co
yuntural o de crisis para las cin
co campañas de la nueva OCM.

Según CCAE, «este recorte 
elimina, en buena medida, lared 
de seguridad y garantía de pre
cios en campañas de producción 
abundante y puede provocar una 
caída libre de los mismos y de
jar desprotegidas a las zonas con 
menor desarrollo comercial, que 
suelen ser las más deprimidas y 
carentes de alternativas».

El comunicado de CCAE 
añade que «la resolución de gran 
cantidad de medidas trascenden
tes queda en manos del Comité 
de Gestión, en el que la Comi

sión tiene un amplio margen de 
maniobra y en el que, no todos 
los países cuentan con las mis
mas garantías de equidad para 
la consecución satisfactoria de 
sus objetivos».

Afirma que la gestión de la 
nueva OCM del vino «se va a 
convertir en una negociación 
permanente, en la que las zonas 
más desfavorecidas van a estar 
condicionadas por las más avan
zadas y por la competencia de 
los terceros países productores, 
al haberse abolido la preferen
cia comunitaria».

Existe el riesgo, según CCAE, 
de que «cada país, región, co
marca o zona de producción 
pueda tener sus propias normas 
y ayudas, es decir, su propia 
OCM, ya que una segmentación 
excesiva del mercado supondría 
la deslocalización  de buenaparte 
del viñedo de las zonas tradicio
nales a otras más atractivas».

Entre las observaciones que 
formula CCAE figuran el man
tenimiento de la vida útil de los 
derechos de replantación en ocho 
años, sin perjuicio de un perío
do adicional en las reservas que 
puedan crearse, y la mejora y 
homogeneización del sistema 
propuesto para las prestaciones 
vínicas. También propone la ges
tión del reparto de destilaciones 
para alcohol de usos de boca, el 
rechazo a la chaptalización y la

Las reformas en el mercado del vino no satisfacen a todos.

sustitución de la sacarosa por 
mostos concentrados o rectifi
cados, tras un período transito
rio.

Reclama, además, medidas 
de promoción de los productos 
vitivinícolas en el mercado in
terior y exterior, asociándolos a 
la salud y la alimentación, la 
adopción de medidas 
compensatorias a la renta de los 
productores de vino natural de 
uva en zonas deprimidas e in
versiones en bodega para mejo
rar la calidad.

Las cooperativas agrarias estiman que 
con la nueva OCM del vino "las zonas 

más desfavorecidas se van a ver 
condicionadas por las más avanzadas". 
Además creen que "existe el riesgo de 
que cada zona de producción tenga su 

propia OCM"

UPA no es optimista ante la 
reforma de la OCM del vino

Prohíben el riego en viñas 
DOC Rioja por afectar a la 
calidad de la uva

Efeagro

La Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA) considera «in
justificado» el optimismo del 
Ministerio de Agricultura ante 
la reforma de la Organización 
Común de Mercado (OCM) del 
vino, después de que lapropuesta 
de la Comisión Europea se pre
sentara ayer en el Consejo de Mi
nistros de Agricultura. Según 
indica UPA en un comunicado.

la reforma del mercado del vino 
planteada por la Comisión «no 
garantiza la supervivencia de la 
viticultura española y estima 
insuficiente el presupuesto pre
visto». Por otra parte, la Confe
deración de Cooperativas Agra
rias de España (CCAE) aseguró 
también que «el excesivo opti
mismo de la ministra de Agri
cultura, Loyola de Palacio, por 
la propuesta de reforma de la 
OCM del vino, puede que impi
da conseguir mejoras»., „

"No garantiza 
la 

supervivencia 
de la 

viticultura 
española"

Efeagro

El Pleno del Consejo Regu
lador de la Denominación de 
Origen Calificada (CRDOC) 
Rioja acordó prohibir a a partir 

• del lunes el riego en todo el vi
ñedo acogido a esta denomina
ción por considerar que'afecta- 
ría, de forma negativa, a la ca
lidad de la uva. El acuerdo se 
adoptó tras analizar el informe 
de los Servicios Técnicos del 
Consejo sobre los índices de 

, , pluyipmetría de. la actual pam- 
. ♦ •

paña y el estado vegetativo del 
viñedo.

Tras la derogación, en di
ciembre de 1995, por parte del 
MAPA, de los artículos del 
Estatuto de la Viña, el Vino y 
los Alcoholes, que prohibían el 
riego de la vid de forma gene
ral, el Consejo Regulador de la 
DOC Rioja decidió desarrollar 
unas normas de obligado cum
plimiento para todos los inscri
tos, en uso de las facultades que 
le confiere el artículo sexto de 
su Reglamento.
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Según la opinión de expertos inseriores asrónomos

La Agenda 2000 es 
perjudicial para el girasol

Interdtrus cambia sus estatutos 
para que el MAPA les reconozca

Efe-Madrid

La Agenda 2000 «resultará 
muy perjudicial para el girasol 
español», según un estudio rea
lizado por expertos de la Escuela 
Superior de Ingenieros Agróno
mos a instancias de organizacio
nes agrarias, industrias y ven
dedores de semillas.

El estudio, que será presen-* 
tado hoy, fue encargado por 
ASAJA, UPA, COAG, la Con
federación de Cooperativas, las 
industrias AFOEX y ANEISO y 
la agrupación de semillistas 
APROSE y ha sido elaborado por 
los profesores Jaime Lamo, José 
M^ Sumpsi, Isabel Bardají y 
Carlos Tió,

Federico Pino, portavoz del 
grupo, indicó a Efeagro que la 
ministra ha prometido incluir sus 
propuestas en la negociación 
final de la Agenda 2000 en Bru
selas.

Las aceitunas de mesa recibirán 
25,55 pesetas de ayuda por kilo

Efe-Madríd

Las aceitunas de mesa reci
birán unas ayudas aproximadas 
de 25,55 pesetas por kilo, que 
se aplicarán ya en esta campa
ña, según informa la Asociación 
Agraria de Jóvenes Agriculto
res de Sevilla en un comunica
do difundido a los medios de 
comunicación ayer.

Asaja Sevilla explica que el 
Ministerio de Agricultura 
(MAPA) ha dado a conocer que 
las ayudas se calcularán sobre 
un único cupo para el sector del 
olivar y que ala aceituna de mesa 
se le aplicará un rendimiento

CCAE estima que España ha perdido mil 
millones en julio por trabas administrativas

Efe^Madrid

La Confederación de Coope
rativas Agrarias de España 
(CCAE) denuncia que las trabas 
administrativas del Fondo Espa
ñol de Garantía Agraria y del 
Patrimonio Comunal Olivarero 
en las entregas a la intervención 
de aceite de oliva ocasionarán 
unas pérdidas de 1.000 millones 
de pesetas en julio.

Según un comunicado de la 
CCAE, muchas cooperativas han 
tenido que arrendar depósitos del 
Patrimonio Comunal Olivarero

La ministra ha prometido incluir la propuesta del girasol en la negociación.

Las conclusiones del estudio 
se darán a conocer públicamen
te hoy martes, día 22 de julio en 
una conferencia de prensa que 

teórico en aceite del 11,5 por 
ciento, equivalente a las 25,55 
pesetas por kilo.

Segúnla asociación agraria 
Asaja, al fijarse este cupo úni
co, el aceite y la aceituna de mesa 
tendrán igual tratamiento y re
cibirán las mismas sanciones en 
caso de que se produzcan pena
lizaciones por rebasamiento de 
la Cantidad Nacional Garanti
zada, que asciende a 760.027 
toneladas de aceite.

Esta asociación agraria, que 
se pronunció a favor de un cupo 
separado y del establecimiento 
de distintas cuotas según las 
variedades de aceitunas de mesa,

(PCO) al no tener capacidad de 
almacenamiento suficiente en 
sus propias instaciones para 
absorber la cosecha de la últi
ma campaña (1.083.300 tonela
das). La CCAE apunta que el pro
pio PCO, mediante un contrato 
suscrito con el Fondos Español 
de Garantía Agraria (FEGA), es. 
el encargado de las operaciones 
de recepción, descarga, almace
namiento y depósito de los acei
tes que son ofertados a la inter
vención.

Explica que una vez abierta 
la intervención (1 de julio), las

se llevará a cabo en la sede que 
tiene la Asociación Agraria 
de Jóvenes Agricultores 
(ASAJA).

asegura que «el MAPA ha adop
tado la decisión que ha considera 
más ecuánime, pues con ella 
garantiza la continuidad del sec
tor en su conjunto».

La asociación agraria Asaja 
Sevilla considera que «este re
parto es muy positivo, especial
mente porque el verdeo contará 
con una ayuda, por primera vez 
en su historia, aunque estará so
metida a las posibles penaliza
ciones que sufra todo el sector».

Añade que el olivar de moli
no se beneficiará también de 
estas ayudas, «pues no se des
viará aceituna de verdeo a las 
almazaras».

cooperativas, al ofertar el acei
te de oliva que se encuentra ya 
en los depósitos del PCO, se han 
encontrado con la desagradable 
sorpresa de que se les obliga a 
sacarlo, pesarlo y volverlo a 
entregar.

Desde CCAE se considera por 
tanto lógico, y así se lo ha reite
rado al FEGA, que estos aceites 
ofertados a la intervención y 
depositados en el PCO, sean 
directamente aceptados, tomán
dose las muestras necesarias de 
ellos sin necesidad de controlar 
de nuevo su peso.

Efe-Valencia

La Interprofesional 
Intercitrus aprobó ayer, por 
unanimidad, en asamblea gene
ral extraordinaria, la modifica
ción de los estutos para su reco
nocimiento como organización 
interprofesional agroalimentaria 
por parte del Ministerio de Agri
cultura. Pesca y Alimentación .

El presidente de Intercitrus, 
José Miquel, destacó el espíritu 
de trabajo y la concienciación 
de todos los sectores, así como 
la «buena sintonía» entre el 
Comité de Gestión y las coope
rativas para alcanzar un acuer

LONJA 
DE 

LERIDA

PRECIOS INDICATIVOS Semana 30 (21-iulio-98

TRIGO Pts/Kgr Pago
Trigo Anza panificable.Dis.scd Líe 21,50 30 días
Trigo Fuerza.....eos nuev.sed. Lleida 22,50 30 días
Trigo ingléS-forraj-PE 70-72.Disp.s/Tarr 21,90 Contado
Trigo inglés.forraj.PE 70-72. sep/dic 22,00 Contado
Trigo inglés.panifie.PE.76.Disp.s/Tarr. 22,50 Contado
Trigo inglés.panifc.PE 76 sep/dic 22.50 Contado
Trigo, forraj.cos. nuev. Dip..sed.Lle.f.p. 21,50 30 días
Trigo francés.forraj.PE 74.scd 21,75 15 días
Trigo francés.Panific/76D¡sp.sed Líe 
CEBADA

22,00 15 días

CEBADA..PE.nifn.64........ Dip.scd.Lle
MAIZ

20,00 Contado

Nacional..........Dip.sco/sacdo/Lle 23,7.5 30 días -
Nacional..........Dip.scd/Lle 24,2,5 30 días
Francés........... Dip.scd/Lle 24,25 15 día.s
Francés...........Ago.scd/Lle 24,2.5 1,5 día,s
Francés...........oc-nov-dic
SORGO

22,75 1.5 días

Francés...........Disp.scd.Lle S/C 15 días
USA................Disp.s/Tarr
GLUTEN FEED

S/C Contado

-Importado.......Dip.s/Ta 16,00 30 días
-Importado.....jul/ago/sep.s//Tarr/alm 16,00 30 días
-Importado.....Oct-dic.s./Tarr/alm 16,50 30 días
MANDIOCA
-Importada.......Dip.s/Tarr/alm 17,25 Contado
-Importada.......ene/jun s/Tarr/alm 15,25 Contado
-Importada...... .jul/dic s/Tarr/alm 17.15 Contado
GUISANTE 
Importado........Dip.jul.s/Tarr/alm 24,25 Contado
Importado........ago-sep...s/Tarr/alm 23,50 Contado
Importado........ oct-dic..... s/Tarr/alm 22,25 Contado
PULPA DE REMOLACHA 
-Importación.....Disp.abr..s/Bar-Tar/alm 17,2.5 Contado
-Importación.....Jul-sep.s/Bar-Tar/alm 17,00 Contado
HARINAS
Carne (50-55%)...Dip.scd Líe 28.00 30 días
Grasa animal (10-12%) sed Lle 55,00 30 días
Grasa animal imp. UE (10-12%) ,55.00 30 días
Grasa animal (3-5%) nac disp 61,00 30 días
Pescado importac (65%)Disp.scd/Lle 112,00 30 días
Pescado nacional (60%)Dip.scd/Lle S/C 30 días
Soja (44%)....... Dip.Ba.ZTa 29,50 30 días
Girasol int.(28%)sco.Tárrega 1,5,50 Contado

PORCINO
Cerdo selecto............................................. 15,5-156 165-166
Cerdo de Lleida........................................ 153-154 163-164
Cerdo graso............................................... 151-152 161-162
Lechón de lleida, 15 Kg Pts/Unidad2.500 3.400

Suben los precios de la cebada: Los precios de las cebadas 
experimentaron esta semana un ligero incremento debido a que 
los vendedores prefieren retener género ante la apertura de la 
intervención en agosto.
Los precios de los cerdos cebados volvieron a bajar para esta 
semana otras diez pesetas debido al exceso de oferta en el sector 
cárnico del resto de Europa.

INFORMACION OFRECIDA POR:

^ CAJAjÑjRAiri

do que, plasmado en estos es
tatutos, «sienta las bases» para 
el futuro desarrollo de una 
interprofesional. Miquel seña
ló que la buena voluntad para 
la redacción de estos estatutos 
se debe transmitir en la 
operatividad de la organización 
de las camapañas citrícolas.

La mejora de la calidad de 
los productos y de todos los 
procesos que intervienen en la 
cadena agroalimentaria, llevar 
acabo actuaciones para mejor 
conocimiento, eficacia de los 
mercados y la promoción de pro
gramas de investigación , son 
objetivos recogidos en los es
tatutos modificados ayer.
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La diferencia media anual entre 
demandantes de empleo, según la EPA 
y el INEM, no llegó a 10.000 personas 
en 1997, sobre una cifra de 4 millones
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mil
Entre ellos se encuentran, entre otros, los que rechazan cursos o trabajos

Muchos demandantes del ENEM
Ybarra asegura 
que "no hay 
ninguna fusión 
Santander-BBV"

Efe- Murcia

en 1997 no reúnan los requisitos
El Instituto Nacional de Empleo (INEM) no incluyó el año 
pasado en sus listas de paro a 1.753.400 demandantes de 
empleo por considerar que no cumplían los requisitos 
legales para ser calificados de desempleados, según dijo 
ayer el director general del INEM, Juan Chozas. Cho
zas, que participó en un curso sobre «Estadísticas del

Efe- Santander

Tampoco pueden llamarse 
parados, según el INEM, quie
nes plantean exigencias sobre 
el tipo de empleo que desean o 
quienes ya teniendo un empleo 
demandan otro.

Chozas recordó que aunque 
el Instituto Nacional de Empleo 
está abierto a todo aquél que pida 
un trabajo, no todos los que 
acuden a sus oficinas pueden 
considerarse legalmente para
dos. El director general del Ins
tituto Nacional de Empleo infor
mó de que en 1997 fue 3.872.200 
la media de demandas de empleo 
contabilizadas, mientras que el 
paro registrado y calificado le
galmente como tal -según un de
creto de 1985- se situó en 
2.118.700.

Chozas hizo estas declaracio
nes con motivo del acto celebra
do en la universidad para ex
plicar los resultados provisiona
les de un estudio realizado por 
un grupo de expertos -en el que 
él participa- sobre estadísticas 
coyunturales del mercado labo
ral.

Según ese informe, las dife
rencias entre las cifras de paro 
de la EPA y del paro registrado 
-del INEM- «se justifican en gran 
medida por las diferentes defi

niciones del concepto de para
do. Cuando seeliminaeste efec
to, se observa que las discrepan
cias entre ambas definiciones 
no llegan al 10 por ciento».

Pilar Martín Guzmán
Durante la rueda de prensa 

también estuvo presente la pre
sidenta del Instituto Nacional de 
Estadística, Pilar Martín 
Guzmán, quien aseguró que las 
cifras demuestran que la dife
rencia media anual entre deman
dantes de empleo, según EPA y 
según el INEM, no llegó a 
10.000 personas en 1997, sobre 
una cifra global de 4 millones.

Explicó que, según el estu
dio, las personas que buscaban 
un puesto de trabajo el año 
pasado eran 3.864.000 -en tér
minos Encuesta de Población 
Activa (EPA)- y 3.872.200 - 
Instituto Nacional de Empleo 
(INEM)-.

Añadió que los datos que 
ofrece la EPA (única estadísti
ca laboral que cuenta con ho
mologación internacional) difie
ren de los del desempleo sumi
nistrados por el Instituto Nacio
nal de Empleo porque incluyen 
colectivos que éste no registra 
y porque usa distintos métodos 
de evaluación del empleo.

Mercado de Trabajo», en la Universidad Menéndez Pelayo 
de Santander, explicó, en rueda de prensa, que entre los 
demandantes no considerados parados están quienes co
bran prestaciones por desempleo, los pluriempleados o los 
que rechazan cursos u ofertas de trabajo.

Chozas y Pilar Martín, a la salida del curso. EFE

La presidenta del INE hizo 
además un llamamiento a la 
sociedad para que colaboren con 
el instituto cuando respondan a 
las encuestas sobre empleo, y 
afirmó que seguirá esforzándo
se por facilitar el trabajo al ciu
dadano.

Además de Pilar Martín y 
Chozas también están integran 
el grupo de trabajo sobre esta
dísticas -creado el pasado mes 
de enero- responsables de va

rios ministerios, de los agentes 
sociales y del ámbito académi
co.

Las conclusiones del grupo 
de trabajo son de carácter pro
visional y está prevista la publi
cación de un análisis más deta
llado para finales de este ejer
cicio, que incluirá, además, el 
estudio comparativo de datos de 
ocupación de la EPA y del fi
chero general de afiliación ala 
Seguridad Social.

El presidente del Banco Bil
bao Vizcaya (BBV), Emilio 
Ybarra, dijo ayer en Murcia que 
«no hay ninguna fusión entre el 
Banco de Santander y el BBV», 
al contrario de lo que se inter
pretó de una reciente entrevista 
concedida en la cadena norte
americana CNN.

Ybarra aclaró que en la en
trevista el periodista norteame
ricano le interrogó acerca de la 
hipótesis de que el Santander le 
propusiese tal fusión, a lo que 
él contestó que «la estudiaría; eso 
es todo, o sea, no es nada».

Preguntado si la noticia so
bre la supuesta fusión entre los 
dos bancos ha favorecido la 
subida de acciones del BBV, 
Ibarra señaló que «eso no lo 
controlo yo».

Tendencia a concentración

El presidente del BBV dijo 
también que la tendencia actual 
en el sistema financiero es «la 
concentración, pero cómo se va 
a dar ese proceso yo no lo sé, 
porque dependerá de muchas 
circunstancias».

En cuanto a los resultados que 
el BBV va a hacer públicos el 
próximo jueves, en rueda de 
prensa, en Madrid, adelantó que 
«son muy buenos, con un creci
miento del beneficio atribuido 
de más del 28 por ciento».

Ybarra viajó ayer a Murcia 
para presentar el informe «Ca
pitalización y crecimiento de la 
economía murciana 1955-96», 
realizado por esta entidad finan
ciera.

«Como Banco también tra
bajamos muy activamente con 
un volumen de negocios de 
175.000 millones en la Región 
de Murcia y creciendo en acti
vidad por encima de Ia mediaen 
toda España», indicó.

Moscú no se resigna y pide 
más apoyo al FMI

El consorcio Lince hace posible que en 
otoño haya tres operadores de telefonía fíja

Efe- Moscú

Rusia, que no se resignó ayer 
a recibir del Fondo Monetario 
Internacional 800 millones de 
dólares menos de lo esperado, 
pidió 8.000 millones más.

Con la nueva solicitud de 
fondos, el total de ayuda finan
ciera internacional para salvar 
del desastre a Rusia, amenaza
da por una eventual suspensión 
de pagos, podría llegar a 30.600 
millones de dólares en los próxi
mos tres años.

En una reacción automática 
pocas horas después de que el

FMI penalizara al gobierno ruso 
por no cumplir del todo su par
te de un acuerdo para una 
macrocrédito multimillonario, 
un alto funcionario anunció la 
nueva petición al FM para el 
trienio 1999-2001,

El FMÍ aprobó el envío ur
gente a Moscú de 4.800 millo
nes de dólares correspondientes 
al primer tramo de un crédito de 
11.200 millones firmado el lu
nes 13 dentro de un paquete mul
timillonario de salvamento de 
la economía rusa.

La decisión redujo 800 mi
llones los 5.600 millones de 
dólares previstos.

Efe- Madrid

El consorcio Lince, que ha 
conseguido latercera licenciade 
telefonía fija, comenzará a dar 
servicio en el próximo otoño con 
lo que serán tres las operadoras 
en régimen de competencia, dijo 
ayer el presidente de este grupo 
Eugenio Galdón que ayer firmó 
el contrato de concesión de la 
licencia.

El ministro de Fomento, 
Rafael Arias Salgado firmó el 
contrato de concesión junto a 
Eugenio Galdón, en un acto al 
que también asistió el conseje

ro delegado de Lince, Maurice 
Bordás.

A la salida del acto, al que 
no asistió prensa escrita, el pre
sidente de Lince destacó el be
neficio que supondrá para el 
consumidor la entrada de este 
tercer operador que ofrecerá 
tarifas por debajo de las de la 
competencia a partirde otoño con 
un nombre comercial que toda
vía no se conoce.

Dijo que de los 207.000 mi
llones que el grupo se ha com
prometido a invertir en los diez 
primeros años de actuación, 
7.500 han sido destinados a 
conmutación antes de la firma 

del contrato y cuenta ya con 60 
trabajadores de los 500 que es
pera tener al finalizar el año.

El consorcio está formado 
por France Telecom que cuen
ta con la mayoría del capital, por 
Editel (Banco de Santander, 
Ferrovial y Multitel Cable) y 
Cableuropa y pueden entrar 
nuevos socios antes de otoño, 
dijo Eugenio Galdón.

Las previsiones de Lince son 
que en el año 2001 tengan ac
ceso a sus servico 72 ciudades, 
que disponga de un sistema de 
bucle local por radio en 60 ciu
dades y 11 centros de conmuta
ción en ocho ciudades.
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El presidente de la FED 
abrió la boca... y 
los mercados se tambalearon

La jornada bursátil de ayer tuvo un antes y un después en 
la comparecencia del presidente de la Reserva Federal de EEUU 
ante una comisión del Senado. Hasta ese momento -las cuatro y 
cuarto de la tarde hora española-, el mercado doméstico de valores, 
al igual que el resto de sus “colegas” europeos, habían mantenido 
un tono irregular alternando los tímidos repuntes con los suaves 
descensos. ^i o, tal y como sucede cada vez que Alan Greenspan 
abre la boca, todo cambió en el tramo final de la sesión.

El máximo mandatario de la política monetaria estadou
nidense hizo hincapié en la posibilidad de que el viejo fantasma 
de la inflación se dejase ver de nuevo, lo cual obligaría a subir los 
tipos ante la estrechez del mercado laboral y la pujanza de la 
demanda. Como se temía las palabras de Greenspan calaron hondo 
y los mercados bursátiles no tardaron en reaccionar a la baja.

De puertas adentro la fuerte presión del papel llevó al 
selectivo Ibex-35 a ceder más de ciento cincuenta puntos en 
cuestión de minutos. Sin embargo, las aguas fueron lentamente 
volviendo a su cauce ante la sensible mejora que presentaba Wall 
Street en el tramo final de nuestra sesión -el Dow Jones de 
Industriales, que llegó a caer más de sesenta puntos al inicio del 
discurso, recuperaba la mitad coincidiendo con el cierre de la 
Bolsa española-,

Al final, el índice que agrupa a las treinta y cinco empresas 
más representativas de la renta variable doméstica (Ibex-35), cedió 
un 1’24 por ciento para acabar en los 10.758’4 puntos. La nego
ciación en el mercado electrónico alcanzó los 174.000 ME
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MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULT>M. DIF.% VQILM. _______________________ NOMINAL ANTER. UI.TIM. DIF.% VOLUM. _______________________ NOMINAL---- ¡V^TER;------- UI.TIM.----- --------------VOLUM.

Mapfre Vida______________250 7.840 7.960 1,53 16.575 Acerinox S.A.______________ 160 3.665 3.720 1.50___ 636.198

Argentaría_________________ 125 3.765 3.660 -2.79 1.021.351 pf^ça______________________ IQQ 2.985 2.975 -0.34 197.550 Asturiana de1 Zinc________ 525 1.970 1.980 0.51 116.356
Banco Andalucía__________ 500 31.900 31.900 ——__________ 70 guperdiplo, S.A.___________ 100_____ 3^900______ ___________________ m:_ da. Aux. Ferrocar.________ 500_____ 6300_____ 6.120 -2.86______ 2,191
Banco Atlántico ________ LOGO_____ 6.150 6.140 -0.16________200 • Española del Zinc_________ 500______1.185_____ 1.190 0.42______ 3.215

Banco Guipuzcoano 500 8.150 8.100 -0.61 2.875 ACS---------------------------------- 250-------- £890---------------------- 2222------------ 222^ Indus, del Besós___________200 720 735 2.08 5.750

Banco Herrero_____________ 500 13.750 13.750 —-_______ ^ Agromán------------------------------100-------- 1385--------- 1385-----2222--------- ¿2^00 Metal puro Felguera 500 1.655 1.600 -3.32 32.085
Banco Pastor_____________ 500 9.330 9.300 -0,32 14.965 BanúS^A______________ _____ 310----------- 910----------- 888—2¿^---- 149^ Nicolás Correa ___________200 2.800 2.785 -0.54 7.926
Banco Popular____________125 13.130 12.520 -4.65 701362 Cementos Portland-------------250-------- £950------ _£uuy------ £84----------£1^ Nueva Montaña___________500 191 189 -1.05 266.585
Banco Santander___________ 115 4.345 4.255 -2.07 5.050.166 Construcciones Lrin________ 100-----------442------------442-----2222--------L2áo91. ^y^aeex_____________________ 85 441

Banco Simeón____________1.000 9.500 8.080 -14.95 3.003 Cristalería Espam_________ LOGO------ 13,900------- 13.830 -0,50--------_5^ Zardoya Otis_______________ 160 4.685 4.660 -0.53 19.276
Banco Vasconia___________ 500 18.600 18.600 —-___________ 25 Dragados_________________ 500_____ 4.9bO_____ £920—2y2»i------ 12£339
Banco Zaragozano________ 500 5.400 5.220 -3.33 11.412 Filo_______________________ 100 546_______ 537—2L65--------- £3^ ....... ..................................................... r'- |...
Banco de Castilla________5.000 170.000 170.000 -— ' 79 Financiera y Minera_______ 500 2.760 _2.755 -0.18______ £056 Citroen Hispania_________1.000 19.250 19.340 0.47 1.228
Banco de Galicia__________ 500 27.840 27.840 __________ ^ Fomen. Cons. Contr.______ 250 7.990 7.780 -2.63 52.511 Tudor_____________________ 500 1.980 1.900 -4.04 11.900
Banco de Valencia_________ 500 4.800 4.725 -1.56 17.819 Grupo Acciona___________ 1.000 39.900 39.500 -1,00______ 1-286 Volkswagen_________________ 50 16.080 16.100 '0.12_______ 315
Banesto' 400 2.345 2.325 -0,85 63.313 Hisalba___________________ 1.000 2.195 2.125__ 3J9______ 412
Bankinter 500 5.300 5.230 -1.32 215.392 Huarte____________________ 500_______ 843_______ 830 -1,54------- 40,205 fc .̂.....■.,;■.,.

B. Crédito Balear 500 13.310 13.510 1,50 275 Inmob. Zabálburu 250 2.050 2.125 3,66___ 224.902 Autopistas--------------------------- 500---------£360--------2.315 -1.91-----263.615

B.Central Hispano 250 5.830 5.750 -1.37 1.762.061 LUrbis_____________________ 500 2.025 2.000 -1.23 98.111 Autopistas Mare Nos.---------- 970---------£165-------- 3.125 -1.26------11.1.863
Commerzbank________________5 5.860 6.050 3.24 7.579 Lafarge Coppee_____________ 25 15.700 16.000 1.91 337 Estación. Subter.____________500---------£200--------£200------------ ---------- 200

, Metrovacesa______________ 250 4.020 4.130 2.74 528.181 Europistas_________________ 874 1.240 1.220___J_j6j_____ 1.6.823

Aguas de Barcelona_______ 500-------- £750------- £690—22169 4££^ Pom. Valderrivas__________ 500 18.690 18.610 -0.43 2.483 Radiotrónica______________ 500 8.850 9.300 5.08 140.476

Cantábrico-----------------------LUOU-------- -----------------££jy—;Ui£i------ D£iui inmobiliaria 1.000 1.200 1.170 -2.50 167.103 Telefónica________________ 500 7.900 7.860 -0.51 5.382,690
Eléc. R. Zaragoza -------- £040------- £470—2^22---------- Sotogrande S A.__________________ 100 551 545 -1.09 54.770 _
ES*»____________________ MO-------- 3,420-------- 3.485 1.90 4.982.243 __________________i pop 12.600 12.900 2.38 1.587 ^

Eiher ______________ 1,000_____ 3,420-------- 3.380 -1.11--------- 54)0/ ________________ 400 2.135 2,100 -1.64 237.397 Abengoa---------------------------- 500-------1^000-------15.000 ...^---------- 1S620

E- Je Vie^gg--------------------1^50--------- 2=223------ -----------------------------------!«! Valenciana Cementos 200 3.955 3.945 -0.25 11.910 C°T°--. Finan. Alba----------1,000--------1^50------ 18.4.10 -0.11 158.»4

Vallehermoso 500 1.935 1.920 -0.78 107.493 5221-----------------------------------Üi^-------- ------------------ —------- íir-------------iii-
Gas Natural SDG__________500 12.150 11.850 -2.47 150.922 170 2 040 2 030 -0.49 22.532 Grupo Anaya_______________500 5.800 5.790 -0.17 735
Gas y Electricidad_______ 1.000 12.040 12.230 1.58______^^^JO Indo Intem.______________ £000_____ 8.350_____ 8.250 -1.20______ 1.390
Iberdrola__________________ 500 2.370 2.330 -1.69 3.370.038 ^^N^^^IONAl^^L¿^^^L^¡^m¡^^^^g,¡mmi^,i^^^ Meliá Inv.____________________5 6.800 ________ —

Saltos del Nansa_________ 1.500 14.400 14.400 —__________ 13 cía. Gener. Invers.___________ 28_______ 134 136 1,49 11.529 Midesa_____________________ 100 3.545 3.680 3,81 71.673
Sevillana__________________ 500 1.710 1.655 -3,22 169.182 Cofir_______________________ 400 2.360 2.285 -3.18 650.664 prosegur____________________100 1.855 1.950 5.12 981.424
Unión Elec. Fenosa________ 500 2.110 2.110 —- 1.224.680 Corpor. Banesto____________ 500 1.950 1.940 -0.51 2.400 gol Meliá___________________100 6.950 6.760 -2.73 138.030

_ Dinamia___________________500 2.650 ...................... .................Tele Pi^v?., .S A____________________ 5 1.325 1.355 2.26 1.534.680

Azucarera Ebro Agrie. lUU_____ 4.pou______ ——________——
Barón de Ley______________ 100 5.210 5.250 0.77 6.753 TA PEL ERAS Y TEXTILES ___________ __ j
Bodegas Riojanas__________ 100_____ 2^240_____ 2.165 -3.35______ 8.717 Empr. Nac.Celulosas________750_____ £790_____ 2.760 -1,08 34.211 i

Bodegas y Bebidas_______ 1.000_____ £690_____ 7.690 —-_______ 6325 European Paper_____________500________ 87________ 85 -2,30 33.577
Campofrío S.A.___________ 500 4.580 4.400 -3,93 71.202 iberpapel__________________ 100 2.725 ________ —-

. Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.950 7.210 3,74 3.165 Samó______________________ 500 700 717 2,43 92.612
El Aguila S.A._____________ 500 1.435 1.400 -2,44 28.515 Seda Barcelona_____________ 500 1.235 1.250 1,21 101.279
Koipe___________________ 500 6.110 6.060 -0,82 4.252 Sniace____________________ 500 365 365 —- 113.976

OMSA Alimentación 250 1.430 ________ — Tableros de Fibra__________500 2.420 2.390 -1,24 6.498
Pescanova_______________ 1.000_____ 2.765_______^izz___ _____________ ~~~~ Tavex Algodonera_________600_____ £290_____ 2.270 -0,87___ 26.601
Puleva-Uniasa_____________500 5.280 5.420 2.65 219.724 Unipapel__________________ 500 4.700 4.670 -0.64 2.090
SOS Arana______________ 1.000 2.335 .....................-________—- _
Tabacalera_________________ 100 3.650 3.590 -1.64 1.142.486 ■QUIMICA.S Y ENERGIAS .............. .............. ............ ........

Viscofón___________________100 7.780 7.610 -2.19 58.984 Bayer________________________ 5_____ £890------- £400—^£21------------275

Carburos Metálicos______£000____ £920________—— ________ ——
||Jcg¿<ERCIOJf^|SEGUROS¡¡^j^^i^ii^ii^i^iiii^  ̂ Cepsa____________________ 500 5.700 5.690 -0.18 8.297

AGF U. Fénix______________100 2.020 2.020 —- 11.395 Ercros_______________________ 60 208 207 -0,48 549.696
Adolfo Domínguez________ 100 5.140 5.030 -2.14 14,170 g j Aragonesas ________ 475 1.340 1.350 0.75 236.669
Aldeasa___________________ 200 5.630 5.700 1,24 29.414 _______________________200 10.490 10.460 -0.29 13.291
Azkoyen_________________ 1.000 24,200____24.000 -0,83_______1.174 g^upp Fosforera___________£000_______ 287_______ 285 -0,70 10.925
Catalana Occ.______________250 5.100 5.060 -0.78______ 3.547 Miguel y Costas____________ 500 7.270 7.180 -1.24 1.522
Continente_________________ 100 3.500 3.470 -0.86 111.174 RepgQ¡ S.A._________________500 8.300 8.310 0.12 937.635
Corp. Mapfre______________ 250 5.780 5.800 0.35 110.773
Cortefiel____________________ 50 3.540 3.510 -0.85 11.236
Finanzauto________________ 350 2.200 2.210 0.45 3.408 Aceralia_________________ 1.000 2.075 ________ —-

i , . ' Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a m
|-l < ■ - Tho. (96y- 384- 6436 de 1711. a 20h.

DIVISAS
_________________________ Compra__________________ Venta

1 Corona Danesa 22,250 22,294

1 Corona Noruega 20,042 20,082

1 Corona Sueca ___________________________19,056________________12,021

1 Chelín Austriaco_________________________ 12,05£_^____________ 12.075
1 Dólar Australiano_________________________ 95.180______________ 95.370

1 Dólar Canadiense 101.568 101.772

1 DólarUSA 151.560 151,864

1 Dracma Griego_____________________________ 0.511________________ 0.512

1 Ecu 167,413 167,749

l Escudo Portugal 0,829 0,831

1 Florín Holandés 75.213 75.363

1 Franco Belga_____________________________ 4.111________________ £120

1 Franco Francés 25,291 25,341

1 Franco Suizo 100,305 100,505

1 Libra Esterlina 249,741 250,241

1 Libra Irlandesa 213,079 213,505

1 Marco Alemán 84,789 84,959

1 Marco Finlandés 27,895 27,951

1 Yen Japonés________________________ 1.085_________________ 1.087

100 Liras Italianas __________________________ £596________________ 8.614

ejorar este servicio en favor de todos los lectores.
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
3Y nUF.NOMINAL H

■ ALIMENTACION
Nnarden 1. I.W
Pascual Hnos 250
San Mieue! 3.000
United Dutch 500

■ comercio Y SEGUROS
Cointra B 500
■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 ....

Alcázar 500
Asland Cata! .500
Inmb. Valenc. 500
I. Del Sur 1.000
Max. Cent. Leisa 250
Obras v S.P. 500
Vins v Const. 1.000

■ inversion MOBILIARIA
Bansaliber 'bO
Banzano 500
Baseibar 1.000
Bolshisoania 1.000
Carmosa 500
Ceivasa 500
Cevasa A 1.000
Chafisa 1.000
Finonsa 500
Invernastor 1.000
Inv.Hetrero 500
Inv.Val.Americ. 1.000
I. Lealtad ' 500
Mobinversora 1.000
Norvasa 350
Renfila 500
Rentinver 1.000
Union Europ. 1.000
■ navegación Y PESCA
l-letamentos-tí 1.000 ....

Pescanova 1.000
Transmedit. 500
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 ——

■ químicas Y ENERGIAS
Eso.Oxigeno 1.000 ....

Faes 500
Gassol 500
Nicas 155
U.Resinera 1.000

AMPLIACIONES DE CAPUAE

MADRID (Conl.) 
_______NOMINAL HOY__________ DIF.

■ MINERAS
H.Coto Corte 200 ....

H.Vas.Leones. 500
M.Tonnaleo 1.000
Ponferrada 25 - —
■ SIDEROMETALURGICAS
Atorasa 500 ----

Cobra 500
Iber. Frío 1.000
Metaloeenia 500
Moulinex Eso 1.000
■ AUTOMOVIL
l-nsa Kenaulf 1.000 ....

■ otros SERVICIOS
InvDsa 1.000 ....
Prim S.A 500

ECOMIBNZO EFINAL NVAS. ANTGAS. ANT. m ,T,

LZabálburu 22-iun-98 22-iul-98 3 2 2.050,00 1,848,00

Metrovacesa 24-iun-98 24-iul-98 1 20 4.020.00 3.980.00

DIVIDENDOS
VALOR CONCEITO BRUTO NETO PAGO

Transfesa único 23,31 17,48 21/07/98
incusa único 100,00 75,00 25/07/98
Papel.Navarr único 90,73 68,04 28/07/98

INDICES DE Rin ERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Gaias) Indie. CECA Rent. Deuda P. Mihor año
Junio 97 6,717 6.949 7,820 5,680 5,101
Julio 97 6.624 6.824 7,62.5 5.600 5.125
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5,552 5,211
Septiembre 97 6.463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6.384 6.662 7.500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6.537 7.375 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4.623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4,215

1 FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NRG.

21 Aeo 1998 10.952,50 10,994,00 10,994,00 10,911,00 10,925,00 12,083
18 Seo. 1998 10.997,50 10,980,00 11,000,00 10.980,00 11,000.00 107

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
H-CHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG,

15 Sep. 98 110,24 110,43 110,23 110,38 43.395

METALES
Plas./nr. Dif.

Oro Manufacturado 1.602.36 7,19

Plata Manufacturada 36,17 0.29

Platino 2.880,00 -41,00

Paladio 2.617,68 -44,83

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIE

A un día 4,23 -0.05

A una semana 4,27 -0,04

Aquincedías 4.33

A un mes 4,34

A tres meses 4,31

A seis meses 4,18 0,01

A un año 4,13

FONDOS __________________________ __________1
Ul.TIMO DIF. l-IN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. nN/97

1 557 26 -0,38 1,497,97 1.764,82 5.01 1,600,52 Foncaixa 11 2.183,31 0,32 2.139,43
■ dinero

Madrid Divisa FIM 1,740,21 -0,16 1,448,85 Foncaixa 2 2.869.51 0,34 2.822,94
Altas F.l.A.M.M 177.420,84 11.18 174,836,87 Foncaixa Mixto 25 1.141.44 -1.01
A.B. Dinerplus 205,430,19 29.63 202,117,23 BBV Inversisn 94 1.610,32 ; -0,74 1,440,49

12 024 88 28.50 11,564,04 Foncrecimiento 132.871.57 28,14 130.646,59
275,408.06 74.62 270,068,63 Beta Crecimiento 23.121,19 234,50 16,914,75

BBV Dinero Fondonorte 376,29 0.24 345,48

BBV Monetario 12.182,85 3.02 11,965,3.5 ■ fondtesoros Eurovalencia VCG 1.355,86 0,07 952,18

A.C, Cuenta 190,084,82 12.35 186,599,61 Eurovalor I 615.61 4,24 463,30
Fondpostal

BEX-Diner 180.955,44 56,91 177.975,20 Fondoostal Divisas 3,294.03 9.11 2,995,10
104.166.42 A,C, Deuda 1,966,85 0,45 1,926,01 Fonbolsa 44.082.23 -130,05 30,797,72

Bandesco Monetario 105.213,78 26,97 Fonpenedes FIM • 1.348.23 0,04 1,331,07
BM Fondtesoro 1.976,25 1.26 1.911,15 Fonfomento FlM 16.225.35 -12,42 14,618,89

Bankpvme Fondval. 121.893.48 30,73 119.623.00 Fonrenla Fiia FIM 17.213.22 7,64 16,835,98
Beta Deuda Fond, 1.797,06 0,55 1.761,25 Fonpatrimonio 25.166.42 -43,01 20.923,39

Beta Dinero FIAMM 211.515,99 44,10 207.469.57 Fontesoreria 11.039,55 3,44 10,805,15
Dinermadrid-FIAMM 188.370,86 60,09 185.058,61 Fonpenedes Mixto 1.545.48 -2,91 1.392,98

Caixa Galicia Din. 134.768,53 7,14 132.515.78 Iberahorro 2,337,52 0,61 2,292,60
Fondeada Ahorro 21.075.12 7,48 20.695.31 Indosuez Bolsa FIM 351.531.00 423,81 267.805,38

Cavaldiner 222,696.70 47,29 219.254.37 Iberlion Ahorro 222,752.18 69.94' '216,266,48
Fondeuda Efectivo 205.050.89 49,11 201.380,67 Indosuez Universal 136.868.07 189,93 106,667,69

Cavaldiner Oro 139.459,24 39,81 136.614.87 Indosuez Patrimonio 21,273,72 7,32 18,519,91
Ibercaia Dinero II_______ 170.732,58 41,51 167.757.85 Renta 4 Bolsa 2.744.62 24,51 1.899,38

Cuentafondo FIAMM 206.905.55 — 203.642.07 Interes Diario BCH 1.191.67 0,07 1.175,55
Indosuez Fondtesoro 20.797.82 5,19 20.240.6 i Sant.Renl999 1.502,81 0,41 1,465,26

Diner BM FIAMM 207.884.34 —— 204.280.23 Inversabadell 2.730.35 -2,96 2.419,68

Dineractivo 212.286.02 42,96 209.083,65
Mapire Fondtesoro_____ 1.872,25 1.843,37 ■ renta FIJA Renta 4 Ahorro 1.747.17 0.51 1,684,08
Santander Dinero 185.242,43 13,69 182.260,60

1,631,53 0,74 1,593,86Dinemavarra 183.421.73 12,73 180.634.51 BBV Ahorro Rural Gijón deuda 15.420.53 -10.13 14,992,63

Eurovalor III 229.277.52 17,28 225.068,25 ■ mixto renta FIJA BBV Bono 2001 113.726,05 68,40 109,872.06
San t.Ges.Ren 1 629.76 0,50 1,567,78

Fondmadrid 225.942.97 65,98 222.272,73 Ahorrofondo 7.022,27 -11,67 5.949,46 BBV Fondvalencia 18,616,86 7,69 18.053.66
R «xant 0 FIM 2.271.74 0,50 2,250,33

Fondpostal Moneta. 260.104.91 77,03 255.959,11 Alhambra F,I,M, 2.314,09 5,66 2.116,15 BBV Renta__________ 2,409,03 0,58 2.362,68

1220 ll Bandesco Divisas 16.205.34 -17,43 15.005,84 BBV Renta 91 1,593,43 0,42 1,562.54 ■ RENT^VARIAB!^^^^

Ibercaia Dinero 227.354.63 46,55 223.818.29 Beta Renta Plus________ 1.163.98 3,59 BCH Mixto Acciones 3,096,54 -2,06 2.450.06 Bandesco Renta V. 29.244.72 -135,25 20,897,67

Ibercuenta 224.995.75 53,68 221.229,78 Beta Valor F1M________ 2.850.04 14,35 2.337,56 BM Dinerbolsa _____ 1.372.99 0,59 1.341.53 Beta Acciones_______ 25.971.98 310,49 17,836,34

Indosuez Oro 1.589.258,42 143,07 1.558.518,76 Foncaixa Mixto 28_____ 1.124.62 -1,07 Bandesco Ahorro_____ 1.061.56 0,43 1.050.50 Cuentafondo Bolsa 2.032.99 -4,84 1.501,71

Indosuez Tesorería 266.220.86 10,71 261,991.23 Foncenhis, F,I,M,______ 1.723.53 0,39 1,625,27 Bandesco R, Fija_____ 1.658.86 0,85 1.611.26 Foncaixa Bolsa 5_____ 4.735,16 70,53 3.372,63

Kutxarent 208.466.64 __ 208.466,64 Fondejecutivos________ 237.193.84 718,82 189,536,14 Bela Renta FIM______ 2.366,99 1,23 2.312.17 Iberlion Bolsa_______ 2.572,11 -10,41 1.829,01

2.382.07 0,05 2,137.91 Credioas deuda 1.758,62 7,05 1.686,05 Santander Acciones 569,67 5,07 422,38
Santander Tesoreri 226.185.30 12,80 222.342,14

Indosuez Global_______ 129.648.24 -101 54 122.662,81 Cuentafondo Ahorro 2.326.78 2,63 2.043.71 BM Garantizado 1.516.93 0,46 1.462,97
Su. Sant. FIAMM 230.853,53 10,18 227.822,26

1 915.45 __ 1.854.05 Beta Euro Accio. 1.353.47 15.83Renta 4 internacional

Santander 80/20_______ 2.481.86 10,98 2.135,79 C.Catal.Prcv_________ 2.569.95 0,67 2.517,10 Fonbolsa Euro_______ 13.838.84 5,55 ....
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SUCESOS
Los bomberos se mostraron 
optimistas al ver las previsiones 
meterológieas y ante la bajada de 
temperaturas

Un ladrón roba las 
llaves en piscinas, 
avisa al dueño de 
un accidente y 
desvalija la casa

Efe-Madrid

La Pol icía Nacional está tras 
la pista en Alcalá de Henares 
de un peculiar ladrón que roba 
llaves en piscinas, averiguad 
domicilio de los dueños con su 
documentación, llama para 
avisar de un falso accidente del 
familiar y aprovecha que lacasa 
se queda solapara desvalijarla. 
Según informa la Jefatura Su
perior de Policía de Madrid, la 
Comisaría de Alcalá advierte a 
los ciudadanos sobre la comi
sión de reiterados robos con este 
modo de operar. Según las de
nuncias recogidas hasta el mo
mento, un delincuente se apo
dera al descuido en distintas pis
cinas de dicha localidad ma
drileña de las llaves que encuen
tra en los bolsos de sus vícti
mas y, através de los documen
tos de identidad, obtiene sus 
direcciones. A continuación, 
llama por teléfono para ver si 
hay alguien en la vivienda y en 
caso afirmativo les alarma di
ciendo «que su familiar (a quien 
a sustraído la documentación) 
ha sufrido un grave acciden
te». Esta persona abandona el 
domicilio, circunstancia que es 
aprovechada por el ladrón para 
acceder a la vivienda y 
desvalijaría. La Policía aconseja 
que las personas que reciban 
una llamada en estos términos 
traten de verificar la informa
ción y no dejen la casa sola, y 
en último extremo, intenten 
avisar a un vecino de confian
za o al portero de la finca mien
tras ellos se ausentan.

Un trabajador de 
36 años murió 
realizando una 
soldadura a una 
gran altura

Efe-Badajoz

Un trabajador de 36 años, 
Valeriano García Rubio, natu
ral de Almendralejo, falleció 
lunes en Siderurgia Balboa 
mientras efectuaba tareas de sol
dadura a varios metros de altu
ra, confirmóayer a EFE la em
presa NEMOIN S .A. para la que 
trabajaba.El accidente ocurrió 
hacia las cuatro de la tarde en 
la instalaciones que Siderurgia 
Balboa tiene en Jerez de los Ca
balleros, en lacarreteraN-4311, 
y aunque el trabajador fue in
mediatamente trasladado al cen
tro de salud de la población, 
cuando llegó ya había 
fallecido.No se sabe si llevaba 
puesto el cinturón en momen
to del accidente.

Ya son más de 26.000 hectáreas las que se han quemado

El fuego de Cataluña 
sigue descontrolado
El gran incendio forestal 

que arde descontrolado en 
el centro de Catalunya des
de elpasado sábado ha arra
sado ya más de 26.000 hec
táreas, 17.000 de ellas de 
bosque, pertenecientes a 16 
municipios de cuatro 
comarcas.Aunque la clima
tología ha mejorado con 
respecto al día de ayer al 
bajar las temperaturas

Efe-Barcelona

Los bomberos no bajaron la 
guardia y conseguieron contro
lar algunas lenguas del incen
dio, que ha llegado a tener un 
frente de 40 kilómetros.

En la extinción trabajan 
1.800 personas, a las que ayer 
se incorporaron cincuenta 
miembros de una brigada de 
elite anti-incendios del Minis
terio de Medio Ambiente, ade
más de 200 vehículos y 28 avio
nes y helicópteros.

El fuego, que se originó el 
sábado por causas desconoci
das en dos focos en Cardona y 
Aguilar de Segarra, ha quema
do ya más'de seis millones de 
árboles, la mayoría pinos y 
encinas, según cálculos de los 
ingenieros forestales.

Los principales focos del 
fuego fueron del mediodía de 
ayer los de Hortoneda, antigua 
aldea perteneciente al munici
pio de Clariana de Cardener 
(Lleida) y Torregasa, núcleo

Un incendio en Madrid
provoco daños considerables

Efe-Madrid
Sesenta mil metros cuadra

dos de pastos, un almacén y una 
vivienda ardieron ayer de ma
drugada en un incendio que se 
prolongó durante dos horas 
cerca de la Ciudad Pegaso de 
Madrid, donde resultó afecta
do a consecuencia de las llamas 
el tendido eléctrico, informó la 
Policía Municipal.

El fuego comenzó a las tres 
y veinte a la altura del kilóme
tro 13,700 de lacarretera nacio
nal II (Madrid-Barcelona), al 
final de la avenida de Aragón.

Un hidroavión descarga un líquido retardante sobre Ias llasmas.

adscrito a la localidad de Olius 
(Lleida), situados en el sureste 
y oeste de Solsona, mientras que 
los de Torá (Lleida) y 
Castellfollit de Riubregós (Bar
celona) se encuentraron menos 
activos, al igual que el de Su 
(Lleida), según explicaron los 
bomberos.

El incendio es el peor desde 
1994 en Catalunya y ha calci
nado ya más terreno que todos 
los incendios forestales juntos 
que se produjeron en esta co
munidad en los últimos tres 
años.

Las 26.000 hectáreas arra
sadas por el fuego, es decir, 260 
kilómetros cuadrados, equiva-

Las llamas arrasaron 60.000 
metros cuadrados de pastos y 
un almacén de palés, bases de 
madera que utilizan los camio
nes para transportar mercancías 
a modo de plataformas, y tam
bién resultó afectada una vivien
da situada en Ias inmediaciones.

Para extinguir el fuego fue 
necesaria la actuación de varios 
camiones de bomberos de Ma

60.000 metros cuadrados, una casa y 
un almacén se quemaron en el incendio

EFE

len a tres veces la isla de 
Formentera o a toda el área 
metropolitana de Barcelona.

Los bomberos se mostraron 
ayer algo más optimistas al ver 
las previsiones meteorológicas 
porque el frente tormentoso que 
se acercaba a Catalunya podía 
dejar alguna precipitación dé
bil en los Pirineos, aunque las 
posibilidades de que 
descarguese sobre la zona del 
incendio eran escasas.

Fuentes de la Dirección 
General de Emergencias Civi
les de la Generalitat habían des
tacado que se esperaba que la 
dirección del viento no cam
biase hasta esta lanoche.

drid y de la Comunidad Autó
noma madrileña, que consi
guieron sofocarlo a las cinco y 
diez aunque a las nueve y me
dia de la mañana de ayer se
guía un retén para evitar una 
posible reactivación de las 
llamas. Fue necesaria la inter
vención de operarios del ser
vicio de Unión Fenosa para 
reparar el tendido eléctrico.

Una niña se 
encuentra en 
estado grave por 
jugar a resistir 
bajo el agua

Efe-Sevilla

Una niña de 13 años, Rocío 
F.C., fue ingresada en estado 
muy grave en el hospital Vir
gen Macarena de Sevilla tras 
sufrirun desvanecimiento en la 
piscina municipal de Tomares 
(Sevilla), al parecer porque 
jugaba a resistir bajo el agua sin 
respirar.

Un portavoz del Servicio An
daluz de Salud (SAS) dijo aEfe 
que la niña ingresó en coma 
neurológico tras sufrir el acci
dente en la piscina y se encuentra 
en estado «muy grave, en es
pera de evolución».

El accidente ocurrió el pa
sado sábado, cuando Rocío ju
gaba con unas amigas en la 
piscina municipal.

El director del Patronato Mu
nicipal de Deportes, Juan Ma
nuel Domínguez, dijo aEfe que 
la niñas estaban jugando con 
unas amigas a ver quién resis
tía más dentro del agua y sufrió 
un desvanecimiento, unido po
siblemente a un corte de diges
tión.

La pequeña fue asistida por 
el médico de la piscina y tras
ladada urgentemente al hospi
tal Virgen Macarena.

Por su parte, la Polidía Lo
cal señaló a Efe que no se ente
raron de los hechos hasta seis 
horas más tarde.

Un marroquí 
ingresó en 
prisión acusado 
de violar a una 
vecina de Lérida

Efe-Lleida

La jueza de guardia de 
Lleida decretó el lunes el ingreso 
en prisión de un ciudadano ma
rroquí acusado de haber viola
do el fin de semana a una veci
na de esta ciudad a la que ame
nazó con una navaja, informa
ron hoy fuentes judiciales.

Joanes B.L., de 28 años, fue 
detenido el pasado domingo 
después de que una vecina de 
Lleida presentara una denuncia 
contra él acusándole de haberla 
violado.La mujer relató a los 
agentes que los hechos se pro
dujeron el pasado sábado por la 
noche cuando caminabapor una 
calle de Lleida y fue abordada 
por un individuo que la violó 
amenazándole con una navaja. 
Tras la denuncia, la policía 
detuvo al día siguiente marro
quí que negó todas las acusa
ciones, aunque lajueza de guar
dia decidió su ingreso en la 
prisión.
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El número de muertos podría superar los 3.000 y aún hay 5.000 desaparecidos

El obispo de Papúa pide un envío 
urgente de alimentos y medicinas

Efe-Gamberra

El obispo de la diócesis 
papuana de Vanimo, Cesare 
Benivento, manifestó ayer que 
se necesitan urgentemente me
dicinas y alimentos para aten
der a los miles de damnificados 
por el maremoto, que ha podido 
causar la muerte de más de 3.000 
personas.

El prelado católico dijo a Efe 
desde Vanimo (Norte) que la 
situación es muy confusa en estos 
momentos y apeló a la ayuda 
internacional para socorrer a los 
heridos, principalmente medici
nas, ante la falta de antibióticos 
para atajar el riesgo de epide
mias.

Benivento no pudo evitar 
mostrar su dolor por los nume
rosos niños que han fallecido 
como consecuencia de la catás
trofe y dijo han muerto «muchos, 
muchos niños. La mayoría es
taban de vacaciones>^

Los supervivientes de 
Sissano, cuyas casas fueron arra
sadas completamente al encon
trarse frente a la playa y con el 
lago a sus espaldas, relataron 
cómo el viernes por la noche 
escucharon un estruendo y a 
continuación el golpear del agua 
que arrasó con todo.

Raimond Nimis explicó des
de el hospital general de Boram: 
«Sentí el terremoto que movía 
mi casa, era de noche. Entonces 
oimos el estruendo del agua y 
vi una enorme ola, intentamos 
correr, pero ya era demasiado 
tarde».

Un policía pertenecía a una 
banda de asaltantes de Gerona

Un joven fue detenido por 
matar a puñaladas a su padre

Efe-Gerona

Los tres miembros de la 
banda, entre ellos un policía 
municipal, que se dedicaba a 
asaltar chalets y empresas en 
diversas comarcas de Girona y 
que posteriormente los incen
diaba, disponía de escáner y 
emisoras de la policía que les 
permitía tener controlada la 
acción de los diferentes cuer
pos policiales.

El intendente de los Mossos 
d’Esquadra en Girona, Joan 
Miquel Capell, haexplicado hoy 
en rueda de prensa que los tres 
presuntos integrantes de esta 
banda, que el lunes ingresaron 
en la cárcel, disponían de infor
mación privilegiada al ser uno 
de ellos miembro de la Policía 
local de Cassá de la Selva 
(Girona).

«Su información privilegia
da y la formación policial de uno 
de sus miembros dificultaron

Muchos niños han fallecido como consecuencia de la catástrofe. EFE

«Fui fuerte, pues pude salir 
del agua, pero sufrí un golpe con 
un tablón de la casa», contó 
Nimis, quien al igual que otros 
padres, perdió a su hijadeun año, 
y vió como «la gente moría por 
todas partes. Algunos debajo de 
sus casas y otros, arrastrados por 
la marea».

El misionero Alejandro 
Molina explicó a Efe que «la 
mayoría de las madres no tuvie
ron tiempo de coger a sus bebés, 
y a las que pudieron se los arre
bató el mar».

Molina manifestó tras otra 
jomada asistiendo a los heridos 
que le ha impresionado «la se
renidad y el temple» de los afec

notablemente la investigación», 
ha añadido el mando de la Po
licía Autonómica.

A los detenidos, el Policía 
Municipal de Cassá de la Sel
va, Jesús Palomo, Manuel A.F., 
y Manuel C.N., se les atribuye 
un mínimo de 42 hechos 
delictivos, la mayoría asaltos a 
viviendas y empresas que des
pués incendiaban para borrar 
posibles pistas.

Las tres detenciones y la 
intervención de numerosos 
objetos presuntamente robados 
han sido la culminación de una 
operación policial bautizada con 
el nombre de «operación Ati
co», que hace un año iniciaron 
los Mossos d’Esquadra poco 
después de su despliegue en el 
Baix Empordá.

Entre los objetos interveni- 
. dos se encuentran una treintena 
de armas de fuego, 28 emiso
ras de radio y52 equipos de 
música de alta fidelidad.

tados y destacó que hasta las 
familias más pobres de Aitape 
«fueron a buscar comida» para 
alimentar a los damnificados.

Aunque continúan llegando 
heridos en los helicópteros, 
Molina indicó que ha mejorado 
un poco la asistencia con la lle
gada de la ayuda australiana, que 
con 60 miembros del Ejército ha 
montado un hospital de campa
ña.

La confusión en torno al 
número de víctimas continúa, y 
aunque la oficina de coordina
ción de desastres en Aitape in
formó de- que 1.112 cadáveres 
han sido recuperados y enterra
dos, continúa la búsqueda de

Efe-Palma

Ahmed Adel Rahmouni, de 
58 años de edad, ciudadano 
español nacido en Tánger, 
murió ayer en Palma a causas 
de las puñaladas asestadas pre
suntamente por su hijo, de 22 
años de edad, al parecer droga- 
dicto, y que ha sido detenido por 
la Policía Nacional como su
puesto autor de los hechos.

El suceso ocurrió en el do
micilio familiar del fallecido, 
ubicado en el número 9 de la 
calle Can España de Palma, 
donde fue encontrado su cadá
ver, con unas doce puñaladas, 
sobre las nueve de la mañana 
de ayer.

Causas económicas .

Las primeras investigacio
nes policiales apuntan a que el 
crimen se produjo en torno a las 
seis de la mañana, cuando el

cuerpos sin vida, muchos de ellos 
atrapados en el fango del Iago y 
otros que permanecen a flote.

En la jungla continúan cen
tenares de personas que no quie
ren regresar por temor a una 
nueva ola gigante y el número 
de personas evacuadas por he
licópteros asciende a 500, según 
los últimos datos.

Bonivento indicó que el nú
mero de muertos, que se calcu
la ronda los 3.000, podría ser muy 
superior, ya que, según sus in
formaciones, sólo han sido en
contradas unas 1.500 personas 
en la jungla de los más de 8.000 
habitantes de la zona afectada.

El primer ministro papuano, 
Bil Skates, todavía impresionado 
dijo ayer al recordar su primer 
desplazamiento por la zona: 
«Ayer estuve caminando por la 
muerte».

Skates ha declarado el lugar 
zona catastrófica y según los 
datos de su oficina unas 5.000 
personas siguen desaparecidas.

Las autoridades y los equi
pos de asistencia temen las epi
demias como consecuencia de 
las infecciones y la contamina
ción del agua en la zona, donde 
se acumulan multitud de cadá
veres, algunos de los cuales han 
comenzado a ser incinerados.

El desastre se produjo cuan
do en la noche del pasado vier
nes un seísmo de 7.0 grados en 
la escala abierta de Ritcher cuyo 
epicentro estaba localizado a 
unos 30 kilómetros al norte de 
la ciudad de Aitape que provo
có las olas gigantes.

joven le pidió dinero a su pa
dre, quien atravesaba por difi
cultades económicas.

Una vez que el joven agre
dió presuntamente a su padre 
huyó del lugar, y el cadáver fue 
descubierto sobre las nueve de 
la mañana por el hijo menor de 
la víctima.

Avisadas las fuerzas de se
guridad, se inició la búsqueda 
del presunto agresor, quien fue 
encontrado e interrogado por 
agentes del Grupo de Homici
dios de la Policía Nacional de 
Palma, a quienes, al parecer, el 
detenido habría declarado que 
es el autor de la muerte de su 
progenitor tras mantener una 
discusión con él.

El detenido, que se llama 
igual que su padre, está cum
pliendo el servicio militar, vi
vía en el domicilio paterno y 
había estado en varias ocasio
nes en la cárcel por atraco y 
tráfico de drogas. ,

Cuatro miembros 
de la ONU 
murieron en un 
accidente de tráfico 
en Tayikistán

Efe-Dushambé

Cuatro miembros de la mi
sión de la ONU en Tayikistán, 
entre ellos un militar urugua
yo, murieron en un accidente de 
tráfico, informaron ayer, mar
tes, fuentes oficiales íayikos.

El viceprimer ministro 
tayiko, Abdurajmón Azímov, 
dijo que el accidente se produ
jo cuando el automóvil en el que 
viajaban los fallecidos, dos 
observadores militares, un in
térprete y el chófer, circulaba 
por un tramo de autopista próxi
mo a los montes Pamir.

Según Azímov, todo parece 
indicar que el conductor perdió 
el control del vehículo cuando 
transitaba por un tramo peligro
so de la carretera y cayó a un 
precipio en el distrito de 
Tavildarya (170 kilómetros al 
este de esta capital).

Fuentes diplómaticas iden
tificaron al obervador militar 
uruguayo como el mayor Adolfo 
Schapegge, mientras que toda- 
víano hay confirmación oficial 
de la identidad de las otras tres 
víctimas.

El Gobierno ordenó inmedia
tamente la creación de una co
misión investigadora para co
nocer todos los detalles del si
niestro y miembros de la Fis
calía General se desplazaron 
inmediatamente al lugar de los 
hechos para realizar las prime
ras pesquisas.

El joven que 
prendió varias 
zonas de Port 
Aventura ingresó 
en prisión

Efe-Tarragona

El joven de 26 años Alejan
dro R.M., natural de Madrid y 
presunto autor de cuatro incen
dios provocados en el parque 
temático Port Aventura, ingre
só ayer en prisión.

El joven fue detenido el lu
nes en Salou (Tarragona) por la 
Guardia Civil gracias a las de
claraciones de testimonios pre
senciales que vieron al joven 
después de prender fuego en di
ferentes zonas del parque temá
tico el pasado fin de semana, 
según han declarado fuentes de 
la Guardia Civil.

El detenido, que ha recono
cido los hechos, no tiene ante
cedentes penales y tenía la in
tención de cometer un quinto 
incendio este pasado lunes en 
el parque.

El joven provocó cuatro in
cendios en las áreas temáticas 
de la Polynesia y el Far West 
de Port Aventura que provoca
ron daños materiales de pequeña 
consideración, según fuentes del 
parque.Los fuegos no obligaron 
en ningún momento a parar la 
actividad del parque temático.
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El niño fue incluido ayer en el Registro 
Civil con el nombre de Felipe Juan 
Froilán de Todos los Santos de 
Marichalar y de Borbón

El hijo de los duques de Lugo posa 
por primera vez para los fotógrafos

El primogénito de los Du
ques de Lugo quedó ayer ins
crito en el Registro Civil de la 
Familia Real y, en brazos de sus 
padres, posó ayer por vez pri
mera para los fotógrafos.

EI primer nieto de los Re
yes fue incluido en la mañana 
de ayer al Registro Civil con 
el nombre de Felipe Juan 
Froilán de Todos los Santos de 
Marichalar y de Borbón.

También ayer, el nuevo in
tegrante de la Familia Real fue 
objeto de sus primeras fotos pú
blicas, realizadas en el jardín 
de la clínica Ruber Internacio
nal.

En la breve sesión fotográ
fica, el recién nacido posó 
durmiendo plácidamente en 
brazos de sus padres, sin inmu
tarse en ningún momento.

El primogénito de los Du
ques de Lugo tan solo interrum
pió su sueño un instante para 
dar un pequeño bostezo.

Doña Elena vestía para la 
ocasión un traje de chaqueta y 
pantalón color hueso, mientras 
que su hijo llevaba un jersey y 
un faldón blancos adornados 
con los tradicionales lazos azul 
claro, color distintivo de los 
niños.

La sesión incluyó fotos del 
pequeño, tanto en brazos de 
Doña Elena como del Duque 
de Lugo, y fue realizada por dos 
fotógrafos de la AgenciaEFE, 
encargada de distribuirías al 
resto de los medios de comu
nicación.

La Reina visitó a su hijapor 
la mañana y, al abandonar la 
clínica, hizo unas breves de
claraciones a la prensa para 
afirmar, sonriente, que el pe
queño «es clavado a su madre».

En sus improvisadas decla
raciones, Doña Sofía dijo el 
pequeño Felipe «está fenome
nal, fantástico, es buenísimo y 
no hace otra cosa mas que 
comer y dormir». El Rey y el 
Príncipe de Asturias, tras de
dicaría mañana a su trabajo en 
el Palacio de la Zarzuela, acu
dieron también a primera hora 
de la tarde a la clínica.

En Zarzuela, la ministra de 
Justicia, Margarita Mariscal de 
Gante, había formalizado a 
media mañanado ayer el acta 
de inscripción del recién na
cido, basada en el certificado 
expedido por el doctor Emilio 
Esteban Carracedo, que aten
dió a Doña Elena en el alum
bramiento.

La novela 
"Ulises" de 
James Joyce 
mejor novela en 
inglés del S. XX

El clásico de James Joyce 
«Ulises» ha sido elegido como 
la mejor novela escrita en inglés 
del siglo XX, según un jurado 
compuesto por prestigiosos es
critores y académicos estadouni
denses.

La novela del autor irlandés 
encabeza una lista con Ias 100 
mejores obras del siglo XX, 
confeccionada por la junta edi
torial de la «Biblioteca Moder
na», de la editorial Random 
House, que publica clásicos en 
inglés desde 1917.

En su obra, Joyce describe 
minuciosamente y con una gran 
dominio del lenguaje, un día en 
la vida de un grupo de dublineses 
y es considerada como una me
táfora de la condición humana.

El «Ulises» de Joyce estuvo 
prohibido en EEUU por «obs

ceno» entre 1920 y 1933.
El segundo lugar de lalista lo 

ocupa «The Great Gatsby» de 
Scott Fitzgerald, que describe el 
ambiente apasionado y no exen
to de violencia entre laclase adi
nerada de los años 20 en Long 
Island y alcanzó gran populari
dad después de ser llevada a las 
pantallas cinematográficas, con 
Robert Redford como protagonis
ta. Otra novela de James Joyce 
«A Portrait of the Artist as a 
Young Man»(Retrato de un ar
tista adolescente), ocupa la ter
cera posición.

MarsiUach pide renovación en el 
teatro para no caer en la endogamia

El actor y director de teatro Adolfo MarsiUach dijo ayer que si el teatro no se renueva 
«puede caer en una endogamia peligrosísima» e insistió en que son necesarias nuevas 
generaciones de actores «para que no nos encontremos con el teatro en un callejón sin 
salida». MarsiUach, que junto al consejero andaluz de la Presidencia, Gaspar Zarrías, 
presentó ayer en Sevilla la Campaña 
de Promoción de Teatro Joven orga
nizada por el Instituto Andaluz de la 
Juventud (lAJ), dijo que los jóvenes 
son el futuro y que «si el teatro que 
tenemos no se renueva podemos con
vertirlo en un museo".

El actor confesó que cuando le pro
pusieron presentar esta campaña «me 
quedé totalmente sorprendido porque 
sé algo de teatro pero no del teatro que 
hacen los jóvenes ni siquiera de laju- 
ventud pero, aun estando a favor del 
repertorio y de las compañías dedica
das a los clásicos, la renovación del 
teatro es necesaria». MarsiUach afirmó que una obra como «La vida es sueño» de Cal
derón de la Barca, «se puede representar innumerables veces mientras haya directores 
que quieran hacerlo, pero el teatro no puede vivir sólo de eso". Se refirió a la pugna que 
se establece entre los actores para hacer un papel y señaló que «es un mero juego estético 
necesario pero a veces estéril porque lo que realmente interesa es el riesgo, es decir, 
quién cuenta mejor la sociedad a través de un texto". «Como profesional -dijo- lo soporto 
todo, la sala llena o vacía, atenta o ruidosa, inteligente o tonta, porque teatro es todo 
aquello que sale a un escenario, sea bueno, malo o regular pero otra cosa muy distinta 
es la reacción que ese espectáculo puede causar en el espectador».
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Los actores hispanos dejan huella en 
las taquillas de cine de Hollywood

El español es, últimamente, 
el idioma de Hollywood según 
demuestra estos días la taquilla 
estadounidense, un negocio mi
llonario en el que los actores 
hispanos están dejando su hue
lla.

. Antonio Banderas, Jennifer 
López o Cameron Díaz "Son al
gunos ejemplos de esta nueva 
tendencia que, como asegura el 
productor Bill Miller, demues
tra que Hollywood está dando 
«pasos de niño» hacia una ma
yor colaboración con los actores 
latinos.

Tan sólo esta última semana, 
los resultados de la taquilla es
tadounidense están encabezados 
por «La máscara del Zorro», una 
película con un héroe hispano 
protagonizado por el español 
Banderas.

Con 22,7 millones de dólares, 
«La máscara del Zorro» no está 
sola en esta lista, donde la tam
bién hispana de origen Cameron

Díaz ha situado su último estre
no, «Something about Mary», en 
cuarto lugar en la taquilla con una 
recaudación de 13 millones de 
dólares.

Algo más lejos en competi
ción está «Out of sight», drama 
policiaco protagonizado por 
Jennifer López capaz de amasar 
30 millones de dólares en tres 
semanas de estreno.

«Tengo claro que habrá cada 
vez más actores hispanos traba
jando en Hollywood. Son capa
ces de conseguir mejores resul
tados de taquilla», aseguraMitch 
Goldman, presidente de distribu
ción de los estudios «New Line».

Según las últimas encuestas, 
la comunidad de origen hispano 
es la que está experimentando un 
Crecimiento más rápido, con un 
aumento del 22 por ciento en su 
presencia en los cines en el últi
mo año.

Su inversión en entradas de 
cine en Estados Unidos ha supe

rado a la comunidad negra y, en 
Los Angeles, suponen un 45 por 
ciento de la taquilla procedente 
de un público comprendido en
tre los 12 y los 34 años de edad, 
la principal audienciacinemato- 
gráfica.

En medio de esta tendencia, 
otros estrenos esperan su turno 
para demostrar el poder latino en 
la taquilla.

«New Line» estrenará en los 
próximos meses «Rush hour», 
con Elizabeth Peña, mientras que 
la mexicana Salma Hayek tiene 
pendiente el estreno de «54», una 
de las películas más esperadas 
sobre el mundo de la legendaria 
discoteca neoyorquina. «Siem
pre estuvo en el guión que el per
sonaje de la chica sería una jo
ven hispana», asegura Barry 
Sonnenfeld desde el «set» de su 
próxima película «The wild, wild 
west», que podría ser el mayor 
éxito del próximo verano y que 
también cuenta con Hayek. EFE

Caballero: "En teatro, la 
elocuencia del vacío es
básica

El dramaturgo Ernesto Caba
llero, que ayer intervino en el 
curso sobre la nueva dramaturgia 
española, inaugurado ayeren El 
Escorial, considera que «la elo
cuencia del vacío» es básica en 
el teatro. «Lo que no se dice - 
destacó- es tan fundamental 
como lo que se dice».

Caballero participó, junto al 
también dramaturgo José 
Sanchis Sinisterra, en la segun- 
dajornada de este curso de ve
rano, que ayer inauguró Fernan
do Arrabal.

El director de la Escuela de 
Arte Dramático de Madrid, Er
nesto Caballero, explicó que «el 
texto teatral siempre está inaca
bado».

Por ello, él siempre tiene muy 
en cuenta la aportación y parti
cularidad de cada uno de los 
actores con los que trabaja.

El creador dé «Auto», y di
rector en más de una ocasión de 
sus propias obras, concibe el 
escenario como «un extraño 
equilibrio donde todo puede 
convertirse en oro o en signo 
caduco, en nada».

En sus obras. Caballero uti
liza el texto en igualdad de con
diciones con otros elementos de 
la puesta en escena, como el 
sonido, la luz o el decorado, 
siguiendo el ideal «wagneriano 
de la suma de todas las artes», 
explicó este dramaturgo, galar
donado en 1992 con el Premio 
José Luis Alonso por el monta
je de su «Eco y Narciso».

José Sanchis Sinisterra, 
autor de «Ay Carmela», afir
mó, por su parte, que en los 
últimos años se cuestiona el 
teatro como «herramienta de 
cambio de sus propias técni
cas», y como propulsor de 
transformaciones sociales.

El grupo SKA-P presenta 
su tercer disco "Eurosis"

Sin embargo, Sinisterra 
consideró que actualmente el 
discurso de la regeneración 
ha desaparecido «como si se 
hubiera producido una espe
cie de resignación en donde 
el teatro se bastara a sí mis
mo».

No tienen pelos en la lengua. El grupo vallecano «Ska-P» 
continúa abanderando la denuncia en su tercer disco, «Eurosis», 
la última llamada a la anarquía y a la igualdad de estos seis 
jóvenes que, todavía y con orgullo, se consideran «obreros 
hasta la médula», explicaron a EFE.

Ninguna institución se libra del examen en «Eurosis», un 
título «que simplifica muy bien todas las desigualdades de la 
sociedad, porque al final todo es por culpa del dinero», expli
có el vocalista del grupo, Pulpul.

«España va bien» es el primer sencillo de «Eurosis», un 
tema que sonará durante este verano y en el que estos cinco 
vallecanos' y un navarro ponen los puntos sobre las «íes» al 
Gobierno actual. «Aunque criticamos a Aznar y compañía, la 
verdad es que esté el partido que esté, se van a llevar igual
mente los talegos», comentan.

Una continua utopía social y política recorre cada uno de 
los doce temas de este disco, porque, según afirmó Pulpul, 
«todo es una utopía: la igualdad, la Constitución, la 
democracia,...Pero puestos a soñar, anarquía. Lo nuestro es 
un voto de esperanza a lo imposible».«Circo ibérico», «Sim
pático holgazán», «Poder p’al pueblo», «Juan sin tierra», 
«Kacikes» y «Seguimos en pie» son algunos de los temas en 
los que Pulpul, Josemi, Julio, Pipi, Pako y Kogote plasman su 
particular visión de la sociedad española, en la que «la anar
quía sería el estado, con minúsculas, ideal».
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El cantante 
Quique 
González debuta 
con el disco 
"Personal"

EI madrileño Quique 
González, que acaba de de
butar con el disco «Personal», 
afirma en declaraciones a Efe 
que, aunque escribe los temas 
que canta y, hasta ahora, se 
ha movido en circuitos de 
cantautores, «me siento ante 
todo un rockero».

«Personal» es un álbum 
que cuenta once episodios de 
la vida de su autor. «Cada 
canción es una historia dife
rente de mi vida. Tengo más 
valor para cantarías que para 
decirlas y, al hacerlo así, ha
blo con más naturalidad y 
sinceridad», afirma el cantan
te.

Madrid, ciudad «maravi- 
llosamente hostil», es el te
lón de fondo de gran parte de 
sus canciones.

La casa de McCartney, el 
antiguo "Beatle", será 
convertida en museo

La casa que fue el hogar de Paul 
McCartney durante los primeros tiem
pos de Los Beatles, en la localidad de 
Liverpool, podrá ser visitada a partir 
de la próxima semana.

La casa, de dos pisos y situada en 
el número 20 de Forthlin Road, ha sido 
restaurada por el Patrimonio Nacio
nal que adquirió la residencia del ex 
beatle en noviembre de 1995.

Las obras para devolver a la casa 
a su estado original se han hecho gra
cias a una donación de 47.000 libras 
(77.000 dólares) de la lotería nacio
nal, utilizando como modelo fotogra
fías tomadas por su hermano Mike.

Paul McCartney vivió en dicha 
casa, en compañía de sus padres y 
hermano desde 1955 hasta 1963, cuan
do saltó a la fama con el mítico gru
po.

En la casa de Forthlin Road, Paul 
y John Lennon escribieron dos de sus 
grandes éxitos «Love Me Do» y «I Saw 
Her Standing There».

Como guardián y encargado de 
atender a los turistas que visiten la casa 
ha sido designado John Halliday, un 
gran fan del grupo de Liverpool, que 
vivirá en la antigua residencia de Paul 
McCartney.

Los visitantes deberán hacer las 
reservas de las entradas por adelanta
do y deberán trasladarse hasta el do
micilio en un minibús desde un apar
camiento situado a tres kilómetros de 
distancia, para evitar una congestión 
de vehículos en la calle donde viven 
numerosas familias.

A partir de ayer, martes, y hasta el 
próximo 29 de julio en que podráser 
visitada por el público.

Las faldas acampanadas son el 
plato fuerte de Chanel para el

Nacho Duato recupera la 
música de Bonet para sus 
coreografías

Una simplicidad extrema 
y faldas acampanadas hasta 
el tobillo son las principales 
consignas dadas de ayer, mar
tes, en París por el alemán Karl 
Lagerfeld para la alta costu
ra del invierno que viene, con 
la insignia Chanel.

Sutilidad y elegancia, 
emblemas de la prestigiosa 
firma, se funden más que 
nunca en la nueva colección 
concebida por el modisto ale
mán para la penúltima tem
porada fría del siglo XX, 
expuesta en los locales Chanel 
de la calle Cambon, en pleno 
corazón de la capital france
sa.

Respetuoso de la elegan
cia ortodoxa y el 
minimalismo, Lagerfeld se 
arropa en colores puros y 
estampados muy delicados, a 
la vez que huye de los cortes 
irregulares y se decanta por 
los zapatos planos.

En una colección más pro
pia del prêt-à-porter que de 
la alta costura, por la senci
llez de sus líneas y el cariz 
llevadero de las prendas, el 
genio de Chanel aporta como 
toque novedoso a su habitual 
estilo las faldas acampanadas 
hasta el tobillo, muchas de 
ellas con apertura en la parte 
trasera y trasfondo de raso.

Sobre las voluminosas 
faldas, algunas de cola, 
Lagerfeld mezcla chaquetas 
hasta la cintura y la cadera, 
junto a camisolas vaporosas 
sin mangas.

El modisto apuesta poruña 

ausencia casi absoluta de com
plementos y cuando aporta algu
no realza la discreción, como es 
el caso de collares que cubren el 
cuello y caen por la espalda o de 
ornamentos que salen de una 
manga.

Entre algunas de sus prendas 
maestras destacan el doble ves
tido abierto por la espalda en 
mechas de metal y viscosa, o los 
conjuntos de chaqueta escotada 
y la falda larga de cuero plisada 
y de camisola en crespón sobre 
falda larga de satén negro plisada.

Tampoco faltan las transpa
rencias.

En su desfile, que contó con 
tradicionales estrellas de la pa
sarela como Linda Evangelista, 
Naomi Campbell y las españo

las Esther Cañadas y Eugenia 
Silva, el diseñador de Chanel 
también dedicó un amplio es
pacio a las túnicas de raso ne
gro de forma ovalada con los 
bolsillos hacia afuera.

Lagerfeld definió su colec
ción como «una exaltación de 
suntuoso clasicismo reforza
do por la proporción, la ola 
tecno de nuestro tiempo y un 
lujo inleluctablemente mis
terioso que parece arrastra
do por un suspiro».

EI maestro de la moda 
francesa puso el broche de oro 
a su muestra con un sobrio tra
je de novia chaqueta-panta
lón blanco, con una cola del 
mismo tej ido arrastrado desde 
el cuello.

El director artístico de la Compañía Nacional de Danza, 
Nacho Duato, vuelve a homenajear a María del Mar Bonet en 
un espectáculo que fusiona sus dos anteriores coreografías 
inspiradas en las canciones de la autora mallorquína, y que 
estrena hoy en el Festival de Verano de Barcelona Grec 98.

Titulada «Gavines i Dragons» (Gaviotas y Dragones), la 
coreografía que Duato presenta del 22 al 25 de julio en el 
anfiteatro de Montjuic, dentro del festival Grec 98, tiene una 
duración de 40 minutos y presenta una quincena de temas de 
la cantautora.

Con esta mezcla de sus dos anteriores trabajos «Arenal» 
y «Jardí Tancat», basados en la misma música, Duato preten
de, según ha explicadó ayer durante la presentación de su 
espectáculo, rendir homenaje a la cantautora mallorquína. En 
«Gavines i Dragons», Duato ha fusionado «Jardí Tancat», 
estrenada en 1983 y primera pieza en la que el coreógrafo se 
inspiró en la cantautora, y «Arenal», estrenada en 1988, ba
sada en cantos sobre los trabajos de la tierra y del mar.

El programa que Duato presenta en Barcelona incluye 
también una coreografía del checo Jiri Kyl ian titulada «Petite 
Mort» sobre la música de Wolfgang Amadeus Mozart y la 
obra de Duato «Remansos», sobre los valses poéticos de Enrique 
Granados inspirados en el mundo de Lorca.
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Artimaña 

Brazuelo del 
cerdo 

Manojo

i
Vocal 

^se rozanoo 
Consonante 

Hongo

1 - N® romano 
Desalío 

acerdote tarta- 
es occidenlales *1

-<-
1

Nombre letra 
vincula 
Gracia 

consonante 
repelida

i Símbolo 
químico 
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Dios egipcio "*”1

I
Demostralivo 
Nota musical 

üesfíidratar 
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1 1 Plural letra 

Vocal repetida 
Nota musical 1
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N^ romano 
Apreciar 
Usmio

i Escudriñe 

N- romano 
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coche

1 -► Planta 
hortense 
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1
-<- Matrícula de 
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Abrasare

Punto 
cardinal 
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letra

N® romano 

Letras de 
“salda”

Pronombre 
personal 

Proceden

I

Consonante 

La misma 
letra 

Hretijo

I Adverbio de 
tiempo 

Vocal

1 Punto 
cardinal 

Halo para rasar 
las medidas de 

áridos

Comerciar 

Gabo español 
Harte del pie

1 1 1 Nuevo, 
^novador 

Kio gallego

Maneje una 

cosa 
Madre Perseo 

Solípedo

i
Continente 

vocal 
N“ romano

J Cierto tejido 

txpuision vio
lenta y ruidosa 

aire aparato 
respiratorio

N^ romano 
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consonante

L Pronombre 
personal
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Hostoro
-<- 1

-< Punto 
cardinal 

tranquilos, 
calmosos

1 1

1 23456789 10 11

HORIZONTALES.-1: Estado de Brasil.- 2: Se diera o se produjera una cosa en 
un terreno. Símbolo químico.- 3: Preposición. Cerro. Matrícula de coche.- 4: 
Prenda militar. Dotado de alma.- 5: Pronombre personal inglés. Propio, inheren
te.- 6: Hilera o fila. Oficial del ejército turco.- 7: Casará. Realiza cierta labor agrí
cola.- 8: Mujer taimada. Sufijo de sustantivos y adjetivos.- 9: Preposición. Al 
revés, trino (PI). Símbolo químico.-10: Al revés, propone, indica. Inculto, rústico.- 
11: Al revés, jugo, utilidad (PI). Vagó.

VERTICALES.-1: Cierto sentido. Interpretes lo escrito.- 2: Muy pendientes o muy 
derechos. Letras de “cuando”.- 3: Preposición. Dinastía china.- 4: Accidente 
geográfico. Cierto profeta.- 5: Clara, bien definida. Delfín.- 6: Sitio o lugar del 
combate o la lucha. Al revés, hace un sacrificio agradable a la Divinidad.- 7: 
Cierto cuadro. En poesía, resplandece, despide rayos de luz.- 8: Letra griega. 
Río español.- 9: Maltratara, manoseara. Terminación verbal.-10: Aderezo de la 
ensalada o el gazpacho. Inacentuado.-11: Aceito una ensalada u otro alimento. 
Abraso.

NUMERIC

ARIES. La alergia podría darle hoy 
la lata. Tenga fuerza de voluntad y 
siga adelante con ese proyecto. 
Felicidad en el amor

LIBRA. Lo más probable es que 
surjan hoy problemas con las vías 
respiratorias. En sus relaciones 
habrá una situación delicada

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

V R R T P = 27
Z T V P R = 24
Y P T U R - 25
P Y Z R V = 21

, RUP S T = 31
21 25 24 31 27 = 128
Letras clave Y = 3; T = 6

DDESLECOARNC.RTG 
EFDRPAATIRETILA 
IHTIiADRILIiOUFGT 
NDIEGEDCCCNTIOA 

RAESUGOCSREVIRC 
GORPNDOAJETEEST 

IRODNOCSOEENOEI 
A R U O I S U E 0 N E T G S R 
STSAIROLTENANNN 
CAISOSCDMESNCEU 
ZCTNDINGMAUAADI 
OOLLRSEETNAQUTE 
psrveacolpedi.ro 
EIEAZNEUGREVNOS 
SLIYRUOENSSSOAV

Buscar 10 

palabras 
relacionadas 

con la 

CONSTRUCCION

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas lle
nas, con la primera letra de cada palabra, leídas del 
1 al 18, se formará el nombre de un escritor español

1: Maroma, cabo.- 2: Ciudad alicantina.- 3: Arbol 
salicáceo.- 4: Arce.- 5: Fusil rayado.- 6: Porrazo.- 7: 
Occidente, punto cardinal.- 8: Número.- 9: Odre 
pequeño.- 10: Aparte.- 11: Arroje.- 12: Escoge.- 13: 
Devore.- 14: Corro de personas.- 15: Enlazaré.-16: 
Meza.-17: Confusión, oscuridad.-18: Agata listada

Vocal: E

TAURO. Le preocuparán los kilos 
que ha ganado. Se verá obligado a 
realizar cierto trabajo para un fami
liar. Jornada de gratas sorpresas en 
el amor
GÉMINIS. Sus puntos débiles 
serán hoy su circulación y su meta
bolismo. Aproveche la jornada para 
dar un repaso a sus asuntos domés
ticos. Bien en amor
CÁNCER. Su salud será mala, 
pero no se medique por su cuenta. 
Aunque tiene la situación controla
da, actúe con pies de plomo

LEO. Salud buena, pero procurea- 
costarse más temprano. Los asuntos 
que emprenda hoy, pronto darán 
frutos. Es posible que tenga hoy una 
cita amorosa
VIRGO. No recurra a los estimu
lantes si se siente cansado. Sus 
facultades de deducción e investiga
ción serán grandes. Se sentirá jovial 
y optimista

ESCORPIO. Su mostrará introver
tido y ello repercutirá negativamen
te en su sistema nervioso. Hoy no 
será un buen día para estar con com- 
pciñías
SAGITARIO.. Hoy se hallará muy 
bien de defensas. Jornada sosegada 
en compañía de ^us familiares. 
Regular en el amor

CAPRICORNIO. Se sentirá en 
plena forma física. Su parsimonia y 
su tranquilidad exasperarán a quie
nes estén a su lado. Trate de refrenar 
sus instintos
ACUARIO. Salud muy buena, pero 
trate de dormir más horas y alimen- 
tarsè'-dç forma racional. Hoy tendrá 
tendencia a ver sólo el lado negro de 
las cosas
PISCIS. Cansancio físico. Procure 
dormir más horas y no-se agote. Si 
hay algo que no soportará hoy, será 
que traten de imponerle un horario 
rígido
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En opinion de Hiddink, el Real 
Madrid "tiene que luchar para 
conseguir muchos títulos y el 
calendario es muy apretado"

"Existe un cansancio seneral, y es normal”, señaló el técnico del Real Madrid

Hiddink: "Aprieto porque quiero 
conocer pronto a los jugadores"
El nuevo entrenador del 
Real Madrid, el holandés 
Gnus Hiddink, dijo ayer, 
martes, que en estos prime- 
ros días de pretemporada 
está «apretando» unpoco al 
equipo, porque tiene «muy 
poco tiempo»y quiere cono
cerlos «rápidamente».

Efe - Nyon (Suiza)

El Real Madrid, que desde el 
pasado viernes efectúa su con
centración de pretemporada en 
Nyon (suroeste de Suiza), jugará 
mañana su primer partido amis
toso, con el equipo de esa loca
lidad, encuentro que el técnico 
calificó de «una sesión de en
trenamiento muy seria».

Hiddink indicó, en conferen
cia de prensa, que en estos pri
meros días «existe un cansan
cio general, y es normal» y agre
gó que aunque no puede espe
rar «un grandísimo partido, 
quiero que sea muy trabajado», 
y servirá para que los jugadores 
jóvenes hagan su presentación.

El nuevo entrenador está 
combinando los entrenamientos 
puramente físicos, por la maña
na, con los de balón, por las 
tardes, porque, según explicó, 
se dispone de muy poco tiempo 
antes de los primeros compro
misos importantes de la tempo
rada.

«Si sólo hacen carreras, en
tonces sabré muy bien como 
corren, pero no sus cualidades», 
dijo el técnico, quien debido a 
eso está dando paso a la técnica 
desde el primer momento. «Con 
el balón corren mucho más que 
por las mañanas y con mi expe
riencia puedo ver con bastante 
facilidad cuáles son las debili
dades y puntos fuertes de todos 
ellos, sobre todo de los jóvenes», 
agregó.

El Real Madrid ha desplaza
do hasta Nyon a 22 jugadores, 
siete de ellos de categorías in
feriores, pues los internaciona
les disfrutan de un permiso es
pecial, y todos los concentrados 
coinciden en sus buenas palabras 
hacia Hinddik, que sé hizo car
go del equipo la semana pasa
da.

El técnico, por su parte, des
tacó la «buena actitud» de todos 
los jugadores, tanto jóvenes 
como veteranos.

En opinión de Hiddink, el 
Real Madrid tiene que «luchar 
mucho este año, como siempre, 
para conseguir muchos títulos 
y el calendario es muy apreta-

Hiddink observa la evolución de dos de sus jugadores, ayer por la mañana. gpg

do», por eso consideró que ha
cen falta muchos jugadores de 
calidad, pues «no sólo existe un 
alineación ideal, sino varias».

Preguntado sobre los posibles 
refuerzos con los que podría 
contar la plantilla para la próxi
ma temporada indicó que tiene 
«las ideas muy claras» respecto 
al equipo, pero que por el mo
mento «no va entrar ni en nom
bres ni en posiciones», aunque 
reconoció que hace unos días 
habló con los responsables del 
conjunto sobre ese aspecto.

Tampoco quiso comentar si 
la actual plantilla se encuentra 
equilibrada, aunque reiteró que 
con partidos cada tres días es 
necesario contar con un equipo 
fuerte para que durante toda la 
temporada se puedan evitar las 
lesiones.

Selección holandesa

El técnico madridista tuvo 
muy buenas palabras hacia la 
selección holandesa, a la que 
entrenó hasta hacerse cargo del 
equipo blanco y se manifestó 
«orgulloso» de como han juga
do durante la pasada Copa del 
Mundo.

«Pero ahora eso es ya el pa
sado. En esto momentos estoy 
muyconcentrado y comprome
tido con mi futuro en el Real 
Madrid, uno de los mejores equi
pos», agregó.

Redondo y Jaime participan en el partidillo. EFE

El Real Madrid permanece
rá en Nyon hasta finales de mes 
para preparar la próxima tem
porada. El equipo hace una vida 
muy regular con entrenamien
tos matutinos que comienzan a 
las 10.30 horas y son eminente
mente físicos, tras lo que comen 
a las 13.15, descansan durante 
unas horas y regresan al terreno 
de juego a las 18.15 para cenar 
a las 21.15 horas.

Los entrenamientos comen
zaron el pasado viernes y ayer 
se jugaron los primeros parti
dos entre ellos, que fueron de 
fútbol a siete, seis de ellos de 
cinco minutos y tres de tres mi
nutos.

Tote y Savio fueron los más 
goleadores con tres tantos cada 
uno, seguidos de Mista, 
Cambiasso y Rivera, que con
siguieron dos cada uno.

Bodo Illgner cree 
que habrá 
competencia e 
intentará mejorar

Efe - Nyon (Suiza)

El alemán Bodo Illgner, por
tero del Real Madrid, dijo ayer, 
martes, que aunque este año es 
titular del equipo «va haber 
mucha competencia» y que siem
pre intentará «mejorar».

Illgner, que participa en la 
concentración de pretemporada 
que hace el Real Madrid en la 
localidad suiza de Nyon, señaló 
a la prensa que «tiene muchas 
esperanzas en sus posiblidades» 
y que el año pasado fue una 
cuestión de «mala suerte» su 
lesión a principio de temporada 
pero que le costó «mucho recu
perar el puesto».

El portero indicó que sus años 
en el equipo blanco han sido 
«muy buenos» y el equipo quie
re seguir en esa línea, pero con
sideró que antes de empezar a 
hablar sobre ganar títulos hay que 
trabajar «muy duro», «y eso es 
lo que estamos haciendo», co
mentó.

Aunque la pasada tempora
da fue buena para el Real Ma
drid, el guardameta opinó, que 
«cada año es diferente y se em
pieza de nuevo».

El Real Madrid cuenta «con 
una buena base (equipo)», según 
Illgner, pero siempre «debemos 
intentar mejorar, porque el res
to de los equipos también traba
ja para llegar a nuestro nivel».

En cuanto al nuevo entrena
dor, el holandés Gnus Hiddink, 
el portero mostró su confianza 
en que con él van a hacer «una 
buena temporada», y agregó que 
«de momento» le gusta mucho 
el trabajo que hacen con él.

Panucci dice que 
cuando quierA 
irse lo dirá 
claramente

Efe - Nyon

El defensa del Real Madrid 
Christian Panucci desmintió 
ayer, martes, los rumores sobre 
su intención de abandonar el 
equipo y señaló que el día que 
no quiera seguir «voy al presi
dente y se lo digo».

Panucci, que participa en la 
concentración de pretemporada 
que el Real Madrid realiza en la 
localidad suiza de Nyon, indicó 
que por su forma de ser no le 
gusta mucho hablar, pero que 
cuando lo hace es de forma sin
cera y, «si digo que quiero estar 
en el (Real) Madrid es que quiero 
estar». Para el jugador italiano 
estos dos años en el equipo blan
co están siendo «una experien
cia muy bonita y no quiero estar 
en ningún otro equipo».
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Una delirante 
media hora dejó 
a España fuera 
de la final 
europea sub-18

Ramón OROSA

1 - España: Elía; Jusué, 
Robles, Orbaiz, Leo; Xabi, 
Colsa; Mario, Gerard (Gabri, 
min.70), Barkero (Jofre, 
min.64); y Pablo.

4 - Alemania; Hildebrand; 
Lechner (Patz, min.53), Ernst, 
Rapp; Gensler, Deisler, 
Schramm (Kapitza, min.95), 
Voss, Kehl; Kern (Forkel, 
min.85) y Timm.

Goles: 0-1 min.5: Deisler; 0- 
2 min.17: Kern; O-3min.2O: 
Kern; 1-3 min.21: Barkero; 1- 
4 min.27: Deisler.

Arbitro: Pascal Garibian 
(Francia). Mostró tarjeta ama
rilla al español Robles y a los 
alemanes Voss, Rapp, Ernst y 
Patz.

Incidencias: Alrededor de 
400 espectadores, casi todos 
aíemanes que pasan sus vaca
ciones en Chipre, en el estadio 
New G.S.Z. (Zenon). Terreno 
de juego algo seco y con la hier
ba muy alta. Temperatura en 
torno a los 30 grados y un altí
simo porcentaje de humedad.

Comentario: Una deliran
te primera hora de partido, en 
la que encajó el 1-4 final, dejó 
a España fuera de la final del 
Campeonato de Europa de se 
selecciones sub-18, que tenía 
muy cerca tras la victoria del 
domingo pasado ante la favo
rita Portugal.

El inicio de partido fue casi 
increible, conjugadas de gol en 
una y otra portería, que los ale
manes transformaban con la 
eficacia de la que se prestigian 
y los españoles marraban, poco 
ayudados por la suerte.

A pesar de esa igualdad en 
las oportunidades de gol, cin
co de cada equipo en la prime
ra parte, si es cierto que Ale
mania logró sorprender a España 
con un sistema de juego con tres 
hombres en defensa, tres en 
medio campo, dos pegados a las 
bandas y dos delanteros.

El adelantamiento en su 
posición de los ‘carrileros’, casi 
extremos hoy, provocó varias 
llegadas verticales en superio
ridad de los de Reiner Bonhof, 
que hicieron añicos el sistema 
defensivo español, agrietado 
aún más por errores de bulto 
tanto de los centrales como del 
portero Elía.

Este, el único cambio reali
zado por Iñaki Sáez con respecto 
al equipo que tan brillanteménte 
había vencido el domingo a 
Portugal, no estuvo muy afor
tunado ni en el tiro lejano de 
Deisler que supuso el primer gol, 
ni al quedarse bajo palos tras el 
saque de esquina del que nació 
el tercero.

Ya en el minuto 2 Gerard de 
cabeza pudo haber puesto el 1- 
0 y Colsa en el 11 el empate a 
uno.

El cuarto gol alemán acabó 
con las esperanzas españolas, 
que los de Sáez recuperaron un 
tanto con el 1-3 logrado por 
Barkero, en bonita acción indi
vidual.. •

Sacchi trabaja a fondo en Los Anseles de San Rafael

Siete días de calor y trabajo 
para el Atlético de Madrid

Efe - Madrid

La plantilla del Atlético de 
Madrid cumplió ayer una sema
na completa de entrenamientos 
en los Angeles de San Rafael, 
sin que aún estén todos sus com
ponentes, por las diferentes 
fechas de vacaciones que han 
disfrutado los jugadores este año 
por el Mundial de Francia.

Al entrenamiento de ayer fal
taron Delfí Geli, que en la tar
de del pasado lunes sufrió un 
esguince de tobillo en el pie 
izquierdo; Leonardo Biagini por 
una contractura en la pierna 
izquierda; y Daniel Prodan con 
el mismo tipo de lesión en la 
pierna derecha. Los tres juga
dores estarán una semana de 
baja.

Lajornada de ayer miérco
les con sesiones de entrenamien
to de mañana y tarde la dedicó 
el técnico Arrigo Sacchi ala pre
paración técnico táctica, don
de el balón fue protagonista por 
encima del tiempo dedicado a 
la preparación física, se jugó 
mucho en equipo con cambios 
constantes en las formaciones 
que preparaba el técnico italia
no.

Los tres últimos jugadores 
incorporados, Francisco 
Narvaéz «Kiko», Francisco 
Molina y Carlos Aguilera, que 
comenzaron en lajornada ves
pertina del lunes los entrena
mientos, no han tenido ningún 
tipo de preparación especial y

Gaspart ve "normal" el interés 
del Real Madrid por los De Boer

Efe » Almería

El vicepresidente del FC Bar
celona, Joan Gaspart, conside
ra «normal» el posible interés 
del Real Madrid por los herma
nos De Boer, futbolistas del 
Ajax holandés a los que también 
pretende contratar el club 
azulgrana, según declaró ayer 
alos periodistas durante una vi
sita a Almería.

Para Gaspart, este tipo de 
rivalidades «forman parte de lo 
que es el fútbol» ya que, en su 
opinión, en todos los países se 
producen situaciones de este 
tipo entre los grandes clubes.

El vicepresidente del club 
barcelonista confirmó que el 
Ajax de Amsterdam no está 
dispuesto a traspasar a los her
manos Frank y Ronald De Boer 
y que el Barcelona espera la 
decisión de la Federación Ho
landesa de Fútbol, sobre el fu
turo de los dos internacionales

Gil y Sacchi, el día de la presentación de éste.

se han entrenado al mismo rit
mo de todos sus compañeros, 
«han seguido un plan de traba
jo en las vacaciones y se encuen
tran muy bien fisicamente», 
comentó el preparador físico 
Pincolini.

El sábado día 25 se incorpo
rará a la plantilla el yugoslavo 
Vladimir Jugovic, mientras que 
el argentino José Antonio 
Chamot y el italiano Christian 
Vieri tienen vacaciones hasta el 
día 30, por lo que solo estarán

Joan Gaspart

holandeses, para reiniciar los 
contactos.

En este sentido, Gaspart re
cordó que para Louis Van Gaal, 
técnico del Barcelona, estos 
jugadores serían muy importan

cuatro días en la concentración.
El próximojueves alas 18:30 

horas el Atlético de Madrid 
jugará en los-campos de entre
namiento de Los Angeles de San 
Rafael un encuentro frente al 
Atlético de Madrid B, que ser
virá al entrenador italiano para 
diseñar la alineación inicial que 
presentará el domingo día 26 
en Segovia, donde la directiva 
del equipo local ha fijado en 
2.000 pesetas el precio para 
poder presenciar el encuentro.

tes para ganar la Copa de Eu
ropa, si bien aseguró que el 
entrenador se encuentra muy 
satisfecho con la actual planti
lla azulgrana.

Un premio
La marcha del club catalán 

del centrocampista internacio
nal Guillermo Amor, que jugará 
la próxima campaña en el 
Fiorentina, fue interpretada por 
Gaspart como «un premio» para 
este jugador, ya que esto le ha 
permitido «a sus treinta años 
hacer un magnífico contrato en 
Italia».

El vicepresidente del Barce- 
lona viajó a Almería para acom
pañar a su padre, Juan Gaspart, 
en el homenaje que ha recibi
do de la Universidad 
Complutense de Madrid como 
pionero del turismo en España, 
por la labor desarrollada al fren
te de la cadena hotelera Husa.

Decidieron las 
figuras del primer 
equipo en el 
amistoso del Barça 
en Holanda

Efe - Apeldoorn

Dos de las figuras de la plan
tilla profesional del Barcelo
na, Luis Figo y Luis Enrique, 
decidieron a favor del conjun
to catalán el primer amistoso 
de la pretemporada, disputado 
ayer frente al Agovv holandés, 
pese a que el técnico Louis van 
Gaal alineó mayoritariamente 
a jugadores del filial.

Van Gaal alineó inicialmen
te a un once compuesto por 
Baia, Oscar Alvarez, Abelardo, 
Ferrón, Roger, Puyol, Oscar 
García, Unsal, Figo, Lombardo 
y Anderson.

La teórica superioridad de 
los barcelonistas ante un con
junto de aficionados no se re
flejó en el marcador y la ven
taja del equipo catalán al des
canso se redujo aun único gol, 
conseguido por Figo.

Louis van Gaal introdujo 
numerosas variaciones en la 
alineación durante la segunda 
mitad del encuentro, en la que 
formó con Arnau, Puyol, Oscar 
Alvarez, Okunowo, Marc, 
Oscar García, Cuadrado, Luis, 
Figo, Ledezma y Gadiaga.

Así, sólo tres jugadores de 
la plantilla profesional -Arnau, 
Oscar García y Figo- saltaron 
al césped tras el descanso y, 
cuando transcurría el minuto 
59, el Agovv consiguió 
reestablecer el empate en el 
marcador.

El mundialista Luis Enrique 
fue el autor en el minuto 79 del 
segundo tanto barcelonista, que 
estableció el definitivo marca
dor (1-2) que daba la victoria 
al equipo de Louis van Gaal.

El Athletic cayó 
en su debut ante 
el Lens

Efe - Montauban

2 .- Racing Club de Lens: 
Warmuz (Marichez, min.67); 
Sikora (Meride, min.67), 
Lachor, Dehu, Magnier; 
Debeve (Brunei, min.46), 
Dalmat, Nyarko; Smicer, 
Nouma (Oruma, min.46) y 
Vairelles (Eloi, min.73).

1 .- Athletic de Bilbao: 
Imanol Etxeberria; Lacruz, 
Ferreira, Carlos García, Lasa; 
Jorge Pérez, Urrutia, Imaz, 
Alkiza; Ezquerro y Urzaiz. En 
la segunda parte jugaron: Va
lencia; César, Roberto Ríos, 
José Mari, Joseba Arregui; 
Felipe, Nagore, Javi González, 
Iván Espadas; Mikel (Jorge 
Pérez, min 90) y Bolo.

Arbitro: Puyal (Francia).
Goles: 1-0, min 24: Nouma. 

2-0, min.34: Vairelles. 2-1, min 
90: Javi Gonzalez.

Comentario: El Athletic 
cayó derrotado (0-2) en su pri
mer partido de la pretemporada 
^pte el Racing Club de Lens.
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Abraham Olano perdió otro minuto con respecto al maillot amarillo del Tour

Ulrich recupera el mando tras el triunfo 
de Massi en la primera etapa pirenaica

Jenaro LORENTE

El italiano Rodolfo Massi 
ganó la décima etapa del Tour de 
Francia, disputada entre Pau y 
Luchon (196,5 kms) y el alemán 
Jan Ullrich tomó de nuevo el 
mando de la carrera, que ayer vi
vió la primera jornada de dura 
montaña. Ullrich se enfundó la 
camiseta amarilla en la meta de 
Luchon.

El alemám superó el primer 
examen montañoso del Tour con 
sobresaliente. No se dejó llevar 
por impulsos y simplemente se 
limitó acontrolar los movimien
tos de los principales rivales.

Cuando Marco Pantani se 
decidió a dar un golpe de mano 
en el ascenso al último puerto de 
montaña, el alto de Peyresour- 
de, Ullrich puso la quinta velo
cidad y no se dejó impresionar.

Defendió con autoridad su 
condición de vigente vencedor 
del Tour y se vistió de nuevo el 
jersey que le cedió en las dos 
últimasjornadas al francés Lau
rent Desbiens.

La etapa, primera de alta 
montaña en el Tour, respondió a 
lo esperado. Los movimientos de 
los aspirantes a los primeros 
puestos de laclasificación gene
ral estuvieron cautos en los pri
meros kilómetros.

El francés Cedric Vasseur 
(Gan), el italiano Alberto Elli 
(Casino) y su compatriota y com
pañero de equipo Rodolfo Mas
si, movieron la carrera desde el 
principio y se repartieron los tres 
primeros puestos en los pasos de 
Aubisque, Tourmalet y Aspin.

Tras ellos, se sucedieron 
muchos intentos en el pelotón, 
pero ninguno de consideración, 
aunque fue suficiente para que 
la carrera se partiese en varios 
grupos.

Fue en el último tramo de la 
etapa cuando uno de los candi
datos al podio de París decidió 
que debía de lanzarse al ataque. 
El italiano Marco Pantani, gana
dor del último Giro de Italia, 
encontró el momento oportuno 
de sorprender a sus rivales en la 
subida a Peyresourde.

El corredor de Mercatone Uno 
no se lo pensó dos veces y se fue 
como una flecha en busca de 
Massi, todavía cabeza de carre
ra. Pedaleó con convicción e 
intentó dejar atrás al grupo de los 
principales.

En el alto de Peyresourde, 
situado a unos quince kilómetros 
de la linea de llegada, Massi 
culminó primero, por delante de 
Pantani y de Femando Escartín, 
que viajaba en el grupo persegui
dor junto a Ullrich y José María 
Jiménez, entre otros.

Ullrich levanta los brazos con el recuperado maillot amarillo. EFE

La intentona de Pantani no fue 
suficiente como para alcanzar a 
Massi en la meta de Luchón, pero 
sí para hacer alarde de su condi
ción de gran escalador y de bue
na forma física.

Comenzó la etapa con la res
ponsabilidad y la presión de 
mover la carrera tras la expulsión 
de Festina y lo hizo. Pantani ha 
dado el primer aviso y puede ser 

Massi: "No esperaba ganar"
El ciclista italiano Rodolfo Massi, del equipo francés Casino, 

comentó que no esperaba ganar la primera etapa de alta 
montaña del Tour’98, entre Pau y Luchon.

«Me limité a cumplir órdenes del director de equipo. Me dijo 
que tenía que estar muy atento a mitad de carrera y así lo hice.

En un momento me encontré con mi compañero Elli y 
decidimos ir a por Vasseur que había saltado. Una vez que los 
tres estuvimos juntos no hubo ningún problema para los relevos. 
Nos fuimos repartiendo los premios»., dijo Massi.

El ciclista italiano, que sufrió un grave accidente en el 
Giro’88 que a punto estuvo de poner fin a su carrera 
profesional, agregó que «el final resultó muy duro. Vuelvo a 
repetir que no esperaba la victoria, pero me encontré muy bien 
en el último puerto, ataqué y me quedé sólo. Temí lo peor, que 
saliera Pantani porque me había comentado que saldría a ganar, 
y que Vasseur me alcanzara puesto que marchaba muy bien. 
Afortundamente esos temores desaparecieron al mirar hacia 
atrás en las calles de Luchon y no ver a ningún corredor por 
detrás, pues comenzaba a tener calambres en las piernas», 
concluyó.

una alternativa a Ullrich en las 
jornadas qué restan.

Tras Ma?ssi, Pantani cruzó la 
meta de Luchon a 36 segundos. 
A 59 lo hizo un gmpo comam- 
dado por Ullrich y a un minuto y 
58 segundos otro con Abraham 
Olano. Olano se defendió como 
pudo. No resistió el ataque de 
Pantani^ pero tampoco cedió 
mucho tiempo.

Escartín y Beltrán coronan el último puerto. EFE
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EFEGarcía Arrieta, con la pierna sanggrando tras la caída al bajar el primer puerto de la etapa de ayer,

19. CASERO, Angel (ESP/Vitalicio) m.t.
20. OLANO, Abraham (ESP/Banesto) m.t.

12.
13.
14.
15.
16.
17.
18.

RUS, Bjarne {DINZTelekom) m.t.
NARDELLO, Daniele (ITA/Mapei) 1:58 
LIVINGSTON, Kevin (USA/Cofidis) m.t. 
SERRANO, Marcos (ESP/Kelme) m.t. 
BARANOWSKI, Dariusz (POL/US Postal) m.t. 
MEIER, Roland {SUi/Cofidis) m.t.
HAMBURGER, Bo (DIN/Casino) m.t.

1. MASSl, Rodolfo (ITA/Casino) 5h49:40
2. PANTANI, Marco (ITA/Mercatone Uno) a 36
3. BOOGERD, Michael (HOL/Rabobank) 59
4. JULICH, Bobby (USA/Cofidis) m.t.
5. DI GRANDE, Giuseppe (ITA/Mapei) m.t.
6. JIMENEZ, José María (ESP/Banesto) m.t.
7. ESCARTIN, Fernando (ESP/Kelme) m.t.
8. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) m.t.
9. ROBIN, Jean-Cyril (FRA/US Postal) m.t.
10. PIEPÓLI, Leonardo (ITA/Saeco) m.t.
11. LEBLANC, Luc (FRA/Poiti) m.t.

Decima etapa(Pau-Luchon):

Clasificación general:
1. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) 47h.25:18
2. JULICH, Bobby (USA/Cofidis) a 1:18
3. HAMBURGER, Bo (DIN/Casino) 2:17
4. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE) 2:38
5. LEBLANC, Luc (FRA/Poiti) 3:03
6. OLANO, Abraham (ESP/Banesto) 3:11
7. BOOGERD, Michael (HOL/Rabobank) 3:36
8. BERZIN, Eugeni (RUS/La Française) 3:39
9. HEULOT, Stephane (FRA/La Française) 3:40
10. RIIS, Bjarne (DIN/Telekom) 3:51
11. PANTANI, Marco (ITA/Mercatone Uno) 4:41
12. MASSI, Rodolfo (ITA/Casino) 4:44
13. ROBIN, Jean-Cyril (FRA/US Postal) 4:46
14. NARDELLO, Daniele (ITA/Mapei) 5:17
15. ESCARTIN, Fernando (ESP/Kelme) 5:23
16. CASERO, Angel (ESP/Vitalicio) 5:30
17. MEIER, Roland (SUI/Cofidis) 5:32
18. LIVINGSTON, Kevin (USA/Cofidis) 5:38
19. BARANOWSKI, Dariusz (POL/US Postal) 5:42
20. DI GRANDE, Giuseppe (ITA/Mapei) 5:54.

Los corredores del Festina alimentaban un fondo 
para dopaje, según el abogado del médico del equipo
Los corredores del equipo ciclista Festina alimentaban un fondo para comprar productos dopantes 

con sus primas de carrera, según Arsene Rickaert, abogado del médico procesado Erie Ryckaert, en
una entrevista que publica ayer,

Gran Premio de la Montaña: Clasificación de jóvenes

1. MASSI, Rodolfo (ITA/Casino) 131 puntos
2. ELLI, Alberto (ITA/Casino) 107
3. VASSEUR, Cedric (FRA/Gan) 104

Clasificación por puntos:
1. ZABEL, Erik (ALEn'elekom) 201 puntos
2. SVORADA. Jan (CZE/Mapei) 157
3. MCEWEN, Robbie (AUS/Rabobank) 134

1. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) 
47h.25:18

2. LIVINGSTON, Kevin (USA/Cofidis) 
5:38

3. DI GRANDE, Giuseppe (ITA/Mapei) 
5:54
General por equipos:

1. Cofidis 142h.11:15
2. Casino a 10:06
3. Banesto 15:23
4. Telekom 15:41
5. Polti 16:39

lunes, el diario «Le Parisien».
«Los corredores estaban obligados a destinar una parte de sus 

primas de carrera a un fondo que servía para financiar la compra de 
productos dopantes que se almacenaban junto a las médicinas «le
gales» en la sede que el grupo Festina tiene en Lyon», asegura el 
defensor del médico procesado.

«Nunca recetó ni administró fármacos dopantes, sino que eran 
los propios corredores quienes tomaban lo que les parecía necesario 
y medían sus índices de globulos rojos en la sangre con un aparato», 
afirma el abogado sobre su cliente.

Según Rickaert, «Bruno Roussel, director deportivo del Festina 
(también procesado ^ encarcelado en Francia) era el organizador 
del sistema que funcionaba desde hacía varios años».

Añade que eran los cuidadores del equipo quienes daban los 
productos a los ciclistas, entre los cuales figuran el francés Richard 
Virenque, el campeón del mundo Laurent Brochard y los suizos Alex 
Zulle y Laurent Dufaux.

El juez que investiga el caso, Patrick Keil, «interrogará a los nueve 
corredores del Festina, excluidos del Tour de Francia desde el pa
sado viernes», adelantando así una iniciativa que estaba prevista 
tras el final de la competición, dice Rickaert.

Etapa de hoy: Meyrignac L'Eglise- Correze (CRD

11^ etapa ■...^^■yÍrfWnT^r^ "^ Miércoles, 22 de julio
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BOWE
El espectáculo está garantizado ya que 
muchos participantes juegan en los 
equipos de voleibol de nuestra ciudad, 
como el Hervás y Panduro

Este deporte está teniendo mucha aceptación entre los conquenses

El "Luis Ocaña" aco^e el Tomeo 
de Voley Playa Depofe Aguaiti
Por segundo año consecutivo el Complejo Deportivo *'Luis 
Ocaña”acoge el Torneo de Voley Playa Deportes Aguaiti, 
torneo que nació para la promoción y divulgación de este 
deporte estival que hoy día tiene mucho arraigo en nuestra 
ciudad. Se han establecido varias categorías: laA2 msaculina, 
A2 femenina, A2 mixta y la P3.

JAVITO

El Torneo de Voley Playa 
Deportes Aguaiti, en su segunda 
edición, va adquiriendo el perfil 
para el que fue creado: la pro
moción y divulgación de este 
deporte. Este torneo se ha segui
do manteniendo que nació el 
pasado año con la ilusión de lle
gar a consolidarse como un clá
sico deportivo, "el voley playaes 
el deporte más divertido del ve
rano y mucha gente en Cuenca 
no lo conoce, hasta entonces 
seguiremos con el torneo".

En este torneo.no se premia 
la competitividad sino lapartici- 
pación, de manera que todos tie
nen regalos tienen regalo de una 
camiseta de recuerdo.

Aunque su carácter no es de 
competición, es necesario esta
blecer un criterio de reparto de 
los múltiples regalos que ofrece 
el patrocinador, con lo que los 
primeros ven recompensado su 
esfuerzo.

Para este año y hasta el mo
mento ya se han cumplido las 
expectativas en un 100% en 
cuanto a la participación en las 
cuatro categorías que se han 
establecido. Tres de éstos son 

para mayores de 15 años, donde 
las diferencias de nivel son ma
yores. Así, se distinguen el A2 
masculino (2 jugadores absolu
tos masculinos), el A2 femenino 
(2 jugadores absolutos femeninos), 
y el A2 mixto (un jugador mas
culino y una jugadora femenina, 
ambos absolutos).

La otra categoría es para los 
rnás pequeños, menores de 14 
años, P3 promoción, en la que 
juegan tres participantes sin dis
tinción de sexo.

La participación es muy va
riada y su divulgación a salido fuera 
de Cuenca capital ya que se han 
inscrito varios equipos de Priego 
e incluso uno de Sillas, en lapro- 
vincia de Valencia.

Desarrollo deljuego en el 
''Luis Ocaña"

El desarrollo de los partidos 
tendrán lugaren las instalaciones 
del Complejo Deportivo "Luis 
Ocaña", desde el próximo vier
nes, día 24 a partir de las 17 horas, 
hasta el domingo 26, fecha en la 
que se entregarán los correspon
dientes premios.

Los cuadros donde aparece
rán los emparejamientos se ex-

EI voley playa es uno de los deportes más espectaculares.

pondrán en Deportes Aguaiti y 
en la piscina cubierta, así como 
la fecha y la hora del encuentro.

Buen espectáculo gracias 
a los jugadores

El espectáculo está asegura
do, sobre todo porque muchos de 
los participantes juegan en los 
equipos de voleibol de Cuencay

otras localidades y además, este 
deporte ha conseguido hacerse 
con una buena afición que apoyó 
la temporada pasada al Hervás 
y Panduro en laPrimera División 
Nacional.

Los equipos favoritos, obser
vando los torneos que hasta la 
fecha se han disputado, son los 
de Deportes Aguaiti, que presentó 
un equipo A2masculino, un equipo

A2 femenino, y dos equipos A2 
mixto. Son los actuales campeo
nes de este torneo y los recien
tes campeones del primer torneo 
del verano celebrado en San 
Clemente: Javier, Santi, Bea y 
Ana.

El plazo de inscripción finali
za hoy a las 19.30 horas, y ma
ñana se expondrán los empare
jamientos.

Westermeyer y Perez, 
propuestos para el descenso

Efe

Los colegiados, el guadalaja
reño Westermeyer Cañadas y el 
toledano Roberto Pérez Caja, 
además del ciudarrealeño Vicente 
Aguado Delgado, este por impe
rativos de la edad, han sido pro
puestos para descender de cate
goría, por lo que la próxima tem- 
poorada podrían dirigir encuen
tros de Primera Autonómica.

El Comité Territorial de Ar
bitros de Futbol, ha propueso a 
la Federación Territorial los 
ascensos y descensos de catego

ría, en lo que se refiere a Tercera 
División y Primera Autonómica, 
y la Territorial decidirá si acep
ta o no esta propuesta, aunque 
como es tradicional en años an
teriores, esta la aceptará en su 
totalidad.

Los ascensos y descensos pro
puestos por el Comité Territorial 
son los siguientes:

— Descienden de Tercera 
División: Westermeyer Cañadas 
(Guadalajara), Roberto Pérez 
Caja (Toledo) y Aguado delga
do (Ciudad Real), este por edad.

— Ascienden a Tercera Divi
sión: Javier García (Ciudad Real),

Daniel Ortega (Toledo), Carlos 
Redondo (Toledo), Ricardo Verbo 
(Toledo).

— Ascienden a Primera Au
tonómica: Astillero Gómez (Ciu
dad Real), Carpintero Elvira 
(Guadalajara), Díaz Leceta (Gua
dalajara), García Muñoz (Ciudad 
Real), Dematos Sánchez (Tole
do), Miranda Morcuende (Tole
do), Moratilla Dionisio (Guada
lajara), Redondo Martínez (Cuen
ca), Requena Lillo (Albacete), 
Sánchez Picazo (Albacete), Se
villa Calixto (Albacete), Tapiador 
Aguado (Ciudad Real) y Reneses 
Romero (Toledo).

El Comité Territorial de Árbitros ya ha propuesto cambios.
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En el campeonato de deportes populares celebrado el fin de semana

Hipólito Sanchez, de Horcajo, 
vendó en Cuenca en billa absoluta

La Tribuna

El pasado fin de semana 
Cuenca acogió una jornada de 
deportes populares que contaron 
con una gran participación no 
sólo de gente de la capital, sino 
de varios pueblos de la provin
cia

En billa absoluta, venció 
Hipólito Sánchez Urbanos, de 
Horcajo de Santiago; segundo fue 
Amador Baquero, de Cuenca, y 
tercero Ángel Segovia Belinchón, 
de Valera de Abajo. En billa 
mujeres venció Esperanza Álvaro 
Orihuela, de Cuenca, en segun
da posición quedó Mecedes 
Luján, Navarro, de Motilla del 
Palancar, y tercera fue Pilar 
Chavarria Pérez.

En cuanto a billa juvenil, 
venció Raúl Segovia Osma, de 
Cuenca; segundo fue Cristian 
Valcarcel Marín, de Jábaga, y 
tercero fue Carlos Muelas Mena, 
de Valera de Abajo.

Por otra parte, en tángano 
femenino vencieron Boni García, 
Matilde Saiz y Mercedes Luján, 
las tres de Motilla del Palancar.

Tángano absoluto
En tángano absoluto, queda

ron primeros los conquenses 
Eugenio Guillén y Andrés 
Guillén, segundos fueron Lorenzo 
López y Venancio Madrigal, de 
Motilla del Palancar, quedando 
en tercer lugar Victoriano Mo-

La billa está teniendo una gran en los juegos populares.participación

reno y Jesús Martínez, también 
de Motilla del Palancar.

En barra absoluta quedó pri
mero Raúl Soria, de Zarzuela, 
Juan Valenciano, de Cuenca fue 
segundo, y tercero fue César 
García, de Zarzuela. '

Por Otra parte, en este mismo 
deporte pero en la categoría ju
venil, venció Santiago Cantero,

de Valera; segundo fue Eduardo 
Arribas, y tercero Rodrigo Gar
cía, los dos de Zarzuela.

En reja, quedó primero An
tonio Cano Osuna, de Valera; 
segundo resultó César García 
Soria, de Zarzuela, y tercero 
quedó finalmente Ignacio Cañas 
Delgado, de Cuenca capital.

En boleo absoluto, que contó

con una gran participación, ven
cieron Teodomiro López Guijajro 
y Darmín Belmar, de Arcas; se
gundos fueron Constantino 
Lizarraga Amador y Miguel 
Peralta Amador, de Motilla del 
Palancar; y en tercer lugar que
daron Juan Francisco García y 
Emilio Reyes Peralta, de Horcajo 
de Santiago.

EL CABA partirá 
en la Liga EBA al 
hacer efectivo el 
aval necesario 
para participar

Efe-Albacete
El Club de Amigos del Ba

loncesto de Albacete (CABA) 
partirá la próxima temporada en 
la Liga EBA, al haber hecho 
efectivo ante la Federación Es
pañola de Baloncesto un aval 
bancario por valor de cuatro 
millones de pesetas en la maña
na de ayer.

El plazo para hacer efectiva 
la entrega de este aval finaliza
ba a las 10.00 horas de hoy y 
un representante del club 
albaceteño hizo efectiva la en
trega treinta minutos antes delà 
finalización del mismo.

El aval se ha conseguido 
gracias a la firma de ocho so
cios del club y ahora los esfuer
zos de los miembros de la Junta 
Gestora del CABA se centran 
en conseguirán patrocinador que 
les ayude a completar, median
te la aportación de unos 10 mi
llones, el presupuesto del equi
po, cifrado en unos 28 millones 
de pesetas.

En este sentido, las negocia
ciones con algunas empresas 
agroalimentarias y con una aso
ciación de empresarios albace
teña van por buen camino, di
jeron diversas fuentes, y los 
miembros de la Junta Gestora 
esperan que a lo largo de esta 
semana puedan fructificar los 
contactos ahora iniciados.

Con el presupuesto de 28 
millones de pesetas, el CABA 
busca confeccionar, «sin más, 
un equipo competitivo en la 
categoría», segúnseñalóaEFE 
Ignacio Encarnación, miembro 
de la citada gestora.

«Con ese presupuesto y te
niendo en cuenta que la base del 
equipo será la formada por los 
jugadores de Albacete, intenta
ríamos contratar un par de re
fuerzos, uno de ellos extranjero 
y el otro nacional», agregó.

La Solana comenzará oficialmente
los entrenamientos el día 27 de julio

Efe-La Solana
La Solana, que milita en el 

Grupo XVII de Tercera División, 
el mismo del CD Cuenca, comen
zará los entrenamientos el día27 
de julio, aunque la presentación 
será el día 2 de agosto, según in
formó el presidente de la enti
dad, Alfonso Palacios, indicó en. 
la asamblea anual del club, en 
la que además se aprobó el pre
supuesto de la temporada, con 
15.150.000 pesetas. . .

En la citada asamblea se daba 
a conocer el que será nuevo en
trenador del equipo, Jose Marín 
Palacios, y la noticia de que se 
mantienen los precios de los 
carnets de la temporada anterior. 
En lo referente a encuentros de 
la pretemporada, se anunció que 
se está en conversaciones con el

Manzanares y el Valdepeñas, 
aunque con quién está confir
mado un encuentro es con el 
Gimnástico de Alcazar, el 23 de 
agosto, una semana antes del 
comienzo de la liga.

Por lo que respecta a la plan
tilla, anunció que seguirán los 
locales, además de algunos que 
suben del equipo juvenil, aunque 
señalaba también que, «daremos 
nombres de fichajes en su mo
mento, pero lo que pedimos a la 
afición es tranquilidad, ya que 
queremos un equipo competiti
vo, pero dentro de nuestras li
mitaciones". Palacios informó 
que la Junta Directiva cuenta en 
la actualidad con once miembros, 
y pidió a los aficionados en 
máximo de apoyo y colabora
ción, «para sacar adelante el 
club», concluyó.

La Solana tendrá un presupuesto de más de 15 millones de pesetas.

La Federación de 
Baloncesto dará 
hoy a conocer 
los grupos 
definitivos

Efe-Madrid

La Federación Española de 
Baloncesto, aunque el plazo de 
inscripción terminaba hoy a las 
diez de la mañana, no dará hasta 
el miércoles laconfección defi
nitiva de los grupos de las com
peticiones nacionales, que de 
forma provisional y a se ha anun- 
ciado cuando terminó el primer 
plazo de inscripción hace aproxi
madamente diez días.

La razón que ha expuesto la 
Federación Española es que se 
tienen que marcar un plazo de 
dos días para comprobar si la 
documentación, y los pagos de 
avales y cuotas, están comple
tamente en regla.

MCD 2022-L5



GUIA DE SERVICIOS La Tribuna

900 16 15 15

CUENCA ‘6;
Del 26 de junio al 23 de julio.Hasta el 15 de agosto.

91 562 04 20
91 742 12 13
91 535 22 22
91 459 00 50

002
003
004
096

TELEFONICA
Averias............
Información.....
Oficinas...........
Despertador.....

48 Miércoles^ 22 de julio de 1998

22 21
21 21
23 21

56
12
19SEGURIDAD CIUDADANA

Policía Nacional........................
Comisaría de Policía................
Policía Municipal......................
Guardia Civil ..........................
Protección Civil.........................
Bomberos.....................................

091
23 23 02
22 48 59
22 05 00
22 25 11
22 10 80

H
SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja..................................... 23 01 31
Hospital Virgen de la Luz...... 22 42 11
INSALUD................................... 22 34 51-

AGUA, ELECTRICIDAD
Averías agua.......... 22 21 17
Averías electricidad....... .......... 22 09 54

O
TRANSPORTES
RENFE......................................... 22 07 20
Estación autobuses................. . ' 22 70 87
Vehículos de alquiler .............. 23 41 48

LiJ

ADMINISTRACION
Ayuntamiento de Cuenca..;..... 21 1600

Ayuntamiento - Alcaldía........ 21 2041

OMIC............................................ 21 13 58
Economía y Hacienda......... . 211023

Jefatura de.Tráfico..................  
Delegación de Defensa..........  
Oficina de Turismo
Obras Públicas y Transportes 
Educación y Ciencia................ 
Trabajo y Seg. Social.............  
Asuntos Sociales......................  
Industria y Energia.................. 
Agricultura................................  
Cultura........................................  
Sanidad......................
Diputación Provincial............ .

22 00 50
22 2051'

22 02 12
- 223261

17 88 00
17 83 00
21 21 49
21 20 00
1771 77 .

VARIOS
Correos............. ......................
Audiencia..........................
Auditorio.................................
Asoc. Artesanos de Cuenca 
Recogida de Residuos.........  
Cámara de Comercio...........  
Fundación de ayuda contra 
la drogadicción.....................  
Información Toxicológica 
Nacional................................. 
Ayuda en Carretera............  
Tele-Ruta..............................  
Teléfono de la Esperanza ..

22 40 16
22 41 18
22 27 97
22 82 06
23 19 36
22 23 51

■ 1795.- Paz de Basilea, que pone fin a la guerra del Rosellón entre j

' Francia y España."j:^:<;

: 1812.- Guerra de la Independencia: Batalla de Arapiles, ganada por las
¿ tropas hispano-anglo-Iusas de Wellington a las francesas.^”^^''^^^' 

< 1894.- Celebración de la primera carrera automovilística de la histo

ria, entre París y Rouen. La velocidad media fue de 20 km. por hora. 

1910.- El presidente del Gobierno español, Antonio Maura, es objeto

s de un atentado en Barcelona en el que resulta ligeramente herido.

/ 1931.- Se declara el estado de sitio en Sevilla, por la violencia desatada 

porlossindicalistas. ó -
1936.- Guerra Civil española: Fuerzas republicanas sofocan la suble

vación en Guadalajara y fuerzas «nacionales» toman el puerto de los 

Leones (Madrid).

• 1941.- Empieza a emitir para España, desde Moscú, la emisora comu

nista «La Pirenaica».

1942.- Es trasladado a Treblinka (Polonia) el primer contingente de 

í judíos destinado a este campo de concentración.
i:; 1944.- Finaliza la conferencia económica de Bretton Woods (Estados 

¿ Unidos) que acordó la creación del Fondo Monetario Internacional y 

; del Banco Mundial. ?
1946.- Conferencia Internacional en la que se decide la creación de la 
Organización Mundial de la Salud (OMS). ; 4, ? ?>:•

; 1961,- Por primera vez en 25 años vuelven a cotizarse en la Bolsa de 

. Londres los valores españoles.
' 1962.- El Gobierno español decide poner en libertad a los franceses 

miembros de la OAS que buscaron refugio en España.

1969.- Franco designa al príncipe Juan Carlos de Borbón su sucesor en

• la Jefatura del Estado."
1973.- El ciclista Luis Ocaña gana el Tour de Francia, segundo español 

que lo consigue. • y . '
1977.- Solemne Inauguración de las Cortes, prácticamente constitu- 

; yentes, en la que el rey Juan Carlos reconoce la soberanía del pueblo 

español.
1997.- Cuatrocientos muertos en inundaciones por lluvias torrenciales 

A en el sur y sureste de China. / ? ?

XVIII Festival Internacional de 
Música. Auditorio. 21:30 horas.

-Día 22. Concierto de alumnos del XVIII 
Curso.

Antiguo Convento de las 
Carmelitas
Antología de Pedro Mercedes.
Del 12 de junio al 31 de julio.

Café Central
Exposición colectiva de obras 
relacionadas con el café.

Galería de Arte "La Escalera
Exposición colectiva.
Del 8 de julio al 8 de agosto.

Galería de Arte ’’Pilares"
Exposición de Lucio Muñoz. 
Del 26 de junio al 29 de julio.

Galería de Arte Paul Klee (Saelices) 
Muestra colectiva de artistas contem
poráneos.
Del 4 al 26 de julio.

Galería de Arte Jamete
Exposición de "De buena tinta".
Editores.

XII Certamen Nacional de Fotogra
fía y XII Muestra Nacional de Arte Con
temporáneo "Ciudad de Tarancón"

Fotografías de tema libre con tres pre
mios de 200.000, 100.000 y 7 5.000 ptas. 
Obras de técnica y temática libre con un 
único premio de 1 millón de pesetas.
Admisión de obras hasta el 1 de agosto 
en la Casa de la Juventud de Tarancón.

Círculo de la Constancia
Exposición "30 acuarelas sobre Cuenca 
de Juan Antonio Igualada.
Hasta el 31 de julio.
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La Tribuna
de Cuenca

Tfno: 
969,23,47,38

' 1.4.- Vanos

AGENTE FORESTAL.
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia.-Próxima Convoca- 
toriade ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68__________

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convocato
rias para; Auxiliares, Ad
ministrativos. Infórmate 
902-10 17 68____________

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas

convocatorias de ingreso.
Infórmate 902-10 17 68

M E Y DEL LECTOR^

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil
-j 1.- Administrativos 1.-Alquileres
Y 2." Servicio Domestico 2.- Compras

3.-Dependientes 3.-Ventas
4.- Varios 4.- Varios

Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad
1.- A. Matrimoniales 4 1.-Ventas

0 2.- Consultas Médicas 2.- Compras
3.- Varios 3.- Alquileres
4.- Agradecimientos 4.- Varios

902-10 17 68 TRANSPORTISTA Ob

ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe-, 
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
17 68______________________

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórmate

AUXILIARES EN
FERMERIA, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria

tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768____________________

IIAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superando 
un solo examen (Bolsa 
Trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

Anuncios clasificados en:
LaTribuna
de Cuenca

Tfno: 
969,23,47,38

Tfno: 969,23,47,38

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado200.000(Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68__________________

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68_____________

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

VENTA 
DE SILOS
Vendo silos de fi
bra de 100 tone
ladas.
Propios para ce
reales o granulo. 
Persona de con
tacto: Sr. Godoy 

Telf.:
924 63 02 13

Anuncios
clasificados

La Tribuna
B de Cuenca H

ORACION A SAN
JUDAS TADEO

Abogado de los casos 

difíciles y desespera

dos. Reza nueve 

Avemarías, durante 

nueve días. Pide tres 

deseos, uno de nego

cios y dos imposibles. 

Al noveno día publi

ca este aviso. Se cum

plirá aunque no lo 

creas.
J.L.V.

ORACION A 
SAN

JUDAS TADEO
Abogado de los ca
sos difíciles y des
esperados. Reza 
nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, 
uno de negocios y 
dos imposibles. Al 
noveno día publica 
este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

A.B.F.A. 1

CONSULTING 
INMOBILIARIA

MANGANA
COMPHA-VENTA. PISOS, LOCALES, FINCAS RUSTICAS, 

TRASPASOS, Alquileres, Valoracones, Hipotecas, ere.
Gestion y Asesoramiento Inmobiliario

Carreterfa, n®3,1.®
Tel. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENTA

CARRETERIA, 107 
m2, 3 dormitorios, 2 
baños, calefacción in
dividual, trastero. 
PROXIMA ENTRE
GA________________

COOPERATIVA AL
FONSO VIII, chalet de 
4plantas, 4 dorm., 2 ba
ños, aseo, ático, gara
je, patio, A ESTRE
NAR^______________

CAÑADA SAN 
MARTIN, chalet de 3 
plantas, 240 m2, 5 
dorm., 2 baños, bode
ga, garaje, parcela de 
750 m2, A ESTRE
NAR^______________

DIEGO JIMENEZ, 90 
m2, 4 dorm., 2 baños, 
calef., soleado.

JOSE DE 
VILLAVICIOSA 
(Zona Paseo San An
tonio) apartamentos, 2 

dorm., caléf., ascensor, 
A ESTRENAR.

HNOS BECERRIL 
(Cooperativa "Los 
Maestros"), 4 dorm., 2 
baños, 2 trasteros, ga
raje.

REYES CATOLICOS, 
3 dorm, calef., trastero, 
reformado, exterior. 
8.000.000 ptas.

LA MELGOSA, casa 
de 2 plantas, 200 m2, 
4 dorm., 3 baños, tras
tero, garaje, calef. ex
terior, NUEVA, 
16.500.000 ptas.

MOLINOS DE PA
PEL, 1.000 m2,2plan- 
tas, con patios y corra
les, para reformar, todo 
exterior.
MOLINOS DE PA^ 

PEL, parcela rústica de 
3.000 m2.__________

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, 

trastero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

JÁSEO SAN ANTO
NIO. 100 m2, 3 dorm, 
calef, garaje.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próxima construc
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

BELEN. Casade 3 plan
tas, 3 dormitorios, 2 
baños, cocina amuebla
da, terraza, calefacción, 
NUEVA OCASION.

DOCTOR FERRAN. 4 
dormitorios, calefac
ción, trastero.

COLON. 102 m2, 3 
dormitorios, 2 baños, 
calefacción, exterior, 
totalmente reformado.

CORRALEJO. 140 
m2., 2 salones, 4 dormi
torios y vestidor, 2 ba
ños, calefacción, tras
tero, totalmente refor
mado.

LAS TORRES. En 
construcción, 90 m2., 3 
dormitorios, 2 baños, 
ascensor, calefacción, 
trastero.

RAMON Y CAJAL. 4 

dormitorios, 2 baños, 
calefacción, trastero, 
INTERESANTE.

SANTA INES. 3 dor
mitorios, calefacción, 
reformado.

JABAGA. Casa de 3 
plantas, trastero, patio, 
NUEVA, 8.500.000 
ptas.

RESIDENCIAL 
AGUAS 

CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri

cos. Máximas 
calidades. Facili
dades de pago. 

Financiación a su 
medida. Lláme
nos sin compro
miso. No pierda 

esta oportunidad.

LAS TORRES. 90 m2., 
3 dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ca
lefacción, ascensor, 
trastero, garaje, NUE- 
VO._______________  

SARGAL. 110 m2., 4 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ar
marios empotrados, te
rraza, calefacción, ex
terior.

REYES CATOLICOS.

1 dormitorio, calefac
ción, ascensor, garaje 
opcional, NUEVO.

ANGEL DEL ALCA
ZAR. 90 m2, 3 dormi
torios, calefacción, 1’ 
planta.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO" ; Pisos de 4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormí, 2 ba
ños, trastero, garaje, ex
teriores, nuevaconstruc- 
ción, precios interesan
tes.

RIO GABRIEL. 4 dorm, 
2 baños, garaje, traste
ro, amplia terraza.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2, 5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 75 
m2,2 dorm, calef, coci
na amueblada, vistas a 
la Hoz del Júcar, NUE
VO___________

OBISPO VALERO; 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RONDA JULIAN RO- 
MERO. 240m2,6 dorm, 
3 baños, jardín, calef, 
bodega, vistas a la Hoz 
del Júcar.

AVDA. CASTILLA

DA MANCHA. 120 
m2,5 dorm, 2baños, co
cina amueblada, calef, 
ascensor, trastero, ga- 
raje, NUEVO.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEAL OFICINAS, 
INTERESANTE.

CARRETERIA Y CO
LON: Duplex y pisos, 
5 dorm, trastero, gara
je, calef indiv,. ascen
sor, máximas calidades, 
próxima entrega.

COLON. 2 dorm, calef, 
ascensor, parquet, 
NUEVOS.

ALQUILER

DE PISOS

CON O SIN 
MUEBLES DES
DE 28.000 Ptas.

COLON: 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, ga- 
raje, NUEVOS.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2 
baños, cocinaamuebla- 
da, trastero, garaje.

DIEGO JIMENEZ. 130

m2, calef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, cocina 
amueblada, trastero, ga
raje, NUEVO.

FERMIN CABALLE
RO. 150 m2, 1® planta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS._________

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, calef, terraza.

JABAGA: Casade 120 
m2,4 dormitorios, salón 
con chimenea, bodega, 
patio, acceso por dos ca- 
lles, OCASION.

PALOMERA. Casa de 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef.

CHILLARON. Parcelas 
desde500 m2, en el casco 
urbano, PRECIO INTE- 
RESANTE._________

SAN COSME (A. 
González). 4 dormito
rios, 2 baños, trastero, 
garaje, exterior.

CERVANTES. 4 dor
mitorios, para reformar, 
5.000.000 ptas.

CHALET

EN EL CLUB 
DE GOLF

VILLAR DE 
OLALLA 

OPROTUNIDAD
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n° 5
INMOBILIARIA ROMERO

Cesión y Asesoramiento Inmobiliario 
Compra-vena, pisos, locales. Tincas rústicas. 

Traspasos, Alquileres, Valoradoncs, Hipotecas

a Cervantes, 7. bajo
Teléf. 969/ 22 70 85 - 22 04 54
Fax. 96» 22 70 55 16004 CUCNCA

VENTA DE PISOS

ANTONIO MAURA (Edi f. 
Alegría) 2 dorm. garaje, tras
tero, aire acondicionado.

ANTONIO MAURA (Edif. 
Alegría) 4 dorm, 2 baños, 
garaje, trastero.

C/ ARMAS, 2 dorm, arma
rios empotrados, vistas Hoz 
Júcar, reformado, 66 m2, 
exterior, calefacción (tarifa 
nocturna).

C/ AVDA LOS ALFARES. 
NUEVOS A ESTRENAR, 
apartamentos de 1 dormito
rio, calefacción.

C/ AVDA CASTILLA LA 
MANCHA, 4 dorm, calef 
central, baño y aseo, traste
ro, vistas al parque vivero, 
2 terrazas.

C/ AVDA CASTILLA LA 
MANCHA, NUEVOS A 
ESTRENAR, 2 y 3 dormi
torios.

C/ BELEN. NUEVOS A 
ESTRENAR, apartamentos 
de 1 y 2 dormitorios, cale
facción individual, económi
cos.

C/ CAÑETE. 1 dorm, sin 
calefacción, sin ascensor. 

trastero.

C/ CAÑETE. 4 dorm, 2 ba
ños, garaje, trastero, calefac- 
ción.

C/CARRETERIA, 165 m2, 
para oficinas.

C/ CARRETER! A, NUEVA 
CONSTRUCCION, 3 dorm, 
baño y aseo.

C/ CARRETERIA, 2 dorm, 
calef central, parquet, ascen
sor.

C/ CERVANTES, 4 dorm, 
baño y aseo, para reformar.

C/ COLON, pisos, aparta
mentos, garajes, NUEVOS.

C/ DALMACIO GARCIA 
IZCARA, 3 dorm, exterior, 
reformado,- garaje, baño y 
aseo, 90 m2.

C/ DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm, para reformar, econó
mico.

C/ DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm,calefacción individual 
(gas oil), cocina amueblada, 
trastero.

C/ DOCTOR FERRAN, 4 
dorm, céntrico, calefacción 
central, trastero.

C/FERMINCABALLERO.

6°, 3 dorm, ascensor, cale
facción.

C/HNOS BECERRIL, piso 
-i- apartamento de 40 m2, 3 
dorm, 2 terrazas, 2 baños, 
garaje.

C/HNOS BECERRIL. (RE
SIDENCIAL S. JOSE), 4 
dorm, 2 baños, garaje, tras
tero, NUEVA CONSTR UC- 
CION. ECONOMICOS.

C/ HNOS BECERRIL, 3 
dorm, 2baños, garaje y tras
tero.

C/ HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dorm, 2 ba
ños, garaje, trastero, NUE
VO.

C/ JORGE TORNER, 4 
dorm, baño y aseo, ascensor, 
calefacción, parquet, exte
rior.

C/ JORGE TORNER, 3 
dorm, cocina amueblada, 
reformado, trastero, econó
mico.

C/ JOSE DE 
VILLAVICIOSA, NUEVA 
CONSTRUCCION, 2-3 
dormitorios, calefacción 
individual.

C/ LAS TORRES, 2 dorm, 
abuhardillado, reformado.

C/ LORENZO GOÑI, 4 
dorm, 2 baños y aseo, ático 
de 50 m2, garaje de 90 m2 
ventilado con chimenea, 
cocina amueblada.

PALOMERA, casa de 100 
m2 con 3 dormitorios.

PALOMERA. C/ López 
Fontana, 2 plantas, 3 dormi
torios, calefacción, reforma
da.

C/ PARQUE DEL 
HUECAR,4dorm, 2 baños,

garaje, trastero.

C/PARQUESANJULIAN, 
4 dorm, baño y aseo, gara-

C/ PASEO SAN ANTO
NIO, 4 dorm, cocina amue
blada, reformado, exterior, 
trastero, calefacción indivi
dual.

C/ PASEO SAN ANTO
NIO, 4 dorm, garaje, tras
tero, calefacción central.

C/ PLAZA DE LOS CA
RROS, vistas al río, 4 dorm, 
calefacción central, traste
ro.

C/ PLAZA INOCENCIO 
RODRIGUEZ (P® S. Anto
nio), 4 dorm, 2 terrazas, 
trastero de 18 m2, baño y 
aseo.

C/PLAZA MAYOR, vistas 
a la Plaza, para reformar.

C/ PLAZA DE LA M0R- 
QUERA, 4 dorm, 2 baños, 
90 m2, garaje, trastero.

C/ PRINCESA ZAIDA, 3 
dorm, 2 baños, garaje, tras
tero, visas, sol.

C/ PUERTA VALENCIA, 
1 dorm, salón, cocinay baño, 
reformado.

C/ RAMON Y CAJAL, 3 
dorm, buhardilla de 35 m2.

C/ REPUBLICA ARGEN
TINA, 4 dorm, calefacción 
individual.

C/ RESIDENCIAL S. AN
TONIO. NUEVOS, 90 m2, 
4 dorm, 2 baños, garaje, 
trastero, ECONOMICOS.

C/RESIDENCIALS.JOSE, 
110 m'2,4 dorm, garaje, tras
tero, nueva construcción.

C/ REYES CATOLICOS, 
reformado, 3 dorm, vistas, 
sol, cocina amueblada, cale
facción gas oil, trastero.

C/ SANTA ANA, 3 dorm, 
calefacción centrât, trastero.

C/SANTA INES, 5 dorm, 
baño y aseo, exterior, sol, 
para reformar.

C/ SAN COSME, (A. 
GONZALEZ) 4dorm, gara
je, trastero, calefacción.

C/ SANTO DOMINGO, 1 
dorm, cocina amueblada, 
calef individual.

C/ SAN JUAN, 2 plantas de 
137 m2 cada una , patio.

C/ S AN JUAN, 200 m2 cons
truidos, 5 dorm, 3 baños, 
salón-chimenea, vistas a Hoz 
del Júcar, calefacción cen
tral, ascensor, lujo.

C/ SAN LAZARO, 60 m2, 
para reformar.

C/SANTA LUCIA, 2 dorm, 
reformado, económico.

C/ SAN MARTIN, casa de 
tres plantas para reformar, 
divisible.

C/ SANTA MONICA, pisos 
y dúplex, 3-4 dormitorios, 
calefacción individual, gara
je, trastero.

C/ SAN PEDRO, 167 m2 
construidos, 4dorm, 2 baños. 
Ascensor, calefacción, dos 
chimeneas.

C/ SAN PEDRO, para refor
mar, vistas a la Hoz del 
Huecar.

C/ SAN PEDRO, 100 m2, 
vistas a la Hoz del Júcar y a 
la calle, pequeñas reformas.

C/SUBIDASANT1AGO,2 
dorm, calefacción indivi
dual, cámara.

C/ SUBIDA CERRO 
MOLINA, dúplex, 90 m2 de 
vivienda -i- 9() m2 de ático, 
garaje, trastero, cocina 
amueblada, soleado.

C/ TERUEL, 5 dorm con 
armarios vestidos, 2 baños 
(mármol), cocina amuebla
da, trastero.

C/ TIRADORES, casa de 2 
plantas reformada, 3 dorm.

C/ TIRADORES, casa pe
queña para reformar, econó
mica.

C/ TRAVESIA FERMIN 
CABALLERO, 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero.

C/VALERIA, 3 dorm, terra
za, vistas, trastero, calefac
ción.

VILLAR DE OLALLA, 55 
m2 de planta, EN CONS
TRUCCION.

VILLALUZ, 3 dorm, 2 ba
ños, garaje, trastero, nuevo.

RESIDENCIALLOS RIOS, 
viviendas unifamiliares, EN 
CONSTRUCCION, ECO
NOMICAS, FACILIDA
DES.

1' CASAS Y CHALETS <

ARCAS. Chalet de 2 plan
tas, 400 m2, 6 dorm, 3 ba
ños, garaje, patio, piscina, 
parcela 1.800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 dorm, amuebla
do o sin muebles, baño y 
aseo, calefacción, garaje, 
cueva-bodega, buen estado.

JABAGA, 4.000 m2 de par

cela, 150 m2 de vivienda, 
vallado, piscina, garaje y 
trastero. ’

PALOMERA, casona anti
gua con 4 dorm, patio y te
rraza.

SEÑORIO DEL PINAR, 
CHALETS VARIOS TI
POS, PARCELAS VARI AS 
SUPERFICIES, MINIMA 
ENTRADA, ENTREGA 6 
MESES^F^LIDADES.

SEÑORIO DEL PINAR, 3 
plantas, 400 m2 construidos, 
garaje. 5 dorm, 4 baños.

CAÑADA-MOLINA,chalet 
con muchas mejoras, buenas 
vistas, 5 dorm.

CAÑADA MOLINA, 320 
m2 de construcción, 1.750 
m2 de parcela, 5 dorm, 2 
baños, garaje y piscina.

CHILLARON, 6.030 m2 de 
parcela, 280 m2 construidos, 
2 plantas, pisciná. nave de 
80 m2.

PEÑARROTA, 2.100 m2 de 
parcela, 260 m2 de obra -t- 
60 m2 de garaje, piscina.

PINAR DE JABAGA, 
adosado, 2 plantas, 80 m2 
de vivienda -i- 80 m2 de ga
raje, aneglado, cocina amue
blada, 2 dormitorios, cale
facción individual (gas oil).

VILLAR DE OLALLA. 
Casona totalmente reforma
da, patio, 3 dorm, calefac
ción, esquina.

VILLAR DE OLALLA, 2 
plantas, 5 dormitorios, 3 
baños, parcelacon 1.000 m2, 
cocina amueblada.

ZARZUELA. 2 plantas, 5 
dormitorios, esquina a 2 
calles, patio.

INMOBILIARIA c/colon, 76. r 
969.23.22.42 (Esquina Cuatro |
OAO Caminos)

16002. CUENCA

PREGUNTE POR NUESTRA I.X I PN.SA OFERÍ A DE 
FINCAS RUSTIC AS, NAVES, LOC.A LES. SOLARES, 

GARAJES Y PISOS NUEVOS Y l SADOS

”Con toda confianza”

VENTAS

RESIDENCIAL 
"LAS LOMAS" 

ULTIMOS CHALETS ADOSADOS 
CON 180 M2 

Armarios empotrados, garaje y 
jardín 

13.000.000 CHALET PILOTO

TIRADORES. 3 casaaes- 
trenar, vistas casco antiguo.

CERVANTES 85 m2, 3 
dormitorios, GRAN TE
RRAZA. Mucha luz.

CESARG.RUAN0(R.S. 
José), 3 dormitorios, gara
je, trastero. Desde 
17.400.000.

COLON, apartamento de 2 
dormitorios, trastero, eco
nómico.

JUAN G. DE MORA, 4 
dormitorios, calefacción, 
mucha luz.

MUÑOZ Y SOLIVA. 
Apartamento. 2 dormito
rios. EXTERIOR. 
6.000.000 ptas.

MORALEJOS (dúplex),

110 m2,4 dormitorios, ga
raje, trastero, nuevo.

PSO. S. ANTONIO, 112 
m2,5 dormitorios, calefac
ción, trastero.

PRINCESA ZAIDA, 90 
m2,4 dormitorios, calefac
ción, ático de 100 m2. 
Mucha luz

QUINIENTAS, LAS, casa 
para reformar, 3 dormito
rios, 2 plantas.

RAMON YCAJAL. 3 dor
mitorios, exterior.

REYES CATOLICOS. 75 
m2.3 dormitorios, calefac
ción individual. EXTE- 
RIOR. 8.000.000.

RIO TORTOLA (Chalet), 
4 dormitorios, 240 m2, ca
lefacción, garaje.

APARTAMENTOS Y CHALETS 
. j AMUEBLADOS.

- 1 dormitorio, desde 4.300.00 pts.
* - Bungalow 3 dormitorios y jardín 

5.700.00 pts.
VENGA A CONOCERLOS

Chalets en construcción 750 ni2 
deparcelaydesdel42m2cons- 

trnidos.
13.095.000 pts.

JOAQUIN ROJAS. 110 
m2,4 dormitorios, 2 baños, 
garaje, trastero, EXTE
RIOR.

RIO GABRIEL. Chalet 
240 m2, 4 dormi., 70 m2 
de jardín.

RESIDENCIAL S. AN
TONIO. Pisos de 90y 100 
m2, 2 garajes, trastero, 
desde 13.550.000.

TIRADORES BAJOS, 2 
dormitorios, calefacción 
individual, reformado, pa
tio 30 m2.

GRUPO LA PAZ, 3 dor
mitorios, terraza, calefac
ción indi vidual, reformado.

VDA. ALFARES, 4 dor
mitorios, 90 m2, calefac
ción, TR.

DOCTOR CHIRINO, 4 
dormitorios, 120 m2, cale
facción, trastero.

DUQUE DE AHUMA
DA, 90 m2,4 dormitorios, 
garaje y trastero.

FERMIN CABALLERO,

RESIDENCIAL 
.NOHALES 

a 2 km. de Alcampo, 27 chalets 
de 3 y 4 dormitorios, ático, ga- 

3 raje, jardín y piscina. Desde 
13.575.000 ptas.

185 m2, calefacción, ascen
sor, garaje, trastero.

JORGE TORNER, 3 dor
mitorios, calefacción cen
tral desde 8.700.000.

SAN ANTON. Casas nue
vas desde 2.500.000.

SAN PEDRO, 2 dormito
rios, 80 m2, ascensor, ca
lefacción, vistas Hoz del 
Júcar.

TIRADORES BAJOS, 
Casa 3 plantas, calefacción, 
camara, económica.

ZONA PSO, S. ANTO
NIO, 2 dormitorios, ascen
sor, calefacción. Desde 
8.100.000.

ANDRES DE CABRERA. 
3 dormitorios, 70 m2, re
formado. Buen precio.

COLON, nuevos desde 
13.800.000.

ESCULTOR M. PEREZ, 
4 dormitorios, 2WC, cale
facción, exterior.

SANTA ANA, 3 dormito
rios, calefacción.

8.300.000.

VALERIA, 3 dormitorios, 
calefacción, reformado, 
mucha luz, buen precio.

JACINTO BENAVENTE, 
3 dormitorios, garaje, tras
tero y patio, 9.000.000.

COLON, 106 m2, calefac
ción, TOTALMENTE 
REFORMADO.

HNOS. BECERRIL, 70 
m2., 2 dormitorios, garaje 
y trastero.

CARRETERIA ( a estre
nar), 3 dormitorios, 
17.500.000.

FUENTE DEL ORO 
(Aurelio), 4 dormitorios, 
garaje y trastero. Preciosas 
vistas a Cuenca.

CASTILLO 
CASAS DE 

HARO 
con 300 mi de 
vivienda nueva.

REHABILITADO

VENTAS , 
PUEBLOS

VENTAS PUEBLOS PA
LOMARES. Chalet de lu
jos 400m2. de vivienda, 700 
m^ de parcela

FUENTES. Casa de 400 m^ 

en plantas centro del pue
blo.

ARCAS. 5 dormitorios, ga
raje, 400 m^ de parcelas.

PALOMERA. Duplex, 
150m2. 11.000.000 pts. 
NUEVO

NOHEDA. (18 Km. de 
Cuenca), casa de 2 plantas 
reformada.

ARCAS. Casa de 300 m2 
en centro del pueblo.

ARCAS. Parcelas desde 
3.000 pts m2, urbanas.

PINAR JABAGA, parcela 
de 1.300 m2., 3.500.000 
ptas.

LOCALES -
■Y - '

NAVES

COLON, 30 m2.5.250.000.

COLON,50m2,8.250.000.

M° MIGUEL AYLLON, 
locales de 80 y 95 m2 a 
150.000 pts/m2. .

FERMIN CABALLERO. 
Loca! de 70 m2, aire acon
dicionado, 14.000.000.

HERMANOS 
BECERRIL, 70 m2, prime
ra línea 11.000.000.

NAVES en todos los 
polígonos en ventay alqui-

PINAR DE 
JABAGA
Parcela de

1.800 m2, juntó 
a Carretera de

Madrid.
3.300 ptas/m2.

1er desde 50.000 pts/mes.

NAVES POLIGONO
CAMPSA 360 m2, desde . 
47.000 pts/m2.

NAVE POLIGONO 
CUBERG. 230 m2, venta 
y alquiler.

NAVE POLIGONO 
RESINERA. 400 + 190 
m2. Nueva a estrenar se 
podría dividir.

RESIDENCIAL S. JOSE. 
Locales de 40 a 400 m2. 
Venta y alquiler.

LOS PERALES 
(Villalba de la

Sierra) , 
2 excelentes 

chalets en cons
trucción 

4 varias parce
las

Libres de cargas 
y problemas

PALOMERA

Apartamentos 
de 1 y 2 dormi
torios a estre

nar desde 
5.000.000 ptas.
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Un deslucido juego de los novillos de 
"Las Ramblas" condicionó el 
desarrollo de la novilla en el segundo 
festejo de la feria de San Jaime

En el cuarto, el más complicado de la tarde, llesó el momento más desasradable: la cornada

Un deslucido encierro dejósin 
triunfo a los novilleros en Valencia
El deslucido juego de los novillos de «Las Ramblas», sin 
casta ni fuerzas, condicionó sobremanera el desarrollo de la 
novillada celebrada ayer en Valencia, segundo festejo de su 
feria de San Jaime, en el que la terna de novilleros no pudo 
dar ni una vuelta al ruedo, y Juan Diego resultó herido de 
pronóstico reservado.

Juan Miguel NUÑEZ

Novillos de «La Ramblas», 
bien presentados aunque des
iguales, hubo tres y tres. Man
sos y de nulojuego. Juan Diego: 
estocada corta, delantera y per
pendicular, un pinchazo y nue
va estocada (silencio). Cogido 
por el cuarto, pasó a la enferme
ría, sin estoquearle. José María 
Fijo «El Ciento»: cuatro pincha
zos y estocada casi entera (si
lencio tras un aviso); en el que 
mató por cogida de Juan Diego, 
cuatro pinchazos y estocada (si
lencio); y estocada y cinco 
descabellos (ovación). Alber
to Ramírez: cinco pinchazos y 
descabello (silencio tras um avi
so); y media defectuosa, estoca
da que escupe y cinco descabellos 
(palmas tras dos avisos). Cua
drillas: Vicente Yangüez «El 
Chano» colocó dos estupendos 
pares de banderillas al sexto, por 
los que saludó montera en mano, 
invitando a compartiría ovación 
a su compañero Luis Blázquez. 
En laenfermería fue operado bajo 
anestesia local Juan Diego de 
«herida en la cara interna del 
tercio superior del muslo dere

cho, que interesa piel y tejido 
celular subcutáneo con dos tra
yectorias, una ascendente de seis 
centímetros y otra descendente 
de diez centímetros que dislacera 
el músculo aductor mediano. 
Pronóstico reservado». La 
plaza registró un cuarto de en
trada en tarde de calor aliviado 
por una ligera brisa de Levante.

La novillada, prólogo del 
ciclo ya ininterrumpido de las co
rridas de toros, perdió mucho in
terés ai conocerse la 
incomparecencia obligada de «El 
Juli», lesionado el día anterior 
en la plaza de Santander. Pero 
lo peor que tuvo en contra el fes
tejo fue el encierro de «Las 
Ramblas», novillos 
descastadísimos y en el límite 
de la invalidez. Por si faltaba algo, 
el Levante se sintió con agrado 
en el tendido, pero condicionó 
sobremanera los planteamien
tos de las faenas. Todo en contra 
de lajoven terna. Juan Diego 
salió muy dispuesto en el que 
abrió plaza, queriéndole torear 
a la verónica de rodillas. El as
tado, como le ocurrió también 
al segundo, quiso saltar la barrera, 
prueba inequívoca de su man
sedumbre. En la muleta, humi-

Un banderillero cordobés 
denuncia a la Generalitat

Juan Diego fue cogido en el cuarto toro del segundo festejo de Valencia. EFE

11Ó el animal en los primeros 
compases, pero enseguida empe
zó a defenderse, tardeando y 
quedándose corto. El salmanti
no estuvo correcto, con clasicis
mo y limpieza, pero con la frial
dad que obligaba el oponente. 
En el cuarto, el más complicado 
del encierro, se produjo el mo
mento más desagradable de la 
tarde: la cornada. El astado em
pujó poderoso en dos puyazos y 
llegó reservón a la muleta, que
dándose siempre debajo. Juan 
Diego trataba de hacerle pasar por 
la derecha cuando no obedeció 
al toque. Se fue a por él, pegán
dole una cornada certera. Cuando 
le tenía en el suelo, le buscó con 
saña, pisoteándole, por fortuna, 
sin calárle de nuevo. Pero ya lle
vaba la cornada.

PLAZA DE TOROS DE i 

CIUDAD BEAL
Empresa CANOREA PAGES, S.L. 1

Viernes, 24 de julio, 10 de la noche 

NOVILUDA SIN ’ICACCüS DE PtOMOCION 
( 6 BRAVOS NOVILLOS-ERALES 6# 

de la ganadería de VICTOR ROMERO HERMANOS
\ de FERNANCABALLERO

Efe-Córdoba
El banderillero cordobés 

Rafael Gago ha denunciado a la 
Generalitat de Cataluña y a la 
empresa de la plaza de toros de 
Gerona por la falta del equipo 
médico necesario para practicar 
una operación quirúrgica en la 
enfermería de dicho coso, en el 
que fue cogido el 14 de julio.

Gago, que se recupera actual
mente en su domicilio, dijo aEfe 
que la denuncia ha sido puesta 
contra la autoridad competente 
en asuntos taurinos, que corres
ponde a las comunidades autó
nomas y, en este caso a la 
Generalitat, y contra la empre
sa, ya que ambas «son responsa
bles, aunque la justicia ya deci

dirá».
El banderillero, que formaba 

parte de la cuadrilla del cordo
bés Rubén Cano «El Pireo», re
cibió una cornada en el muslo de 
un toro de la ganadería de An
drés Orellana, tras lo que se pro
dujo «un momento de confusión», 
ya que «no había un cartel que 
pusiese enfermería».

Además, añadió, laenferme
ría «no estaba preparada para 
operar» y «sólo había un médi
co de medicina general», por lo 
que otro de los banderilleros le 
«hizo un torniquete con un cor
batín» y fue trasladado inmedia
tamente en una ambulancia al 
Hospital Trueta, ubicado «a 1.500 
metros». . '

para las grandes promesas de la novillería

JOSE DE NATALIA
DE ARENAS DE SAN JUAN

LUIS MIGUEL VAZQUEZ 
DE DAIMIEL 

JESUS DE NATALIA 
DE ARENAS DE SAN JUAN

MCD 2022-L5



¡52 Miércoles, 22 de julio de 1998

o»
El objetivo de estas Jornadas es dar a 
los profesores las "herramientas" 
precisas para enseñar la historia del 
teatro a sus alumnos

hitniin'

El secretario regional de FETE- UGT criticó al MEC por el escaso e^no que dedica a formar al docente

Un total de 45 profesores asisten a 
las Jornadas sobre historia del teatro
Un total de 45 profesores de Andalucía, Galicia, Cantabria, 
Valencia, Murcia, Cataluña, Madrid y de Castilla-La Man
cha están inscritos en las Jornadas organizadas por la 
Federación de Trabajadores de la Enseñanza (FETE-UGT) 
en colaboración con el Museo Nacional del Teatro bajo el 
epígrafe "Los espacios del barroco”, dentro delprograma 
Historia del Teatro en España dirigido principalmente a 
docentes. Las Jornadas comenzaron ayer en la Hospedería 
de Almagro y serán clausuradas mañana.

Pilar MUÑOZ
Las Jornadas abordarán la 

evolución del teatro español 
desde el Siglo de Oro hasta el 
siglo XIX y los espacios 
escénicos del barroco, conferen
cias que serán pronunciadas por 
José Manuel Campos, secretario 
de política sindical de FETE- 
UGT, y Andrés Peláez, director 
del Museo Nacional del Teatro.

Los 45 cursillistas asistirán 
también a las representaciones 
de "La estrella de Sevilla" atri
buida a Lope, "EI cerco de 
Numancia" de Cervantes y "El 
secreto a voces" de Calderón.

En el transcurso de la presen
tación de las Jornadas el secre
tario regional de la Federación 
de la Enseñanza de UGT en 
Castilla-La Mancha, Angel 
Sánchez, criticó al Ministerio de

Educación y Cultura por el es
caso esfuerzo que dedica a la ac
tividad formativa del profeso
rado en torno a la historia del 
teatro y la literatura española.

El dirigente sindical destacó 
que Castilla-La Mancha es la pri
mera región española donde se 
llevan a cabo este tipo de acti
vidades, por eso se lamentó del 
escaso esfuerzo que el Ministe
rio de Educación dedica a la ac
tividad formativa del profeso
rado sobre estos temas.

Por su parte, el director del 
Museo, tras expresar su agrade
cimiento a este Sindicato por 
proporcionar el camino para que 
este centro sea algo vivo, desta
có las Jornadas de estudio sobre 
la historia del teatro ya que a su 
juicio son necesarias. Así, ex
presó su satisfacción de que es
tas Jomadas vayan dirigidas a los

Los organizadores presentaron ayer las Jornadas.

docentes puesto que en España 
desde el siglo XIX hasta nues
tros días se sigue confundiendo 
"dramáticamente" lo que es his
toria de la literatura dramática 
y la historia del teatro, "que son 
dos cosas distintas. Son dema
siados los profesores de Filolo
gía que hacen historia del tea
tro y su ignorancia la rellena 
dando literatura y no es así". En 

este sentido, Peláez manifestó no 
entender por qué no puede tener 
la misma importancia Lina 
Morgán que Lope de Vega des
de el punto de vista teatral. A su 
juicio hay que estudiados y po
nerlos cada uno en su sitio, "pero 
son fenómenos teatrales que nada 
tienen que ver con el texto tea
tral que nosotros vamos a abor
dar". Por lo tanto aseguró que es 

una buena oportunidad para que 
los profesionales de la enseñan
za tengan los conocimientos ne
cesarios sobre la historia del 
teatro y que cuenten con la bi
bliografía necesaria con el fin de 
que tengan las herramientas 
precisas para que en los institu
tos, como en Inglaterra o Fran
cia donde el teatro ha sido baró
metro cultural, se pueda dar bien 
historia del teatro.

Andrés Peláez se refirió tam
bién al programa sobre la histo
ria del teatro en España que se 
está desarrollando desde el pa
sado mes de mayo y adelantó que 
en el mes de septiembre tratarán 
la "Aproximación al teatro líri
co. Opera y Zarzuela", que es muy 
importante y un patrimonio cul
tural que forma parte de nuestras 
raíces. En octubre abordarán los 
fondos documentales para la 
historia del teatro en España y 
en noviembre el mito de "Don 
Juan".

Estas actividades son fruto de 
un acuerdo de colaboración entre 
el Ministerio de Educación y 
UGT. El resto de sindicalistas 
presentes José Manuel Campo, 
Julián López, Antonio Montilla 
y Cristina Fernández se expre
saron en términos similares.

Gran Klaus cerró el ciclo de 
teatro infantil del Festival

EFE

actos pROQRamaóos pana hoy

La Tribuna

La Compañía Teatro Paraíso 
cerró anoche el ciclo de teatro 
infantil celebrado en el marco del 
XXI Festival ^Internacional de 
Teatro Clásico de Almagro.

La obra que representaron 
ante un nutrido grupo de niños y 
mayores fue "Gran Klaus", que 
ha sido dirigido por Miguel 
Garrido.

Los niños que asistieron a la 
puesta en escena que tuvo lugar 
en la Plaza de Santo Domingo 
premió a los actores con un gran 
aplauso. La obra, que está inspi
rada en los textos de H. C. 
Andersen, ha sido bien acogida. Un momento de la representación.

Corral de Comedias: "EI secreto a vo
ces" hasta el día 25.

Hospital de San Juan: "La estrella 
de Sevilla", hasta el día 26.

Teatro Municipal: "Ricardo 11" hasta 
el día 25.

Claustro de los Dominicos: "EI cer
co de Numancia", hasta el 25.

Exposiciones
Iglesia de San Agustín: Muestra so

bre El Misterio de Elche.
Hospital de San Juan: "Diezaños del 

Museo Nacional del Teatro: Ultimas 
donaciones.

Parador de Turismo: Exposición de 
fotografías bajo el epígrafe "Imágenes 
de un Festival.
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ffifflON
La expulsion del Festin aha empañado la carrera

El Tour continúa
pedaleando por TV

Cristina HEUSEL

La llamada serpiente multico
lor sigue su ritmo ascendente por 
la pequeña pantalla desde que el 
pasado domingo 12 de julio ini
ciara su marcha con una 
contrarreloj en Dublín, y sólo la 
expulsión del equipo Festina ha 
podido empañar en algo esta 
carrera tan importante dentro del 
calendario deportivo del año.

Con la llegada de la montaña 
al recorrido del Tour, Televisión 
Española (TVE) ha decidó emi
tir íntegras en directo las etapas 
de ayer y de hoy miércoles a tra
vés de La 2 y de La Primera de 
TVE a continuación.

La 2 conectará hoy en directo 
con ia décima etapa, de 196 kiló
metros que se disputa entre Pau 
y Luchon, a las 10.55 horas de la 
mañana. Desde esta hora y hasta 
las 15.45 horas, Pedro González, 
Pedro Delgado y Ana José Cancio 
comentarán todos los detalles del 
recorrido. Pero, hoy, la etapa entre 
Luchon y Plateau de Beille de 170 
kilómetros será la estrella de la 
jornada televisiva.

También toda ella se retrans
mitirá en directo. La 2 ofrecerá a 
partir de las 12.05 horas y hasta

Corroderes disputando una etapa del Tour.

las 15.45 horas los primeros 
momentos de la carrera y a con
tinuación, La Primera será quien 
ofrezca a los telespectadores la 
parte final. Esta segunda etapa 
de los Pirineos tiene como aliciente 
especial para los espectadores, la 
primera llegada en alto de este 
Tour de Francia con la subida al 
puerto de Plateau de Beille, que 
además es inédito en la historia 
de la carrera francesa.

Y desde luego la 
profesionalidad de los comenta
ristas de TVE en esta materia 
servirá de aliciente para estar 
pegados al televisor tal y como 
pusieron de manifiesto los 
2.377.000 espectadores que si
guieron la séptima etapa de la 
carrera. Según datos aportados 

-por RTVE la retransmisión de la 
contrarreloj de 58 kilómetros en 
la que se impuso el alemán Jan

Ana García Obregón, protagonista de la serie "Blasco Ibáñez”.

Ullrich, ocupó el pasado sábado 
18, el tercer lugar de los progra
mas más vistos del día, con una 
cuota media de pantalla del 25,7 
por ciento. Esta cifra supone que 
el Tour batió su primer récord de 
audiencia en La Primera de Te
levisión Española.

La sexta etapa de la ronda fran
cesa, el pasado viernes 17, y que 
supuso la segunda victoria con
secutiva de Mario Cipollini, fue 
seguida por una media de 
1.841.000 espectadores y obtu
vo una cuota media de pantalla 
del 21,5 por ciento.

«Vicente Blasco Ibáñez»
Hoy por La 2 de Televisión 

Española,, la cadena pública ofre
cerá el segundo capítulo de la serie 
de ficción «Vicente Blasco 
Ibáñez» («LaNovela de Su Vida») 
dirigida por Luis García Berlanga 
e interpretada en sus principales

papeles por Ramón Langa, Ana 
García Obregón, Emma Penella, 
Merce Pons, Francisco Vila, 
Mario Pardo y Carlos Iglesias. 
Esta es la primera reposición de 
esta serie que fue estrenada el 25 
de febrero pasado en La Primera 
de TVE,

Los capítulos son una narra
ción sobre las andanzas de un no
velista que dio la vuelta al mun
do y que impresionó, primero 0 a 
los valencianos, y luego a los mi
llones de lectores que tuvo, au
mentando su popularidad gracias 
al soporte de Hollywood con las 
películas basadas en novelas 
suyas.

El interprete y actor de doblaje 
Ramón Langa es el encargado de 
encamar a V icen te B lasco Ibáñez, 
mientras que la popular Ana 
García Obregón interpreta a Elena 
Ortúzar «Chita» y la insupera
ble Emma Penella encarna a 
Emilia Pardo Bazán.

"Escándalo en la corte"
Tele 5. 11,00 s.c.
Dir: Michael Curtiz. Int: So

fía Loren, Maurice Chevalier.
Una princesa austriaca ha de 

satisfacer los deseos de su padre 
y casarse con el príncipe herede
ro de Prusia, a fin de consolidar 
la unión entre los dos países. Pero 
la joven princesa conocerá a un 
apuesto ingeniero americano dei
que se enamorará, lo que le obli
gará a debatirse entre los deseos 
de su padre y sus sentimientos, 
tomando finalmente la decisión 
de marchar con el apuesto ame
ricano, dejando a toda la corte 
plantada.

"Danielle Steel"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Michael Miller. Int: 

Lindsay Wagner, Barry Botswick.
La víspera de Nochebuenauna 

escritora de. best sellers es atro
pellada y entra en coma. Todos 
piensan que está soltera, pero en

realidad estuvo casada. Ocho años 
atrás, el día de Navidad su mari
do y su hija murieron en el incen
dio de su casa. Ella sobrevivió, 
pero estaba embarazada.

"Un mensaje de Holly"
Antena 3. 17,00 s.c.
Dir: Rod Holcomb, lut: 

Lindsay Wagner, Shelley Long, 
Cotter Smith. EEUU. 1992.

Kate es una brillante ejecuti
va que en una visita a su íntima 
amiga conoce la noticia de que 
está gravemente enferma de cán
cer y le pide que se encargue de 
su hija cuando muera. Decidida 
a acompañar a su amiga en sus 
últimos días, Kate pedirá una ex
cedencia en su trabajo y marcha 
a convivir con Holly y su hija 
Jenny.

"Labios ardientes"
TVE-l. 21,50 s.c.
Dir: Dennis Hopper. Int: Don 

Johnson, Virginia Madsen,

Jennifer Connelly, Charles Martin 
Smith. EEUU. 1990.

Un vagabundo llega aun pue
blo sureño y al poco tiempo en
cuentra trabajo como vendedor de 
coches. Aunque se siente atraído 
porunajoven compañera, inicia 
una apasionada relación con la 
esposa del jefe, quien le incita a 
acabar con la vida de su marido.

"Falsa evidencia"
Antena 3. 23,20 s.c.
Dir: Craig Baxter. Int: Melissa 

Joan Hart y Daniel Baldwin. 
EEUU. 1996.

Tras un desengaño amoroso, 
una joven con un padre excesi
vamente posesivo inicia una re
lación sentimental con un joven 
descarriado que ve en ella una 
posibilidad de redención.

Cuando son sorprendidos por 
el padre de ella haciendo el amor, 
se organiza una violenta discu
sión en la que se les prohibe vol
ver a verse.

"Pan, amor y celos"
La 2. 01,30 , ***
Dir: Luigi Comencini. Int: 

Gina Lollobrigida, Vittorio de 
Sica, Marisa Merlini, Robert 
Risso. ITA, 1954.

Don Antonio Carotenuto, 
comandante del puesto de cara-

Gina Lollobrigida.

bineros de la pequeña localidad 
de Sagliena, en los Abruzzos, ha 
decidido jubilarse antes de la edad 
reglamentaria con el propósito de 
contraer matrimonio con 
Anarella, lacomadronadel lugar. 
El motivo de este precipitado retiro 
es que la novia es madre soltera, 
asunto muy mal visto en el inta
chable cuerpo de carabineros. 
Pero sucede que aparece el pa
dre del hijo natural, y Anarella, 
por la cuestión de reparar su 
honor, deja a Carotenuto en la 
cuneta.

"Los piratas"
Antena 3. 03,05 s.c.
Dir: Ken Annakin. Int: Kristy 

McNichol, Christopher Atins.
Mabel es una chica rechaza

da por los jóvenes de su edad que, 
tras dejar volar su imaginación, 
sueña que se halla en laépocade 
los piratas. Mabel correrá todo 
tipo de aventuras y se enamora 
del guapo joven capitán pirata.
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Continúan las aventuras de "Al

Los chicos de "Al salir de clase" son cada 
vez más apasionados, y para muestra los 
capítulos de esta semana, que vienen car- . 
gados de celos y desamores. Uno de los pro
tagonistas será Arturo.

Este chico no escarmienta y, a pesar de 
que su plan para reconquistar a Verónica 
ha fracasado, él sigue obsesioñado por con
seguiría a cualquier precio. Así que, Arturo 
víctima de sus incontenibles celos, se pre
senta en casa de Félix y, aprovechando que • 
Verónica está sola, intenta forzaría. Afor
tunadamente, Carlota llega en el momento 
preciso para evitar que la violación secón- . 
sume. Verónica hace las maletas para re
gresar a Boston, pero nuestro machista ofi
cial, por su puesto, no está dispuesto a per
mitirlo.

Entretanto, Miriam acusa a Alex de evi
taría desde que sabe quién el padre del niño 
que espera. Alex no quiere hacerle daño, 
pero le dice claramente que no quiere salir 
con ella. Nico ve a su hermana tan depri
mida que también reprende a Alex por la 
forma de trataría. Durante la discusión, in
tenta que su amigo le confiese el nombre del padre del niño, pero Alex se mantiene firme, ya 
que prometió a Miriam que no lo diría y lo cumplirá. Arrepentido por su actitud, Alex se dis
culpa con la chica, pero el daño ya está hecho. Miriam está cada vez más triste y angustiada 
y confiesa a Nico que tiene ganas de morirse.

Gloria regala un coche a Martín, y el chico está tan contento que le falta tiempo para en
señárselo a Quique y a David. David va a ver a Arturo, que sigue con su obsesiva idea de 
impedir que Verónica se marche a Estados Unidos.

David, que parece haber nacido para fastidiar a los demás, vuelve a dejar que Arturo lo 
convenza para urdir otro plan.

Verónica, ajena a las artimañas de nuestros amigos, se despide de Carlota y Sócrates y se 
va al aeropuerto. Quince minutos después aparece Alfredo muy alterado preguntando por ella: 
su hijo Arturo ha tenido un accidente. Carlota y Alfredo se van al aeropuerto y encuentran a 
Verónica, que sospecha que Martín ha sido el causante del accidente. Arturo y David están 
encantados por que el plan ha sido todo un éxito: Verónica se queda.

Elena sigue manteniendo su versión de que Iñigo intento violaría. Este, harto de mentiras, 
le da la ultima oportunidad para que cuente toda la verdad, si no está decidido a convencer a 
Charo-para que la ingrese en un manicomio. .

Aarón Guerrero y el 
"nuevo fichaje" de 
"Médico de familia

El travieso Chechu nunca hubiese imaginado 
que tendría un compañero tan especial. Sí, no habéis 
leído mal. El cerdito que aparece en la foto com
partirá créditos con los protagonistas de "Médico 
de familia" en uno de los nuevos capítulos que ve- 
remos a partir de septiembre. Aarón ha congenia
do de maravilla con su nuevo amigo, con el que 
jugó durante uno de los descansos de la grabación.

Goyo González, sustituto 
de Iñaqui Gabilondo

Un año más, Goyo González se queda sin vaca
ciones. Y es que, como ya es habitual, se ha hecho 
cargo del espacio de la cadena SER "Hoy por hoy", 
en sustitución de Iñaki Gabilondo. Un trabajo que 
compaginará con la presentación en A3 de Im 
Presionante, Con Yvonne Reyes.

otoño programas 
para sordos

Telecinco ampliará desde este oto
ño su programación dedicada a los sor
dos y subtitulará las emisiones en hora
rio de máxima audiencia («prime time»), 
los informativos y la programación in
fantil del fin de semana.

El responsable de esta experiencia 
en Tele 5, Julio Rodríguez, anticipó hoy 
en los cursos de verano de la universi
dad Complutense en El Escorial, que la 
subtitulación de la franja de «prime 
time», en la que se emiten las series y 
Ias películas más comerciales, será de 
lunes a viernes.

Los informativos «Las Noticias» 
primera y segunda edición, y la progra
mación infantil de fin de semana, lleva
rán también rótulos.

De esta forma, señala Tele 5, se atien
de a las principales demandas del co
lectivo de sordos y a la importancia que 
tiene la eliminación de las barreras de 
comunicación desde la infancia.

Rodríguez intervino, según el comu
nicado, en una mesa redonda del curso 
que la universidad dedica a las barreras 
de comunicación y derechos fundamen
tales y en la que hoy también participa
ron el productor del programa de la BBC 
«See hear», Terry Riley, el director de 
Signovisión, Miguel Jiménez, y el edi
tor del programa para sordos de Canal 
9, Alfredo Prat.
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||i] La programación de hoy
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06,00 CANAL 24 
HORAS

07,30 TELEDIARIO 
MATINAL

09,10 NO ME CORTES 
¡11,00 LAS GEMELAS 

DE SWEET 
VALLEY

14,25^ LOS
, ROyPEGORAZOTES 

12,10 KUNG FU: LA

ñ CON
12,55 LA DOCTORA 

QUINN
13,45NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,25 CORAZON DE 

VERANO
115,00 TELEDIARIO-1
115,45 EL TIEMPO

06,30 EL UNIVERSO 
INTERIOR 

;EI hígado, una 
fábrica química 

gs imultifuncional 
07,50 POR LA RUTA DE 
g f KOS VIENTOS

Programa no7 
Ó8,50^OTROS PUEBLOS 
09,50iOFlCIOS PARA

EL RECUERDO
Pastores vascos 

10.15 SANGRE Y 
líCTORQUIDEAS ^ 
Í2,05ÍTOUR DE

1 Luchon-Plateau de 
Beilie

15,55GRANDES
DOCUMENTALES 
Las mareas

g^^^^^ de Fundy

06,00 ESCUELADE 
MODELOS

07,00: SUPERHUMAN 
SAMURAI

07,25 CLUB
MEGATRIX 

11^5 SALVADOS POR 
LA CAMPANA 

12,05 CALIFORNIA
DREAMS (serie) 

12,30 LA FAMILIA 
0 HOGAN (serie) 

13,05 EL COCHE
FANTASTICO

PROBLEMAS 
T CRECEN (serie) 
14,30 COSAS DE

15,00 NOTICIAS 
15,40 EL TIEMPO

05.45 AVANCE DE
PROGRAMACION 

« W ESPACIOS
PROMOCIONALES 

06,00 ENTRE HOY Y 
í MAÑANA (rep.) 

06,25LAS NOTICIAS
BUENOS DIAS 

09;30SPIN CITY 
10,007 EN EL PARAISO 
11,00MATINAL DE CINE 
00^1«Escándalo en la: 

¡acorte» :
B; áál: Sofía Loren, 
gegMaurice Chevalier, 
©WiJohn Gavin' ' 
13,OOSENSACiON DE 
M WIVIR 
14,0b EL JUEGO DEL

EUROMILLON 
14,3OLAS NOTICIAS 
ígfcgKI a- edición)

08,15 ABC WORLD 
NEWS

08,40 LOS 40 
PRINCIPALES 

09,25 (P+ó-Xó:) 
09,35VIDADE 

PERROS
10,OO LAS TRES 
¡FÍÍJs^^^MELLlZAS^ 
10,30FEL

LABORATORIO 
FBDE DEXTER 

11,OO HOLA, ARNOLD 
11,30 CINE: «Los 

Robinsones de 
-Beberly Hills» 

42,58 PIEZAS: TEJADO 
F13,28 P1N PLUS 
13,3010S 40 
á PRINCIPALES 

¡14,15 AVANCE.

07,30 A SABER 
08,00 CYBERCLUB.

F Espacio 
k infantil. 

F Widget 
¡Bf:¡fFf Superted ■

Rayito el mago 
w de los deseos

Los Picapiedra 
La liga mutante 
Tom y Jerry 
Cazafantasmas 

10,OÓFTELENOTICIAS
Espacio 

F® ff-informativo.
10,30 CYBERCLUB 
14,OO^TELENOTICAS

Espacio 
informativo de 
carácter local, 

j nacional 
g Fe internacional.

15,SO LA MUSICA ES LA 
PISTA

16,00 CINCQ EN FAMILIA 
16,45 PAC1FIC BLUE
17,45 LA HORA DE MARI 

FRAU
19,00 MADRID DIRECTO 

Inclye reportajes, 
conexiones en 
directo, información

F-F ' ’ del tráfico, tiempo, 
^deportes, 
espectáculos, 
¡entrevistas, etc., a

F cargo del equipo de 
reporteros del 
programa.

20,30 TELENOTICIAS 
Espacio informativo

F que ofrece las 
noticias más 

g'/FF:impo liantes.

U

5

15,50 TOUR DE 
FRANCIA 98 
Ludion-Plateau 
de Beille 
(11+ ETAPA)

17,25 LEONELA 
Telenovela.

18,25 NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

18,30 DIGAN LO QUE 
DIGAN: «Soy 
diferente»

20,00 GENTE
21,00 TELEDIARIO-2

Espacio 
informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de la 
jornada.

21,45 EL TIEMPO

17.20 PC ADICTOS 
17,50 PARA

NOSOTROS 
;EL CHAVO
EL PRINCIPE 

M VALIENTE: «El 
lalba de las 
Tinieblas»

18,50 CURRO JIMENEZ: 
^«Carambola a tres 
bandas»

20,00 INFORMATIVO
TERRITORIAL 

20,30 CONTIGO PAN Y
CEBOLLA
«un asunto de vida 

muerte»
21,00 QUATRO 
21,30 PEPA Y PEPE 
22,00 LA 2.

NOTICIAS 
22,25 EL TIEMPO

15,50 EXTRA-ROSA 
17,00 TELECINE

«Un mensaje de
' Holly».

D: Rod Holcomb. 
Kate es una 
brillante ejecutiva 

B^^^ en una visita a 
su íntima amiga 

kííz'g: conoce la noticia 
de que está 

' gravemente 
enferma de 
cáncer.

19,00 AVENTURAS EN 
AFRICA

: rggpgj
19,30 LOS VIGILANTES 

DE LA PLAYA
20,25 PARECE 

¡MENTIRA
21,00 NOTICIAS

15,15AL SALIR DE 
CLASE

15,50TARDE DE CINE
>^^^^ Steel: 
una vez en la 
vida»
La víspera de 
Nochebuena una 
escritora de best 

^sellers es 
¡atropellada y entra 
Fen coma.

17,45PADRE
DOWLING 

18,30 LAS TARDES DE
ALICIA 

20,00EL SUPER.
HISTORIASTE 
TODOS LOS 
DIAS

20,30LAS NOTICIAS 
Informativo.

14,30105 LIOS DE
. CAROLINE 
¿Gerie.

15,3OC1NE:
F F«Duro de matar» 

16,56 CINE:
«El crimen del 
siglo»

18,57TINE:
F ' «Hackers

— informáticos)» 
20,30SERIE:

Relativity 
21,30 REDACCION.

F NOTICIAS 
Espacio 

¡ F informativo 
que ofrece las 

¡F noticias más
F importantes de 

: 1^^ la jornada.

21,30 MAS ALLA DEL 
LIMITE

" F Serie.
23,15 TIERRA 2 

Serie.
01,00 SOLA EN LA 

CIUDAD
02,00 TELENOTICAS
F Espacio

informativo 
que ofrece las 

F noticias más 
F importantes 

de la jornada.
02,05 CINE. SALA DE 
FF MADRUGADA 
¡ fff Título 

no facilitado.
04,00 INFORMACION 

CULTURAL 
DE LA

F - COMUNIDAD DE 
MADIRD

o 
£ 
Ü
E

21,50 ESPEC1 AL Cl N E: 22,30 BLASCO IBAN EZ 21,40 ESOS LOCOS 21,30 TELECUPON 21,53 CONTRARRELOJ
«Labiosardientes» : : ' • - BAJ1TOS. 21,35ELINF0RMAL 22,OOTELESER1E:

D: Dennis Hopper 00,10 DOCTOR EN 23,20 CINE : Con Javier Capitán. Seinfeld
1: Don Johnson, ALASKA «Falsa evidencia». 22,00 EL CONCURSAZO 23,00 ESTRENO

1 Virginia Madsen 01,00 PASIONES D: Craig Baxter. 23,30 MAS MADERA CANAL+:
00,25 DOSSIER CORTAS: Melissa Joan 02,00 ENTRE HOY Y L «La historia de

DIRECTO 'ESPECIAL Hart y Daniel MANANA Dennis Rodman»
01,30 TELEDlAR 10-3 ANIMACION Baldwin. Ultimo D: Jean de

1 Espacio El canto de un 01,00 NOTICIAS espacio Segonzac
| informativo. duro 01,35 TELEVENTA informativo 00,31 DOCUMENTAL:
102,15 CORRUPCION EN Estrecho adventure 03,05 CINE que ofrece las Unziped
1 MIAMI Made in Pain «Los piratas». noticias más 01,42 PIEZA EXTRA:
| «El viejo» y «La 01,30 CINE CLUB. I: Kristy Monichol. importantes de VARON DANDIS
1 química es un CICLO LUIGl Christopher Atkins. - toda la joranada. 02,53 ESPECIAL
\ hueso pasado» COMENCINl Mabel es una 02j30 UNIVERSIDAD DE CANAL+: Una
103,55 CORAZON DE « Pan, amor y chica rechazada VERANO noche de cine y
\ VERANO F''M"íiCelos» por los jóvenes de 02,45 INFOCOMERCIALES homosexualidad
| (Repitición) D: Luigi Comencini < su edad que, tras 03,45 HUNTER 03,18 CINE:
1 Programa 83,05 CINE CLUB: dejar volar su ¡ Serie «Rompiendo las
1 presentado por ^«Pobres pero imaginación sueña estadounidense. ^Ias» ■
1 - í. - ■ " ■ : Anne 1 g artibu ru. que se halia en ia 04,30LAMUJER 06,49CINE:«Labelleza
l04,25TELEDIARIO-4 04,45<DESPEDIDAY i i épo ca de I os MARA VILLA. de i as cosas » /
1 1 nf ormativo. CIERRE pi ratas. J ¿ 1 Serie. V. 0./

--------------------------------------------

LaTribuna
NOMBRE. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . N.LE/C.l.E. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

DOMICILIO . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
LOCALIDAD. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . TELEFONO

DATOS BANCARIOS
BANCO/CAJA DE AHORROS: ---- ---------------------------

SUCURSAL/AGENCIA: ____________________ _—

□ PAGO MENSUAL 3.750 ptas.
O PAGO TRIMESTRAL 11.250 ptas.
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Peligrode 
incendio

¡Arde España y esta vez 
no es figura literaria!
No es gobernante ni juez 
quien monta esta luminaria.

Vuelve, la ola incendiaria, 
Cataluña del revés 
el norte entero anda al bies 
y Castilla mesetaria.

Los bosques son polvorines 
las cebadas y los trigos 
siempre sufren el castigo 
de gamberros malandrines.

España es como una tea 
dispuesta siempre a pren

derse
cuando el sol, tras encen

derse, 
por el verano campea.

Que lo entienda aquél que 
quiera;

España no debe arder 
si hacemos lo que hay que 

hacer.
¡Mantener la primavera!

Detenido por 
cultivar 
marihuana 
en el jardín 
de su chalet

Efe-Barcelona

El Parque de San Julián acogió ayer lo que viene siendo un clásico en los 
meses de julio, un concierto dentro del Festival Internacional "Martín Códax", 
concierto que corrió a cargo de la Banda de Música con el mismo nombre que el 
certamen. El concierrto, que comenzó con los compases musicales de una 
marcha del maestro Rodrigo, reunió a un gran número de conquenses "adictos" 
a este tipo de conciertos estivales. F. BRIONES-FOTO-RES

* Partiendo de la base de 
lo doloroso que es que una 
persona, cercana a ti, 
fallezca...Mucho más triste es 
que nadie se lo crea. .

* Este es el caso del señor 
Paesa, implicado, directamen
te, en el caso Roldán.

* Ayer una esquela en un 
diario anunciaba su muerte, 
aunque pocos del entorno 
político le daban crédito.

* Y es que no sería la pri
mera vez que alguien, para elu
dir lajusticia, muera y pase a 
mejor vida en paradisíacas 
playas del Caribe.

* Pero es un fallecimien
to, el de Paesa, que suena a 
rintintín teniendo en cuenta su 
relación con el encarcelado 
Roldán.

* De todos triodos, de una 
u otra manera nos acabare
mos enterando.

* Mientras tanto, todos 
pendientes del "Nieto Real", 
al que ayer pudimos conocer 
públicamente.

* Los periodistas allí con
finados lo agradecerían...!!! -

Adena pide a la Junta que prohiba 
centrales nucleares en el Alto Tajo

La Guardia Civil ha dete
nido ai propietario de un cha
let de Montmeló (Barcelona) 
que cultivaba marihuana en el 
jardín de su vivienda para ven
dería a pequeños traficantes, 
ha informado la Delegación del 
Gobierno en Catalunya. Según 
las citadas fuentes, el pasado 
viernes una patrulla de la Guar
dia Civil observó en una casa 
de la calle Casa Ferma de 
Montmeló, unas plantas de dos 
metros de altura que, presu
miblemente, eran de marihua
na.

Tras una inspección en el 
jardín, comprobaron que se 
trataba de marihuana que el 
propietario de la vivienda Vi
cente P.H., de 46 años, seca
ba y vendía posteriormente a 
pequeños traficantes. En to
tal, la Guardia Civil confiscó 
27 kilogramos de marihuana 
por un valor aproximado de 13 
millones de pesetas.

Efe-Toledo

Las asociaciones 
ecologistas WWF/Adena y 
AEMS se han dirigido al presi
dente de Castilla-La Mancha, 
José Bono, para pedirle que el 
Plan de Ordenación de los 
Recursos Naturales (PORN) 
del Parque Regional del Alto 
Tajo prohíba la instalación de 
minicentrales hidroélectricas en 
este paraje.

Según denunciaron ayer en 
nota de prensa estas asociacio
nes ecologistas, la Administra
ción regional está recibiendo 
presiones de particulares para 
que el PORN del Alto Tajo, ac
tualmente en periodo de redac
ción, permita la ubicación de 
nuevas minicentrales 
hidroléctricas.

Estas instalaciones, según 
las organizaciones ecologistas, 
supondrían un impacto ambien-. 

tal grave, ya que pondría en 
peligro a diversas especies de 
mamíferos, nutrias y el desmán 
ibérico, ligadas alos ríos y que 
se encuentran protegidas por la 
Directiva Europea de Hábitats. 
WWF/Adena y AEMS consi
deran que si se instalara una 
central hidroeléctrica «entur
biaría y desviarían las aguas del 
Arroyo del Campillo, en 
Guadalajara, que forman una 
impresionante cascada de unos 
30 metros de caida, de gran 
belleza paisaj ística».

Estas instalaciones también 
producirían una degradación del 
paisaje natural del entorno re
creativo de Zaorejas, en 
Guadalajara, un aumento de la 
mortalidad de aves rapaces 
protegidas debido a los tendi
dos eléctricos y pondría en 
peligro la población piscícola de 
truchas que existe en el Par
que Regional del Alto Tajo.

Actualmente, los pescado
res de la zona y los turistas 
perciben, a más de yeinte ki
lómetros de distancia, la re
ducción del caudal del río Tajo 
impuesta por las presas, así 
como la influencia que posee 
sobre el comportamiento y la 
reproducción de los peces, 
según la nota de prensa envia
da por las asociaciones 
ecologistas.

WWF/Adena y AEMS ex
ponen que lainstalación de una 
minicentral hidroélectrica tras- 
formaría «enpapel mojado» los 
objetivos propuestos en el Plan 
de Ordenación de los Recur
sos Naturales del Parque Re
gional del

Un manifiesto contra la 
declaración

Por su parte, una veintena 
de municipios de la comarca del

Alto Tajo han firmado un ma
nifiesto donde se oponen a que 
sus términos municipales, afec
tados por el Plan de Ordena
ción de Recursos Naturales dé 
esta zona, sean declarados 
espacio natural protegido.

Los alcaldes de municipios 
de Cuenca y Guadalalajara, 
entre los que se encuentra 
Arbeteta, Alustante, 
Armallones, Canales del Du
cado, Cuevas Labradas, Checa, 
Chequilla, Esplegares, 
Huertahernando, Lebrancón, 
Ocentejo, Peñalén, Peralejos de 
los Truchas, Poveda de la Sie
rra, Selas, Taravilla, Torete, 
Torremocha del Pinar y 
Valtablao del Río han firmado 
un escrito donde muestran su 
oposición adicha declaración.

Estos regidores creen que 
el Plan de Ordenación de Re
cursos Naturales les perjudica 
más que les beneficia.
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